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TITULARES LOCALES 

 
  

 
 

Policías vigilarán zona limítrofe  
Los 218 policías que devolvió el ayuntamiento de Puebla al gobierno estatal, van a ser 

asignados a labores de vigilancia en la zona limítrofe con San Andrés Cholula, que es 
donde se concentra buena parte de la incidencia delictiva de la entidad, y de ser 
necesario serán trasladados temporalmente a cualquier zona del estado, informó el 
secretario de Seguridad Pública Estatal Ardelio Vargas Fosado. (El Sol de Puebla) 

  

 

 

Vigilarán con video metrópoli 
En medio de discursos de coordinación, cooperación y unidad, autoridades estatales y 
municipales de Puebla y San Andrés Cholula anunciaron la instalación de un sistema de 
video vigilancia en la zona metropolitana para reducir los índices de inseguridad en esta 
zona en conflicto, pero no precisaron si a corto plazo existe una solución para resolver la 

controversia territorial que existe entre ambos municipios desde hace 17 años. (Síntesis) 
  

 

 

Controversia por marca Compromiso por Puebla 
La empresa Controladora Imagina, propiedad del titular de la Secretaría General de 
Gobierno, registró el nombre y el logotipo desde octubre de 2010. Germán Jiménez 
García, dirigente de la asociación política, justifica el uso de la imagen. (Intolerancia) 

  

 

 

Hay más patrullas que policías en servicio 
En la capital poblana ahora hay más patrullas que policías en servicio luego de la salida 

de 218 elementos que regresaron a la corporación estatal. De acuerdo a información de 
la Secretaría de Seguridad Pública y Tránsito Municipal, actualmente existen 725 patrullas 
a disposición y aunque tras la baja permanecen mil 400 elementos en el Ayuntamiento, el 
trabajo por turnos de 24 horas por 24, provoca que en servicio sólo queden 700, lo que 
genera la desocupación de cuando menos 25 vehículos.  (Cambio) 

  

 

 

Coordinarse, pide IP a gobernantes 
La cúpula empresarial exigió a los gobiernos del estado y municipio, optimizar estrategias 
de coordinación a fin de garantizar seguridad a la ciudadanía ante un incremento de 
delincuencia común en la capital poblana. (Milenio) 

  

 

 

Despidos masivos y falta de servicios en los parques ambientales de Puebla 

El cierre de los estacionamientos, los sanitarios, las áreas dedicadas al deporte, a la 

ciencia y a la tecnología, e incluso la cancelación de los servicios educativos e 
informativos de la Casa de la Tierra, un instrumento de información de la Red Mundial de 
Vigilancia Climática de las Naciones Unidas, ubicado en Flor del Bosque, son algunos de 
los problemas que enfrentan los parques que dependen de la Secretaría de 
Sustentabilidad Ambiental y Ordenamiento Territorial (SSAOT). (La Jornada de Oriente) 

  

  

 

TITULARES DIGITALES 

 
 

 

 

 

 

RMV sí conocía la integración de Compromiso por Puebla, admite líder 
El gobernador Rafael Moreno Valle sí tenía conocimiento de la integración Compromiso 

por Puebla como partido político estatal, reveló Germán Jiménez García, dirigente de la 
agrupación ciudadana y quien a lo largo de una entrevista cayó en contradicciones sobre 
la antigüedad del nombre y logotipo de la organización que hoy representa. (e-Consulta) 

 

 
 

 

 

Secretarías del Estado se reunirán periódicamente  

Este jueves el gabinete económico del gobierno del estado conformado por las secretarias 
de Turismo, Desarrollo Rural, así como la de Economía, Trabajo y Competitividad 

http://impreso.milenio.com/
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(Secotrade) presentaron sus esquemas de trabajo para los siguientes meses, mismo que 
tienen como objetivo dar cumplimiento a las responsabilidades del ejecutivo del estado, 
por ello se reorganizó el quehacer gubernamental con reuniones periódicas entre las 
secretarias. (Periódico digital) 

  
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Manzanilla no impugnará registro de ‘Compromiso por Puebla’    

El registro que busca ‘Compromiso por Puebla’ ante el IEE no será impugnado por el 
secretario General de Gobierno, Fernando Manzanilla Prieto, a pesar de reconocer que él 
registró la marca durante la campaña de Rafael Moreno Valle Rosas. (Contraparte) 

 

 
 

 

 

 

 

 

 

Aplasta economía morenovallista a la marinista 
Mientras en su primer año de gobierno el ex mandatario desplomó en un punto 
porcentual el crecimiento del PIB, el crecimiento en la era de Moreno Valle ascendió a 7.4 
por ciento. (Imagen Poblana) 

 

 
 

 

 

 

 

 

 

Ayuntamiento de Puebla niega subejercicio de 800 mdp 
El ayuntamiento de Puebla negó que en 2011 se haya registrado un subejercicio de 
alrededor de 800 millones de pesos, pues esta cifra corresponde a un monto 
“comprometido” para hacer obras en 2012 con recursos del año pasado. (Puebla Online) 

 
 

TITULARES NACIONALES 
 
 

 

 

Blinda Corte a IFAI 

La Suprema Corte de Justicia estableció de manera categórica que las dependencias del 
Ejecutivo no pueden promover ningún tipo de litigio judicial para impugnar las 
resoluciones del IFAI que son contrarias a sus intereses. (Reforma) 

  
 

 
OEA: crimen busca poner candidatos 
La Organización de Estados Americanos (OEA) advirtió ayer que el crimen intenta 
imponer a sus candidatos en las elecciones por medio de la violencia, con lo cual la 

gobernabilidad democrática del continente "está en peligro". (El Universal) 
 

 

 

 
"Vamos adelante" y bien: Pena Nieto  
M. Ángel Mancera: 44%. Sobre la violencia: Opina 33% que el narco va ganando la 

lucha; 20%, que el gobierno. Nivel de aceptación: Desaprueba 49% a Felipe Calderón; 
47% avala su gestión. "Vamos adelante" y bien, dice Peña Nieto. Descarta el PRI cambios 

en su estrategia. El precandidato a la Presidencia afirma que en distintas consultas, 
incluso de otros partidos, continúa arriba; el Revolucionario Institucional no ve focos rojos 
por los números de GEA/ISA. (Milenio)  

  
 

 

Dará México 145% más de cuota al FMI para la eurocrisis   
Aprueba el Senado iniciativa de Calderón para pagar más al FMI. El 145% de incremento 

equivale al presupuesto asignado este año a Sedeso, Sedena y SSP. (La Jornada) 
  
 

 

Disminuye oferta laboral en estados 
Con excepción de León, San Luis Potosí y Nayarit, el resto de las entidades federativas no 
cubrió las necesidades laborales en el 2011, revelan cifras del Instituto Nacional de 

Estadística y Geografía y la Secretaría del Trabajo. (El Economista Digital) 
  

 
 

 

 

Con $3,500 "pa'l chesco", tarjetón a microbuseros 

Las disposiciones de seguridad que implementó el Gobierno del Distrito Federal para el 
trámite de la licencia-tarjetón para operadores de transporte público son fácilmente 

burladas por los interesados. (Crónica) 

http://www.contraparteinformativa.com/
http://coma.depuebla.com/diario.php?idp=11
http://impreso.milenio.com/
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Narco presiona elecciones: OEA 
El narcotráfico es la principal amenaza a la estabilidad económica y democrática de 
América Latina, pues no sólo intimida, sino que también impone y asesina a candidatos 
en los procesos electorales, alertó Adam Blackwell, secretario de Seguridad 

Multidimensional de la Organización de Estados Americanos. (Excélsior) 
 

INFORMACIÓN DEL ALCALDE 
 

 
 
MILENIO  

 Comuna contrataría 78 elementos para resguardar edificios oficiales 
El ayuntamiento orquestará la contratación de 78 policías auxiliares de manera inmediata, para sustituir a los 
agentes que resguardaban edificios oficiales, anunció el alcalde Eduardo Rivera Pérez. Durante una breve 
entrevista a Milenio Diario, dijo que el movimiento quedará listo esta misma semana; de modo que los efectivos 
de la corporación municipal queden libres y resguarden las calles. Insistió en que las autoridades de la Angelópolis 

respetarán y acatarán la solicitud del gobierno en la entidad, para orquestar la salida de los 218 agentes estatales 
conferidos a la ciudad. (Guillermo Castillo) 
http://impreso.milenio.com/node/9122063    
 

INFORMACIÓN DEL GABINETE 
 

 
 

EL HERALDO 

 Mitad de establecimientos no respeta giro autorizado  

Al menos la mitad de los comerciales de la capital poblana incumplen el giro autorizado, informó el director de 
Normatividad y Regulación Comercial del municipio, Luis Mora Velasco, quien apuntó que se trabaja para evitar 
este tipo de abusos.  En entrevista, el funcionario municipal explicó que durante los recorridos que se realizaron 
durante el primer año de gobierno se percataron que al menos un 50 por ciento de los negocios registrados como 
restaurantes en la praxis fungen como bares e incluso algunos como discotecas, lo cual pone en entredicho el 
cumplimiento del Código Reglamentario Municipal (Coremun). Además de que las licencias de funcionamiento 
varían considerablemente en costos -entre 10 mil y 300 mil pesos- cuando los negocios sólo expenden comida y 

cuando el negocio es la venta de alcohol, los horarios de cierre son distintos.  (Jorge Pérez Soto) 
http://heraldodepuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=43416:mitad-de-
establecimientos-no-respeta-giro-autorizado&catid=55:ciudad&Itemid=120  
 

 
 

SINTESIS 

 Concluyen obra de la “Plataforma Puebla”  
En quince días se inaugurará la Plataforma Puebla ubicada dentro del Centro de Emergencia y Respuesta 
Inmediata (CERI) la cual fue construida en un lapso de 5 meses y se invirtieron 3 millones de pesos, recursos del 

Subsidio de Seguridad para Municipios (SUBSEMUN), anunció el director de la dependencia, Eduardo Vázquez 
Rossainz. En entrevista, comentó que la Unidad de Análisis y Tecnologías ya está terminada e incluso opera en su 
primera etapa que es el sistema de video vigilancia, por lo que además adelantó que de manera simultánea 

funcionará el C-2 para el sector 5 que corresponde al Centro histórico y las colonias circunvecinas. (Irene Díaz) 
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php/local/local 
 

SINTESIS 

 Cámaras de video vigilancia ayuda a identificar a ladrones  

La colocación estratégica de cámaras de video vigilancia ha sido importante en el desempeño de las 
investigaciones ministeriales cuando se perpetra un acto delictivo, pues en el caso de Puebla de cada 10 en 7 

http://impreso.milenio.com/node/9122063
http://heraldodepuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=43416:mitad-de-establecimientos-no-respeta-giro-autorizado&catid=55:ciudad&Itemid=120
http://heraldodepuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=43416:mitad-de-establecimientos-no-respeta-giro-autorizado&catid=55:ciudad&Itemid=120
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php/local/local
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incidentes se logra la identificación y con el actuar de la autoridad se llega a la detención del delincuente, así lo 
informó el director del Centro de Emergencia y Respuesta Inmediata (CERI), Eduardo Vázquez Rossainz. En 
entrevista, al término de la presentación del “Esquema de coordinación de video vigilancia entre las Secretarias 
de Seguridad Pública y los Ayuntamientos de Puebla y San Andrés Cholula”, refirió que el años pasado (2011) se 
generaron más de 500 videos a través de las cámaras de video vigilancia instaladas en la ciudad, las cuales 

tuvieron que ver que algún mandamiento judicial estatal o federal. (Irene Díaz) 
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php/local/local 

 

 
 
INTOLERANCIA  

 Denuncian en Analco introducción de locatarios 
Comerciantes de la zona de comida de Analco denunciaron al nuevo director de Desarrollo Político de la Secretaría 
de Gobernación, Miguel Méndez de negociar con los espacios que se dejaron vacíos con el proceso de 
Reordenamiento, al instalar a nuevos vendedores de manera obligatoria. En entrevista las comerciantes del área 
de gastronomía del tianguis de Analco, denunciaron que tras desalojar a un promedio de 35 vendedoras de esta 
área de un total de 70 que trabajaban desde hace 19 años, por órdenes de Miguel Méndez hace 15 días se 

instalaron de manera ilegal 15 nuevos comerciantes, los cuales desconocen a que organización pertenecen y por 
que retomaron 15 espacios de los 35 que supuestamente se habían desalojado. (Alejandro Camacho) 
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=90689  
 

 
 
LA JORNADA DE ORIENTE  

 Plantea el ayuntamiento poblano que el cierre de antros en la capital sea a las 5 de la 
madrugada 

Para el ayuntamiento de Puebla, ampliar el horario de cierre de antros hasta las 5 de la mañana podría ayudar a 

reducir los accidentes automovilísticos y otros problemas relacionados con el consumo de bebidas alcohólicas, así 
como la apertura de negocios clandestinos, ya que las personas que salen a las 3 de la mañana de estos lugares 
buscan dirigirse a otros para continuar divirtiéndose, según consideró el titular de Normatividad Comercial del 
gobierno capitalino, Luis Mora Velasco, quien agregó que es hasta ese horario que los centros nocturnos de los 
municipios de San Andrés y San Pedro Cholula, Coronango, Cuautlancingo e incluso del estado de Tlaxcala se 
mantienen abiertos. (Javier Puga) 
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/plantea-el-ayuntamiento-poblano-que-el-cierre-de-antros-

en-la-capital-sea-a-las-5-de-la-madrugada_id_4342.html  
 

 

 
 
MILENIO  

 Lanzarán comunas vigilancia conjunta en la zona limítrofe 
Los gobiernos de Puebla y San Andrés Cholula lanzarán una estrategia de video vigilancia en la franja limítrofe, 
informó el director del Centro de Emergencias y Respuesta Inmediata (CERI), Eduardo Vázquez Rossainz. Indicó 
que la medida requiere una inversión por 10 millones de pesos, con el fin de colocar 10 cámaras para resguardar 
la actividad diaria de un millón 150 mil personas que viven o trabajan en esa área. Tras el retiro de 218 policías 

estatales conferidos a la capital, el director del CERI señaló que la atención de las corporaciones en ambas 
demarcaciones permanecerá 24 horas continuas en un perímetro aproximado de 15 kilómetros. (Guillermo 
Castillo) 

http://impreso.milenio.com/node/9122122   

 
 

MILENIO  

 Liliana Ortiz: una bendición trabajar por las familias 
Liliana Ortiz de Rivera, presidenta del DIF municipal, asegura que “para mí es verdaderamente una bendición 
poder estar trabajando a favor de la convicción que tengo que es la infancia y la familia”. A unos días de que 
rinda su primer informe de trabajo, afirma que “en los años que llevo al lado de Eduardo, he visto que el trabajo y 

http://www.sintesis.mx/puebla/index.php/local/local
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=90689
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/plantea-el-ayuntamiento-poblano-que-el-cierre-de-antros-en-la-capital-sea-a-las-5-de-la-madrugada_id_4342.html
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/plantea-el-ayuntamiento-poblano-que-el-cierre-de-antros-en-la-capital-sea-a-las-5-de-la-madrugada_id_4342.html
http://impreso.milenio.com/node/9122122
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tu congruencia de vida es lo que te va marcando; entonces estoy ocupada en trabajar por las familias, ayudar al 
gran trabajo que realiza mi esposo Eduardo Rivera. Estoy convencida de que seguiré trabajando a favor de las 
familias poblanas”. (Redacción) 
http://impreso.milenio.com/node/9122113    
 

 

 
 
PERIODICO DIGITAL 

 Ximena Mata cumple un año al frente del IMD  
Tras cumplir un año al frente del Instituto Municipal Deporte (IMD), la directora, Ximena Mata Zenteno se mostró 
contenta con su labor donde destacó el programa de la Gran Vía Recorre Puebla, así como la instauración de 
gimnasios al aire. En entrevista durante el programa Alineación, que se transmite de lunes a viernes a las 14:00 
horas, a través de La Mejor 1250 AM, Exa 98.7 FM y ahora a través de www.periodicodigital.com.mx, la 

funcionaria hizo un balance de su primer año al frente del deporte municipal. (Redacción)  
http://periodicodigital.com.mx/notas/ximena_mata_cumple_un_ano_al_frente_del_imd 

 
PERIODICO DIGITAL 

 IMACP niega haber ordenado retiro de grafiti mural en el Centro Histórico 

Este jueves, el Instituto Municipal de Arte y Cultura de Puebla (IMACP) se pronunció, a través de un comunicado, 
con respecto a la nota titulada Adiós a los murales de grafiti en el Centro Histórico publicada el miércoles 29 de 
febrero en el portal de Internet de la revista Sexenio, en la que se acusa a la dependencia de ordenar el retiro de 

dichos murales, que el miércoles de esta semana aparecieron pintarrajeados con pintura en aerosol roja. El texto 
publicado por Sexenio es en su mayor parte la reproducción de una carta enviada por los autores del mural 
“Defensa de la Patria y unidad Nacional”, Banda Urbana AC y HEM 26, en la que acusan directamente a la titular del 

IMACP, Patricia Sánchez Matamoros, de querer eliminar este tipo de expresiones artísticas. (Cristóbal Lobato)  
http://periodicodigital.com.mx/notas/imacp_niega_haber_ordenado_retiro_de_grafiti_mural_en_el_centro_historico 
 

 
 
PUEBLA ONLINE 

 José Antonio Díaz García, nuevo secretario particular de Eduardo Rivera  
Este jueves el presidente Municipal Eduardo Rivera Pérez con base en las facultades que le confieren los artículos 
105 fracciones I y XV de la Constitución Política del Estado Libre y Soberano de Puebla, 78 fracción I y 91 fracción 
LVI de la Ley Orgánica Municipal y 2076 fracción IX del Código Reglamentario Municipal, designó a José Antonio 

Díaz García como Secretario Particular de la Presidencia. Basta recordar que en Sesión Extraordinaria de Cabildo, 
celebrada el pasado 27 de febrero, Leonor Popócatl Gutiérrez asumió el cargo de Secretaria del Ayuntamiento 
dejando  la titularidad de la Secretaría Particular de la Presidencia vacante. (Puebla On Line) 
http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=22908:josé-antonio-díaz-garcía-
nuevo-secretario-particular-de-eduardo-rivera&Itemid=125  
 

 

INFORMACION PUEBLA CIUDAD 
 

 
 

EL HERALDO 

 Proponen proteger de asaltos a cuentahabientes en bancos  
Ante el Pleno de Diputados del Congreso local, el diputado priista Filiberto Guevara González presentó un punto de 
acuerdo para obligar a las instituciones bancarias a hacerse responsables de responder legal y económicamente a 
las personas que dentro de sus instalaciones sean víctimas de un delito como robo de su dinero para que les sea 
reintegrado. Para empezar -dijo- se tiene que hacer ver la imperiosa necesidad de que en todas las sucursales 
bancarias haya una puerta de seguridad en la que informe uno si va a depositar dinero o hacer un pago o retiro 

recibiendo para ello un ticket que en la actualidad no se lleva a cabo, por lo que "entra uno como Pedro por su 

http://impreso.milenio.com/node/9122113
http://periodicodigital.com.mx/notas/ximena_mata_cumple_un_ano_al_frente_del_imd
http://periodicodigital.com.mx/notas/imacp_niega_haber_ordenado_retiro_de_grafiti_mural_en_el_centro_historico
http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=22908:josé-antonio-díaz-garcía-nuevo-secretario-particular-de-eduardo-rivera&Itemid=125
http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=22908:josé-antonio-díaz-garcía-nuevo-secretario-particular-de-eduardo-rivera&Itemid=125
http://www.pueblaonline.com.mx/
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casa". (Andrés Herrera Ruiz) 
http://heraldodepuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=43404:proponen-proteger-de-
asaltos-a-cuentahabientes-en-bancos&catid=60:politica&Itemid=121  

 

 
 
INTOLERANCIA  

 Se podría alargar horario de antros en Puebla 
El ayuntamiento de Puebla pondrá a consideración ampliar el horario de cierre de antros dos horas más –hasta las 

5 de la mañana- con la finalidad de disminuir los accidentes automovilísticos por ingesta de alcohol por parte de 
jóvenes que buscan seguir la fiesta en municipios conurbados al poblano. Esto para contra restar los efectos que 

negativos que se han generado por el traslado de parroquianos a otros municipios como San Andrés Cholula, 
Tlaxcala, Cuautlancingo y Coronango, lugares donde el horario es más amplio que en la capital poblana, lo cual ha 
ocasionado un incremento de accidentes automovilísticos. (Alejandro Camacho) 
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=90687 

 

 
 
CAMBIO 

 Los policías estarán donde se necesiten: Ardelio Vargas 
A pesar de la merma policiaca en la ciudad y de la petición del Ayuntamiento capitalino para la intervención de la 

Secretaría de Seguridad Pública en la ciudad, Ardelio Vargas Fosado explicó que sus elementos mantendrán 
acciones en la Angelópolis en caso de que no exista algún incidente en el interior del estado. “A la ciudadanía lo 
que le interesa es que se le dé el servicio de seguridad, tienen las mismas obligaciones y los mismos beneficios de 
cualquier otro policía, son policías estatales, y si en algún momento las necesidades del servicio los hacen ir a 
alguna región del estado, por supuesto, somos policías estatales. El secretario no nada más despacha en la ciudad 
de Puebla, he estado donde se necesita que esté, los policías también así será.” (Selene Ríos Andraca) 
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2012/marzo/seguridad/seg-020312-sel-los-polic-as-estar-n-donde-se-

necesiten-ardelio-vargas.php 

 
CAMBIO 

 Cambio de policías no afectará seguridad en escuelas: Maldonado 
Luis Maldonado Venegas, secretario de Educación Pública, aseguró que el regreso de los policías comisionados a 
las filas del gobierno del estado, no afectará la seguridad de las escuelas públicas en la entidad. En entrevista al 

término de la entrega de la Villa del Jubilado del SNTE, el funcionario señaló que debido al incremento de la ola 

delictiva, la dependencia se coordinará con la secretaria de Seguridad para tomar medidas preventivas en las 
periferias escolares. “Vamos a coordinarnos con la secretaría de Seguridad para que puedan tomarse medidas 
preventivas desde las áreas responsables; no se están retirando los policías sólo se están cambiando de mando”, 
comentó. (Jorge Luis Hernandez) 
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2012/marzo/universidad/uni-020312-jor-cambio-de-polic-as-no-
afectar-seguridad-en-escuelas-maldonado.php 
 

 
 
MILENIO  

 No busquen problemas donde no los hay: Huepa 
No busquen problemas donde no los hay… Ahorita hay coordinación. Estamos trabajando de la mano, en 

conjunto”, sentenció el presidente municipal de San Andrés Cholula, Miguel Ángel Huepa Pérez. Al abordar el 
tema del conflicto limítrofe que existe con Puebla, el alcalde rechazó que el tema no haya registrado avance desde 

el inicio de las administraciones, tanto estatal como municipal. Recordó que en el pasado, las corporaciones 
policíacas de una u otra demarcación peleaban entre sí y se utilizaban para evitar acciones de gobierno dentro de 
la zona de disputa. (Guillermo Castillo) 
http://impreso.milenio.com/node/9122125  

 

http://heraldodepuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=43404:proponen-proteger-de-asaltos-a-cuentahabientes-en-bancos&catid=60:politica&Itemid=121
http://heraldodepuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=43404:proponen-proteger-de-asaltos-a-cuentahabientes-en-bancos&catid=60:politica&Itemid=121
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=90687
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2012/marzo/seguridad/seg-020312-sel-los-polic-as-estar-n-donde-se-necesiten-ardelio-vargas.php
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2012/marzo/seguridad/seg-020312-sel-los-polic-as-estar-n-donde-se-necesiten-ardelio-vargas.php
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2012/marzo/universidad/uni-020312-jor-cambio-de-polic-as-no-afectar-seguridad-en-escuelas-maldonado.php
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2012/marzo/universidad/uni-020312-jor-cambio-de-polic-as-no-afectar-seguridad-en-escuelas-maldonado.php
http://impreso.milenio.com/node/9122125
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E-CONSULTA 

 Desechos de balas, lo que provocó el desalojo en el Colegio Humboldt 
Los restos de balas que fueron halladas este jueves en el Colegio Humboldt fueron abandonadas por un padre de 

familia en el área de reciclado, aseguró el director escolar de la institución Wolfgang Jakobi. Después del medio 
día los alumnos y maestros del Colegio fueron desalojados, después de que se hallaron las balas al interior, hecho 
que provocó una movilización policiaca en el plantel ubicado en la Trinidad Chautenco, en Cuautlancingo. En un 
comunicado previo enviado a los tutores y los estudiantes, la escuela informó que se suspendían las labores este 

viernes y las actividades del fin de semana, sin embargo en un escrito enviado a la opinión pública con 
posterioridad, se indicó que esa instrucción se cancelaba, por lo que las actividades se llevarán a cabo de manera 
acostumbrada. (Redacción)  

http://e-consulta.com/index.php?option=com_k2&view=item&id=28732:desechos-de-balas-lo-que-
provoc%C3%B3-el-desalojo-en-el-colegio-humboldt&Itemid=332  
 
 

 
 

CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 San Andrés y Puebla refuerzan seguridad pública mediante esquema de video-vigilancia 
Este día el gobierno del estado y los municipios de Puebla y San Andrés Cholula, anunciaron la puesta en marcha 
del esquema de coordinación de video-vigilancia para la zona limítrofe conurbada en materia de seguridad 

pública. Este programa consistirá en el monitoreo de 10 puntos conflictivos de la zona conurbada a la capital, con 
la intensión de atacar problemas de inseguridad como el robo a transeúnte, vehículos, cuentahabientes, auto 
partes y a comercio. El secretario General de Gobierno, Fernando Manzanilla Prieto, estableció que con esta 

medida se demuestra que la seguridad es más importante para los ciudadanos en lugar de confrontaciones. 
(Angélica Patiño)  
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla-Especiales-&id=42009  
 

 

TEASSERS DEL H. AYUNTAMIENTO  
 

 

 

J a v i e r  L ó p e z  D í a z  

I n i c i a :  5 : 3 0  A M  /  8 9 . 3  F M  y  1 0 9 0  A M  

 

 Van a reforzar vigilancia en las escuelas; se dijo ayer por parte del secretario de Seguridad Pública en 
Puebla; esto después de tanto robos afuera de colegios, secundarias, bachilleratos y universidades.  

 Ayer el gobierno estatal y ayuntamientos pactaron video vigilancia en una amplia zona metropolitana. 
 Ayer el ayuntamiento devuelve  el mando y no la vigilancia de policías en la capital. 
 San Andrés Cholula y Puebla acuerdan tener videovigilancia  en la zona fronteriza, principalmente en el 

área de fraccionamientos o universidades. 

 Ayer en el Colegio Humboldt  se suspendieron las clases por unos casquillos de balas de cacería percutidos. 
 Los policías asignados al municipio que pasan al mando estatal vigilaran la zona metropolitana. 
 Comerciantes de San Anders Cholula piden operar el tianguis que fundo el exalcalde en calles del centro.  

 

 

F e r n a n d o  C a n a l e s  

I n i c i a :  5 : 5 0  A M  /  9 2 . 5  F M   

 
 Fue presentado el sistema de coordinación de video vigilancia entre las secretarías de seguridad estatal y 

los ayuntamientos de Puebla y San Andrés Cholula, el objetivo, enfrentar a la delincuencia empleando 
eficazmente la tecnología.  

http://e-consulta.com/index.php?option=com_k2&view=item&id=28732:desechos-de-balas-lo-que-provoc%C3%B3-el-desalojo-en-el-colegio-humboldt&Itemid=332
http://e-consulta.com/index.php?option=com_k2&view=item&id=28732:desechos-de-balas-lo-que-provoc%C3%B3-el-desalojo-en-el-colegio-humboldt&Itemid=332
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla-Especiales-&id=42009
http://www.contraparteinformativa.com/
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 En el colegio Humboldt encontraron casquillos de bala, y hubo un desalojo.  
 Francisco Javier del Castillo presidente de la Red de Participación Social pide que la obra del Metrobús se  

 

 
ABC NOTICIAS 

F e r n a n d o  A b r a j á n   

I n i c i a :  6 : 0 0  /  1 2 8 0  A M  

 

 Con video vigilancia en zona limítrofe quieren frenar la delincuencia, acuerdan Puebla y San Andrés Cholula 
colaborar para combatir los delitos, con este esquema tecnológico, 7 de cada 10 delitos son detectados a 

través de este sistema.  
 La secretaría de Seguridad reportó que en el 2012, es decir en dos meses han detenido a 600 personas 

por delitos en la zona metropolitana.  
 

 

F e r n a n d o  C r i s a n t o   

I n i c i a :  6 : 0 0  A M  /  1 0 2 . 1  F M  

 
 La Dirección del colegio Humboldt determino suspender clases hasta el próximo lunes luego de que este 

jueves se encontraran balas de arma de fuego al  interior de la institución.  
 

 

C a r l o s  M a r t í n  H u e r t a  

I n i c i a :  6 : 0 0  A M  /  1 0 3 . 3  F M  

 

 Un custodio del penal de San Miguel fue baleado a fuera de su casa.  
 En el CERI, Eduardo Vázquez Rozains, afirmó que el grueso de las llamadas que se reciben al 066 no 

pertenecen al fuero delictivo, sino ayuda sobre servicios.  
 Colocarán cámaras de vigilancia en la franja limítrofe entre Puebla y San Andrés Cholula.   

 
 
 

 

A l e j a n d r o  M o n d r a g ó n  

I n i c i a :  0 6 : 0 0  H R S .  /  1 0 1 0  A M   

 
 El secretario de  Seguridad Publica del municipio Amadeo Lara responsabiliza al gobierno del estado robos 

masivos que hay en la seguridad pública en la capital, dice que le ha disminuido la capacidad de reacción a 
la autoridad de la ciudad. 

 
 

 

I v á n  M e r c a d o  

I n i c i a :  6 : 0 0  A M  /  9 4 . 9  F M  

 

 El Secretario General de Gobierno en Puebla Fernando Manzanilla Prieto presento el programa de video 

Vigilancia entre las Secretarias de Seguridad Publica Estatal y los ayuntamientos de San Andrés Cholula y 
Puebla, el cual tiene por objeto establecer estrategias integrales en seguridad y combatir la delincuencia 

en la zona limítrofe. 
 El presidente municipal de Puebla aseguró que la coordinación intermunicipal  en  materia de seguridad es 

un ejercicio que su administración puede replicar a todos los ayuntamientos que colindan con la capital 
poblana, incluso se podrán incorporar a otros  servicios. 

 El presidente municipal de San Andrés Cholula Miguel Ángel Huepa negó que exista algún conflicto  con el 

edil de Puebla y pidió que no se busquen problemas en donde no existen. 
 El comercio establecido se mostró preocupado por el retiro de los más de 200 policías del mando municipal  

javascript:envivo()
http://images.google.com/imgres?imgurl=http://www.889noticias.com.mx/contenidos/uploads/2/corp_14asisucede_2.jpg&imgrefurl=http://www.889noticias.com.mx/contenidos/publish/Noticias/En_Puebla_el_programa_As_Sucede_cumpli_14_a_os.php&usg=__VywyNPhaGcCP8FVZQsCUhaczfRE=&h=260&w=320&sz=28&hl=es&start=19&sig2=oJzAQd71gUBm66lJhFKasQ&um=1&tbnid=mD5aEDN9WeaptM:&tbnh=96&tbnw=118&prev=/images?q=asi+sucede+puebla&ndsp=18&hl=es&lr=&rls=com.microsoft:es-us:IE-SearchBox&sa=N&start=18&um=1&ei=i_zlSsXyB9HDtwfh0eXLCA
javascript:LaunchBroadcast('mexitos','PLR-mexitos')
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ya que el ayuntamiento cotara con menos elementos para tratar de mantener el control  de los 
ambulantes así lo refirió el presidente de  la Cámara Nacional de Comercio ene Pequeño  Bernardo Bojalil. 

 El Secretario de Seguridad Publica Estatal Ardelio Vargas aseguro que los policías que ya fueron 
reintegrados al estado no serán exclusivos  de Puebla, como es el caso de ser  requeridos en otra zona de 
la entidad tendrán  que ser destacados en donde se les necesite. 

 
  

 

M a r y  L o l y  P e l l ó n  y  A l e j a n d r o  R o d r i g u e z  

I n i c i a :  6 : 3 0  A M  /  C a n a l  3  T e l e v i s a  P u e b l a   

 

 Comerciante cansado de abusos decidió hacer justicia por propia mano. 
 Asalto en la primera línea de investigación sobre el caso del custodio del penal de sn. Miguel Edgar Flores 

Barranco de 38 años, quien fue baleado cuando salía de su domicilio en la colonia sta. Margarita. 
 La vida nocturna de la zona metropolitana de puebla podría sufrir cambios, eso dicen las autoridades 

municipales quienes nuevamente ponen sobre la mesa la posibilidad de una homologación de horarios 
para el cierre de bares, antros y restaurantes. 

 La zona limítrofe entre Puebla y sn. Andrés Cholula estará vigilada por ambos municipios con una inversión 
de 10 millones de pesos se colocaran 10 cámaras de video vigilancia en puntos estratégicos. 

 Aun no se define con precisión cual será la nueva ruta para el recorrido del desfile alusivo a la batalla del 5 
de mayo. 

 
 

 

J u a n  C a r l o s  V a l e r i o  y  S a n d r a  O r t i z  

I n i c i a :  6 : 3 0  A M  /  C a n a l  A z t e c a  7  

 

 218 policías municipales regresaron al gobierno del estado.  
 Sujetos armados le disparan a un sujeto en el rostro en el penal de San Miguel.  

 
 
 

INFORMACION GENERAL DEL ESTADO 
 

 

 
 
EL SOL DE PUEBLA  

 Reconocen constructores descenso en la actividad del sector 
Ricardo Pérez Güemez, presidente de la Cámara Mexicana de la Industria ce la Construcción (CMIC) y Raúl Pérez 

Méndez, dirigente de la Cámara Nacional de la Industria de Desarrollo y Promoción de la Vivienda (CANADEVI), 
reconocieron la caída del sector durante 2011 pese a la inversión histórica en infraestructura del gobierno estatal. 
Mientras Pérez Güemez atribuyó esta realidad a los efectos de la crisis económica de 2009, el presidente de la 
(CANADEVI) afirmó que incluso está en riesgo la meta 2012 de vivienda de interés social por la falta de acuerdos 
con el Sistema Operador de Agua Potable y Alcantarillado de Puebla (SOAPAP) y por la veda electoral. (Efraín 
Núñez) 

http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2451207.htm  

 
 
EL SOL DE PUEBLA  

 Entrega DIF Estatal 26 unidades de transporte para discapacitados 
Con una inversión superior a los 18 millones de pesos el gobernador, Rafael Moreno Valle Rosas, encabezó la 
entrega de 26 unidades de transporte para personas con discapacidad, de las cuales 14 comenzarán a operar en 

un mismo número de municipios del interior del estado para facilitar el traslado de personas con alguna 
imposibilidad a los centros de rehabilitación donde son atendidos. Fue a través del Fondo para la Accesibilidad en 

http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2451207.htm
http://www.esmas.com/noticierostelevisa/
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el Transporte Público, en un recurso otorgado por la Federación y el gobierno local, que el Sistema Estatal para el 
Desarrollo Integral de la Familia (SEDIF), logró la adaptación de más de una veintena de unidades. (Julieta 
Cerezo) 
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2451216.htm  

 
 
EL SOL DE PUEBLA  

 Inauguran Villa de Jubilados 
Con una inversión de 60 millones de pesos, de los cuales 46 aportó el Gobierno del Estado y 14 millones el 

Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación (SNTE) 51, el gobernador Rafael Moreno Valle Rosas inauguró 
la Villa de Jubilados y Pensionados, en donde reconoció que no se puede lograr la calidad educativa si no se 
cuenta con la participación de la organización sindical. Reiteró que su administración mantiene el compromiso con 

el sector educativo para lograr la transformación en este sector, inclusive se han tomado decisiones difíciles pero 
eran necesarias para darle viabilidad a las instituciones del estado, como fue el caso del ISSSTEP. (Flor E. 
Martínez) 
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2451222.htm   

 
 
EL SOL DE PUEBLA  

 Suman 21 muertes por influenza AH1N1 en 2012 
Durante el primer bimestre de este año Puebla registró 21 muertes por influenza, 11 tipo AH1N1 y 10 de las otras 
variaciones del virus, esto de acuerdo con el informe emitido por la Secretaría de Salud (SSA) federal a través del 

Sistema Nacional de Vigilancia Epidemiológica (SINAVE), en el reporte emitido esta semana. El penúltimo reporte 
arrojó un total de 17 defunciones, por lo que el informe de esta semana significa un repunte del 25 por ciento en 
el total de los casos, en número de personas enfermas, en la entidad hay 203 con cualquier tipo de influenza y 
198 con AH1N1, es decir, 10 más que la anterior semana. En comparación con enero, febrero duplicó el número 

de muertos habiendo sólo 10 y ahora 11.  (Julieta Cerezo) 
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2451199.htm   
 

 

 

 
 

EL HERALDO 

 Tres organizaciones buscan registro como partido 

El Instituto Electoral del Estado (IEE) inició ayer la revisión de la información que presentaron las organizaciones 

Pacto Social de Integración, Partido Ciudadano Anticorrupción y Compromiso por Puebla, que buscan obtener su 
registro como partidos políticos; aunque las reacciones en contra de ésta última agrupación que busca utilizar el 
nombre de la coalición que llevó a Moreno Valle Rosas al gobierno, no se hicieron esperar. El presidente consejero 
del IEE, Jorge Sánchez Morales, dio a conocer en entrevista que el organismo tiene un plazo de 90 días para 
revisar y dictaminar la procedencia de estas tres organizaciones que piden su reconocimiento, por lo que la fecha 
límite para llevar a cabo este proceso es el 29 de mayo. (Andrés Herrera Ruiz) 

http://heraldodepuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=43418:tres-organizaciones-
buscan-registro-como-partido&catid=53:portada  
 

 

EL HERALDO 

 Niega gobierno informar de blindaje que costó 1 mdp 

El gobierno del estado de Puebla se negó a informar a qué funcionario se le protege con una camioneta en la cual 
se invirtió un millón de pesos en su blindaje, al responder que ese dato correspondía en una información 

reservada. En respuesta a la solicitud de transparencia 00028412, hecha por esta reportera, la Secretaría de 
Administración (SA), a cargo de Cabalán Macari Álvaro, indicó que la información se encuentra clasificada como 
reservada y que, de hacerla pública, se pondría en riesgo la integridad de quien tiene el vehículo referido. Con 
base en el artículo 33, fracciones I y II de la Ley de Transparencia y acceso a la Información Pública del Estado de 
Puebla, la dependencia se negó a dar detalles sobre el uso del erario para cubrir dicho gasto. (Patricia Gutiérrez) 

http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2451216.htm
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2451222.htm
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2451199.htm
http://heraldodepuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=43418:tres-organizaciones-buscan-registro-como-partido&catid=53:portada
http://heraldodepuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=43418:tres-organizaciones-buscan-registro-como-partido&catid=53:portada
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http://heraldodepuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=43420:niega-gobierno-
informar-de-blindaje-que-costo-1-mdp&catid=53:portada 
 

 
 

SINTESIS 

 Inaugura RMV villa del pensionado y jubilado 
El modelo educativo que se genera en Puebla cuenta con el apoyo del gobierno del estado y del SNTE por lo que 
se ha convertido en referente nacional, aseguró el gobernador del estado, Rafael Moreno Valle Rosas, durante la 

inauguración de la Villa del Pensionado y Jubilado de la sección 51. En el evento se reunieron cientos de 
profesores jubilados el secretario general del SNTE sección 51, Cirilo Salas Hernández, en su discurso  en tono de 

despedida ante los agremiados asegurando que no hay mayor orgullo que ser exsecretario y profesor de la 
escuela pública y que una vez que termine su gestión al frente de la sección se jubilará. La Villa del Pensionado y 
Jubilado del SNTE se ubican en la colonia San Bartolo Coatepec, al sur de la ciudad, fue construida con una 
inversión de 60 millones de pesos, 46 del gobierno del estado y 14 de recursos propios. (Leticia Gutiérrez)  
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php/local/esfera-universitaria/6507-inauguro-rmv-villa-del-pensionado-y-
jubilado  
 

 

SINTESIS 

 Se reúne secretario de Secotrade con empresarios 
En 2012 se busca mantener la meta de 19 mil nuevos empleos con seguridad social, sumado a los esfuerzos para 

que pase a esquemas de seguridad social el empleo informal, afirmó el secretario de Competitividad, Trabajo y 
Desarrollo Económico (Secotrade), Pablo Rodríguez Regordosa. Entrevistado en el marco de su encuentro con 
sectores productivos para presentarles las metas de la Secotrade en materia de atracción y promoción de la 

inversión, destacó primeras piedras como la de Faurecia con inversiones cercanas a 17 millones de dólares, al 
exponer que se trabaja de la mano con los empresarios para anclar nuevas inversiones y reinversiones. Detalló 
que en enero se crearon alrededor de 5 mil 700 empleos con seguridad social, buscándose rebasar los 458 mil 
registros que se reportaron en 2011, sumando en 2012 unos 19 mil empleos formales. (Mauricio García)  
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php/local/local/6501-rinde-secotrade-informe-a-empresarios-y-sindicatos  
 

SINTESIS 

 PAN impugnará registro de partido Compromiso por Puebla  
Luego del registro de la agrupación Compromiso por Puebla como partido político ante el Instituto Electoral del 

Estado (IEE), el dirigente estatal del PAN, Juan Carlos Mondragón Quintana, informó que impugnarán dicha 

solicitud, pues están usando el mismo nombre y logotipo de la coalición del 2010. “Es una marca ganadora, una 
marca posicionada y eso es lo que vamos a impugnara ante el Instituto Electoral, que se cumplan con los 
requisitos a cabalidad, principalmente los dos años de actividad que tienen que demostrar y que no se utilice el 
nombre y logotipo de la coalición Compromiso por Puebla”, dijo. (Elizabeth Cervantes) 
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php/local/local 
 

SINTESIS 

 Discapacitados tiene transporte: Sedif  

A partir de este día, 26 unidades adaptadas recorrerán las calles de 15 municipios del estado para trasportar de 
forma gratuita a personas discapacitadas. La medida forma parte del programa integral que encabeza el Sistema 
Estatal DIF (Sedif) para atender al sector y económicamente representó 18 millones de pesos etiquetados a 
través del Fondo para la Accesibilidad en el Transporte Público. Lo anterior luego de que el DIF de Puebla solicitó 
recursos extraordinarios por 100 millones de pesos al gobierno federal, para la implementación de tres 

programas; entre éstos, el de transporte para discapacitados, el Centro de Equinoterapia y la Casa del 

Adolescente. (Claudia Aguilar) 
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php/local/local 
 

SINTESIS 

 Cubierto el pago a profesores de inglés: Maldonado 
El titular de la SEP, Luis Maldonado Venegas, informó que ya se cubrió el pago de todos los profesores de inglés 
que pertenecen al Programa Nacional de Inglés en Educación Básica (Pnieb) y que el programa continuará, pero 

http://heraldodepuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=43420:niega-gobierno-informar-de-blindaje-que-costo-1-mdp&catid=53:portada
http://heraldodepuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=43420:niega-gobierno-informar-de-blindaje-que-costo-1-mdp&catid=53:portada
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php/local/esfera-universitaria/6507-inauguro-rmv-villa-del-pensionado-y-jubilado
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php/local/esfera-universitaria/6507-inauguro-rmv-villa-del-pensionado-y-jubilado
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php/local/local/6501-rinde-secotrade-informe-a-empresarios-y-sindicatos
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php/local/local
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php/local/local
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falta definir tiempo y presupuesto de parte de la federación. Insistió que como dependencia estatal tienen 
información de que el programa continuará puesto que está aprobado por el Congreso de la Unión, y forma parte 
de las medidas para el fortalecimiento de la educación de inglés como segunda lengua, pero aún no se puede 
determinar la fecha en la que se reanudarán las actividades. Maldonado Venegas reiteró que ya se realizó el pago 
de los más de 400 jóvenes que integran el programa en Puebla y que se hizo con recursos de la dependencia. 

(Leticia Gutiérrez)   
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php/local/esfera-universitaria/6530-cubierto-el-pago-a-profesores-de-
ingles-maldonado-  
 

 
 
INTOLERANCIA  

 Von Raesfeld va por ley de accesibilidad 
Los diputados del Partido Acción Nacional, a través del Diputado Rafael von Raesfeld Porras, presentó la Iniciativa 

de Ley de Accesibilidad para las Personas con Discapacidad del Estado de Puebla, que permitirá a este sector de la 
población no sólo el pleno reconocimiento a sus derechos fundamentales, sino también a la accesibilidad a 
espacios públicos, equipamiento, mobiliario urbano, transporte y comunicaciones; garantizándolo de manera 
permanente y eficaz. (Mario Martell) 
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=90697 
 
INTOLERANCIA  

 Diputados del SNTE rechazan documental De Panzazo 

Los diputados del Congreso Local  disputaron sobre el tema de la educación superior. El diputado, Guillermo 
Aréchiga Santamaría, rechazó el documental “De panzazo” ya que consideró que se trata de un documental 
tendencioso que distorsiona el papel de los maestros y del SNTE. Aréchiga Santamaría fue secundado en su 
argumentación por el diputado, Héctor Alonso Granados. El diputado del PRI, Enrique Doger Guerrero, señaló que 

los profesores deben ser evaluados porque la evaluación es la herramienta para mejorar la educación. Con ironía 
Doger Guerrero señaló que si los maestros fueran evaluados, y trabajaran como lo hacen como operadores 
políticos la calidad de la educación en México sería muy elevada. (Mario Martell) 
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=90696 
 
INTOLERANCIA  

 Proponen la Ley de Profesiones 
El diputado de Movimiento Ciudadano, José Juan  Espinosa  Torres  propuso  la   iniciativa  para crear la ley de 
Profesiones del Estado de Puebla para evitar que se ejerzan trabajos sin contar con el título correspondiente. 

Expresó que en el caso del ex tesorero municipal, Arturo Botello Vargas, no incurrió en ninguna violación  legal 
una vez que el estado carece de una ley que norme el ejercicio de la profesión con título. (Francisco Sánchez) 

http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=90694 
 
INTOLERANCIA  

 No habrá marcha atrás en traspaso de uniformados 
En 2013, el último 25 por ciento de los 936 policías estatales adscritos al municipio, regresará al mando del 

gobierno del estado, afirmó el secretario de Gobierno, Fernando Manzanilla Torres. Durante la presentación del 
esquema de coordinación de videovigilancia, el funcionario estatal fue claro en señalar que no habrá marcha atrás 
en el traspaso de uniformados. Asimismo, el secretario de Seguridad, Ardelio Vargas Fosado, afirmó que los 
uniformados seguirán vigilando la zona metropolitana. Por su parte, el presidente municipal, Eduardo Rivera 
Pérez, señaló que a pesar de que le retiran 218 policías se mantendrá la seguridad. (Jorge Castillo) 
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=90692  

 

 
 
CAMBIO 

 RMV inaugura Villa del Pensionado y Jubilado de la Sección 51 SNTE 
Con un subsidió de 46 millones de pesos provenientes del gobierno morenovallista y 14 de la sección 51 del 

http://www.sintesis.mx/puebla/index.php/local/esfera-universitaria/6530-cubierto-el-pago-a-profesores-de-ingles-maldonado-
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php/local/esfera-universitaria/6530-cubierto-el-pago-a-profesores-de-ingles-maldonado-
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=90697
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=90696
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=90694
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=90692
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Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación, se inauguró la Villa del Pensionado y Jubilado en presencia 
del gobernador Rafael Moreno Valle y del secretario general ejecutivo del CEN del SNTE, Juan Díaz de la Torre. 
Durante su intervención, el mandatario dijo que su gobierno no está buscando pretextos, sino encontrando 
soluciones: “Puebla va por el camino correcto para lograr el mejor modelo educativo nacional. Mi propuesta de 
transformación no fue sólo un proyecto electoral sino de gobierno para colocar a Puebla a la vanguardia, y el 

cambio se está dando en todos los rubros”. (Elvia Garcia Huerta) 
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2012/marzo/politica/pol-020312-elv-rmv-inaugura-villa-del-
pensionado-y-jubilado-de-la-secci-n-51-snte.php 

 
CAMBIO 

 Se acabó la entrega discrecional de despensas: Moreno Valle 
Al poner en marcha 26 unidades de transporte para personas con discapacidad con una inversión mayor a los 18 
millones de pesos, el gobernador Rafael Moreno Valle destacó que se acabaron los tiempos donde las despensas 

se entregaban de manera discrecional y se utilizaban con fines políticos-electorales, “en mi administración 
estamos entregando los apoyos de manera mensual a todas las personas que realmente lo necesitan”. (Elvia 
Garcia Huerta) 
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2012/marzo/politica/pol-020312-elv-se-acab-la-entrega-discrecional-
de-despensas-moreno-valle.php 

 
CAMBIO 

 Manzanilla no es el dueño de la marca Compromiso por Puebla 

En medio de evidentes contradicciones, el dirigente estatal de la organización política Compromiso por Puebla, 

Germán Jiménez García reclamó como propio el logotipo de rehilete que la coalición electoral del mismo nombre 
usó en las elecciones del 2010, aunque éste está registrado por Fernando Manzanilla, de acuerdo a los registros 
del Instituto Mexicano de la Propiedad Industrial (IMPI). Además, el exfuncionario estatal afirmó que su 
organización empezó a operar desde el 2009 bajo el nombre de Compromiso Ciudadano y para diciembre del 
2011 ya usaba el logotipo identificado con Compromiso por Puebla. (Yonadab Cabrera Cruz)  

http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2012/marzo/politica/pol-020312-yon-manzanilla-no-es-el-due-o-de-la-
marca-compromiso-por-puebla.php 

 
CAMBIO 

 Presume Carmona haber solventado sus observaciones 
Darío Carmona García, secretario de Educación Pública durante la administración marinista, presumió haber 
solventado las observaciones por parte del Órgano de Fiscalización Superior del Estado (OFS), así como de la 
Auditoría Superior de la Federación (ASF), de la cuenta pública 2010. Al asistir al evento inaugural de la Villa del 

Jubilado, el exfuncionario se deslindó de las supuestas irregularidades dentro de la dependencia, asegurando que 
cumplió en tiempo y forma con todos los señalamientos que le marcó la organización. (Jorge Luis Hernandez) 
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2012/marzo/politica/pol-020312-jor-presume-carmona-haber-
solventado-sus-observaciones.php 

 
CAMBIO 

 Protestan supervisoras contra la SEP al no homologarles salarios 
Un grupo de supervisoras y jefas de sector comisionadas de nivel preescolar, acusaron a la SEP de no haberles 

pagado desde hace cinco años de acuerdo al nivel de escalafón en el que están ubicadas, esto luego de la 
obligatoriedad del nivel básico en el estado. Las inconformes abordaron al secretario de Educación Pública, Luis 
Maldonado Venegas, durante la inauguración de la Villa del Jubilado, para exigirle una respuesta al problema que 
vienen “arrastrando” desde la administración pasada. “Queremos saber por qué ha pasado tanto tiempo para 
tener una respuesta, nosotros ascendimos con nuestra preparación: maestrías y doctorados para obtener un 

ascenso en el escalafón y desde hace cinco años no nos han pagado así”, señaló una maestra. (Jorge Luis 

Hernandez) 
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2012/marzo/universidad/uni-020312-jor-protestan-supervisoras-
contra-la-sep-al-no-homologarles-salarios.php 

 

 
 

http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2012/marzo/politica/pol-020312-elv-rmv-inaugura-villa-del-pensionado-y-jubilado-de-la-secci-n-51-snte.php
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2012/marzo/politica/pol-020312-elv-rmv-inaugura-villa-del-pensionado-y-jubilado-de-la-secci-n-51-snte.php
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2012/marzo/politica/pol-020312-elv-se-acab-la-entrega-discrecional-de-despensas-moreno-valle.php
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2012/marzo/politica/pol-020312-elv-se-acab-la-entrega-discrecional-de-despensas-moreno-valle.php
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2012/marzo/politica/pol-020312-yon-manzanilla-no-es-el-due-o-de-la-marca-compromiso-por-puebla.php
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2012/marzo/politica/pol-020312-yon-manzanilla-no-es-el-due-o-de-la-marca-compromiso-por-puebla.php
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2012/marzo/politica/pol-020312-jor-presume-carmona-haber-solventado-sus-observaciones.php
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2012/marzo/politica/pol-020312-jor-presume-carmona-haber-solventado-sus-observaciones.php
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2012/marzo/universidad/uni-020312-jor-protestan-supervisoras-contra-la-sep-al-no-homologarles-salarios.php
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2012/marzo/universidad/uni-020312-jor-protestan-supervisoras-contra-la-sep-al-no-homologarles-salarios.php
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LA JORNADA DE ORIENTE  

 Exigen diputados al gobierno estatal resolver conflicto laboral de azucareros 
La bancada del PRI y la representación de Movimiento Ciudadano (MC) solicitaron al gobierno estatal subsanar el 
fraude que sufrieron jubilados de la sección 77 del Sindicato de Trabajadores de la Industria Azucarera con los 
recursos que obtendrá de la venta de 11 inmuebles públicos cuya enajenación autorizó ayer el Congreso local. La 
administración estatal pretende ganar 15 millones 200 mil pesos con la comercialización de esas propiedades, 
monto que podría superarse debido a que los diputados instruyeron a la administración de Rafael Moreno Valle 
Rosas tomar en cuenta los valores comerciales en la transacción. (Mónica Camacho) 

http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/exigen-diputados-al-gobierno-estatal-resolver-conflicto-

laboral-de-azucareros_id_4282.html    
 
LA JORNADA DE ORIENTE  

 Promovería AN modelo de familia católico a través de un código: Ddeser 
La iniciativa presentada por el Partido Acción Nacional (PAN) en el Congreso local para crear una comisión de la 
familia y un código que regule dicho conjunto parental podría generar discriminación e incluso exclusión de 
programas  gubernamentales, advirtió Brahim Zamora, coordinador en Puebla de la Red Democracia y Sexualidad 
(Ddeser).. (Martín Hernández) 

http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/promoveria-an-modelo-de-familia-catolico-a-traves-de-
un-codigo-ddeser_id_4336.html    
 
LA JORNADA DE ORIENTE  

 El reto de los candidatos es garantizar transparencia de recursos: Robert W. Biersack 

El principal reto para las elecciones de este año en México es garantizar la transparencia de los recursos que 
reciben los candidatos, a través de la creación de comités ciudadanos, consideró Robert William Biersack, del 
Center for Responsive Politics, durante la conferencia “Transparencia y Procesos Electorales 2012” en la 
Universidad Iberoamericana (Ibero) Puebla.. (Arturo Alfaro) 
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/el-reto-de-los-candidatos-es-garantizar-transparencia-de-

recursos-robert-w-biersack_id_4296.html    
 
 
LA JORNADA DE ORIENTE  

 Exigen diputados al gobierno estatal resolver conflicto laboral de azucareros 
La bancada del PRI y la representación de Movimiento Ciudadano (MC) solicitaron al gobierno estatal subsanar el 
fraude que sufrieron jubilados de la sección 77 del Sindicato de Trabajadores de la Industria Azucarera con los 
recursos que obtendrá de la venta de 11 inmuebles públicos cuya enajenación autorizó ayer el Congreso local. La 

administración estatal pretende ganar 15 millones 200 mil pesos con la comercialización de esas propiedades, 

monto que podría superarse debido a que los diputados instruyeron a la administración de Rafael Moreno Valle 
Rosas tomar en cuenta los valores comerciales en la transacción, en vez de los catastrales, de acuerdo con el 
presidente de la Comisión de Hacienda y Patrimonio Municipal, Lauro Sánchez López.  (Mónica Camacho) 
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/exigen-diputados-al-gobierno-estatal-resolver-conflicto-
laboral-de-azucareros_id_4282.html  
 
LA JORNADA DE ORIENTE  

 Polariza al Congreso local documental "De panzazo" 
El coordinador de la bancada del Panal, Guillermo Aréchiga Santamaría, desató una acalorada discusión en el 

Congreso del estado por defender en tribuna a Elba Esther Gordillo Morales de la crítica que le realiza el 
documental De panzazo como presidente del Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación (SNTE).   
Mientras diputados del PRI y del Movimiento Ciudadano (MC) señalaron que el SNTE debe asumir la 

responsabilidad que le corresponde en los pésimos resultados del sistema educativo del país, los legisladores de 
Nueva Alianza culparon de éstos a la baja inversión que destinan las autoridades en la materia. (Mónica 
Camacho) 
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/polariza-al-congreso-local-documental-de-

panzazo_id_4340.html  

 

 

http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/exigen-diputados-al-gobierno-estatal-resolver-conflicto-laboral-de-azucareros_id_4282.html
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/exigen-diputados-al-gobierno-estatal-resolver-conflicto-laboral-de-azucareros_id_4282.html
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/promoveria-an-modelo-de-familia-catolico-a-traves-de-un-codigo-ddeser_id_4336.html
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/promoveria-an-modelo-de-familia-catolico-a-traves-de-un-codigo-ddeser_id_4336.html
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/el-reto-de-los-candidatos-es-garantizar-transparencia-de-recursos-robert-w-biersack_id_4296.html
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/el-reto-de-los-candidatos-es-garantizar-transparencia-de-recursos-robert-w-biersack_id_4296.html
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/exigen-diputados-al-gobierno-estatal-resolver-conflicto-laboral-de-azucareros_id_4282.html
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/exigen-diputados-al-gobierno-estatal-resolver-conflicto-laboral-de-azucareros_id_4282.html
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/polariza-al-congreso-local-documental-de-panzazo_id_4340.html
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/polariza-al-congreso-local-documental-de-panzazo_id_4340.html
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MILENIO  

 Impugnarán registro de Compromiso por Puebla 
Juan Carlos Mondragón Quintana, líder estatal del PAN, y José Juan Espinosa Torres, diputado de Movimiento 
Ciudadano, aseguraron que si el Instituto Electoral del Estado (IEE) permite el registro como partido de 
Compromiso por Puebla, impugnarán la decisión debido a que se permitiría el plagio del logotipo y marca de la 
alianza que triunfó en el 2010. Los políticos coincidieron en que la organización política que representa Germán 

Jiménez García, exencargado de la Secretaría de Desarrollo Social, sólo busca aprovecharse de la marca que se 
creó a raíz de la coalición que formaron el PAN, PRD, Nueva Alianza y Convergencia –hoy Movimiento Ciudadano- 

y que logró la alternancia política en el estado. (María Pineda) 
http://impreso.milenio.com/node/9122107   
 
MILENIO  

 Sin operar, quince plantas tratadoras de agua residual 
Un total de 15 plantas de tratamiento de aguas residuales que se construyeron en la parte del alto Atoyac están 
detenidas, por lo que la Comisión Nacional del Agua (Conagua) analizará junto con el gobierno del estado los 
procesos a emprender. Entre ellas se deberán considerar acciones coercitivas contra los ayuntamientos que se 

han mostrado irresponsables para su manejo. (Tonatihu Avelino) 
http://impreso.milenio.com/node/9122121    
 
MILENIO  

 Hasta mayo 29, fallo sobre registro de nuevos partidos  

La validez de la solicitud de registros de nuevos partidos políticos se dará a conocer el 29 de mayo, fecha en la 
cual concluye el plazo de 90 días con los que cuenta el Instituto Electoral del Estado (IEE), para analizar si las tres 
organizaciones ciudadanas cumplieron con los requisitos. Jorge Sánchez Morales, presidente consejero del IEE, 
detalló que las cajas que contienen los anexos de Compromiso por Puebla, Pacto Social de Integración (PSI) y 

Partido Cuidadano Anticorrupción (PCA), se sellaron y tras su apertura estarán en resguardo de la Contraloría. 
(María Pineda) 
http://impreso.milenio.com/node/9122109  
 

 
 

E-CONSULTA 

 Proponen ediles revolución y segunda alternancia desde los municipios  
Este jueves inició la reunión de miles de alcaldes en Boca del Río, Veracruz, entre reivindicaciones del 

"municipalismo" como motor del desarrollo del país e invitaciones a "tomar café de La Parroquia" entre los 
gobernadores de Veracruz y el Estado de México, Javier Duarte de Ochoa y Eruviel Ávila Villegas. El alcalde de 
Boca del Río, Salvador Manzur Díaz, asumió la presidencia de la Federación Nacional de Municipios (FENAMM), el 
organismo que organiza la Conferencia Nacional de Municipios 2012 que convoca a unos 2 mil 500 ediles de 

México y el extranjero. (Rodrigo Soberanes) 
http://e-consulta.com/index.php?option=com_k2&view=item&id=28739:proponen-ediles-revolución-y-segunda-
alternancia-desde-los-municipios&Itemid=332  
 

E-CONSULTA 

 Minimiza creación de Compromiso por Puebla como instituto político 
Fernando Manzanilla Prieto minimizó la solicitud que hizo ante el Instituto Estatal Electora (IEE) la agrupación 
Compromiso por Puebla para constituirse como partido político, pues aseguró que son 3 organizaciones las que 

buscan obtener este registro. El encargado de la política interna del estado aseguró que en la medida en que 

hayan más partidos políticos habrá más posibilidades para los electores: “no es fácil mantener un nuevo partido 
político, es el ciudadano quien elige con su voto y el que le da mantenimiento a una opción política”. (Jesse Brena 
G.) 
http://e-consulta.com/index.php?option=com_k2&view=item&id=28734:el-4-de-marzo-vence-el-plazo-para-que-
el-edil-de-acatzingo-acuda-al-municipio&Itemid=332  
 

E-CONSULTA 

http://impreso.milenio.com/node/9122107
http://impreso.milenio.com/node/9122121
http://impreso.milenio.com/node/9122109
http://e-consulta.com/index.php?option=com_k2&view=item&id=28739:proponen-ediles-revolución-y-segunda-alternancia-desde-los-municipios&Itemid=332
http://e-consulta.com/index.php?option=com_k2&view=item&id=28739:proponen-ediles-revolución-y-segunda-alternancia-desde-los-municipios&Itemid=332
http://e-consulta.com/index.php?option=com_k2&view=item&id=28734:el-4-de-marzo-vence-el-plazo-para-que-el-edil-de-acatzingo-acuda-al-municipio&Itemid=332
http://e-consulta.com/index.php?option=com_k2&view=item&id=28734:el-4-de-marzo-vence-el-plazo-para-que-el-edil-de-acatzingo-acuda-al-municipio&Itemid=332
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 Pide Espinosa investigar origen de recursos de Compromiso por Puebla  
La Contraloría del estado a cargo de Patricia Leal Islas y el Instituto Electoral del Estado (IEE) deben investigar el 
origen de los recursos utilizados en la realización de asambleas distritales que tuvieron la finalidad de acreditar a 
la agrupación Compromiso por Puebla, pidió el diputado local de Movimiento Ciudadano, José Juan Espinosa 
Torres. Claudia Lemuz) 

http://e-consulta.com/index.php?option=com_k2&view=item&id=28735:pide-espinosa-investigar-origen-de-
recursos-de-compromiso-por-puebla&Itemid=332  
 

E-CONSULTA 

 El 4 de marzo vence el plazo para que el edil de Acatzingo acuda al municipio  
El 4 de marzo se cumplen los 30 días que tiene de plazo el alcalde de Acatzingo, Eliseo Braulio Zayas Jaen, para 
reincorporarse a sus actividades, de lo contrario el Congreso local intervendrá, aseguró el secretario general de 
Gobierno, Fernando Manzanilla Prieto. Así lo dijo en entrevista posterior a la reunión del Gabinete Económico que 
sostuvo con el secretario de Competitividad, Trabajo y Desarrollo Económico, Pablo Rodríguez Regordosa, así 

como con Pedro Adalberto González Hernández,  titular de Desarrollo Rural y Miguel Martínez García, encargado 
de despacho de la Subsecretaría de Promoción Turística de la Secretaría de Turismo. (Jesse Brena G.) 
http://e-consulta.com/index.php?option=com_k2&view=item&id=28734:el-4-de-marzo-vence-el-plazo-para-que-
el-edil-de-acatzingo-acuda-al-municipio&Itemid=332  
 

E-CONSULTA 

 Vázquez Mota no pidió detener la creación de Compromiso por Puebla: PAN  
El presidente estatal del PAN, Juan Carlos Mondragón, negó que Josefina Vázquez Mota, candidata a la 
Presidencia de la República, haya solicitado al gobernador Rafael Moreno Valle frenar la creación del partido 

estatal Compromiso por Puebla; incluso, advirtió que en el momento jurídico pertinente, impugnará el nombre y 
logotipo de la nueva agrupación. Aunque se ha vinculado a la agrupación política Compromiso por Puebla con el 
mandatario poblano, Mondragón Quintana evitó ahondar en el tema y justificó que los tiempos con Vázquez Mota 
son escasos por su agenda de trabajo y en sus visitas a la entidad no han abordado el tema del nuevo partido 
político. (Claudia Lemuz)  
http://e-consulta.com/index.php?option=com_k2&view=item&id=28740:vázquez-mota-no-pidió-detener-la-

creación-de-compromiso-por-puebla-pan&Itemid=332 
 

E-CONSULTA 

 Reconoce gobernador apoyo de EAI para mejorar la educación en el estado  
En la presentación del Bachillerato Digital, programa único en su tipo en el país, que pone la tecnología al servicio 
de los ciudadanos, el gobernador Rafael Moreno Valle Rosas, expresó su reconocimiento al rector de la BUAP, 
Enrique Agüera Ibáñez, por apoyar el esfuerzo para mejorar la educación en la entidad. Reconoció que este nuevo 

modelo educativo es producto del esfuerzo de la Secretaría de Educación Pública (SEP), la Benemérita Universidad 
Autónoma de Puebla (BUAP) y el Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación (SNTE). (e-consulta) 

http://e-consulta.com/index.php?option=com_k2&view=item&id=28736:reconoce-gobernador-apoyo-de-eai-
para-mejorar-la-educación-en-el-estado&Itemid=332  
 

  
 

PERIODICO DIGITAL 

 Congreso aprueba venta de inmuebles 

El Congreso del Estado de Puebla aprobó la enajenación de 11 inmuebles del Gobierno del Estado, las cuentas 
públicas de seis ayuntamientos y órganos descentralizados, así como el inicio de un procedimiento administrativo 
de determinación de responsabilidades al presidente municipal de San Salvador El Seco, Alfredo Pérez Reyes. En 

sesión pública ordinaria los diputados presentes en el pleno dieron el visto bueno para que el ejecutivo estatal 
realice la venta de 11 inmuebles no estratégicos para obtener un recurso de más de 14 millones de pesos que 
serán destinados a proyectos de infraestructura y sociales de la actual administración. (Julio Morales)  
http://periodicodigital.com.mx/notas/congreso_aprueba_venta_de_inmuebles  
 

PERIODICO DIGITAL 

 Denisse Ortiz reprocha deficiente servicio de internet en Congreso  

La diputada del Partido Acción Nacional (PAN), Denisse Ortiz Pérez, puso al descubierto la deficiente prestación 

http://e-consulta.com/index.php?option=com_k2&view=item&id=28735:pide-espinosa-investigar-origen-de-recursos-de-compromiso-por-puebla&Itemid=332
http://e-consulta.com/index.php?option=com_k2&view=item&id=28735:pide-espinosa-investigar-origen-de-recursos-de-compromiso-por-puebla&Itemid=332
http://e-consulta.com/index.php?option=com_k2&view=item&id=28734:el-4-de-marzo-vence-el-plazo-para-que-el-edil-de-acatzingo-acuda-al-municipio&Itemid=332
http://e-consulta.com/index.php?option=com_k2&view=item&id=28734:el-4-de-marzo-vence-el-plazo-para-que-el-edil-de-acatzingo-acuda-al-municipio&Itemid=332
http://e-consulta.com/index.php?option=com_k2&view=item&id=28740:vázquez-mota-no-pidió-detener-la-creación-de-compromiso-por-puebla-pan&Itemid=332
http://e-consulta.com/index.php?option=com_k2&view=item&id=28740:vázquez-mota-no-pidió-detener-la-creación-de-compromiso-por-puebla-pan&Itemid=332
http://e-consulta.com/index.php?option=com_k2&view=item&id=28736:reconoce-gobernador-apoyo-de-eai-para-mejorar-la-educación-en-el-estado&Itemid=332
http://e-consulta.com/index.php?option=com_k2&view=item&id=28736:reconoce-gobernador-apoyo-de-eai-para-mejorar-la-educación-en-el-estado&Itemid=332
http://periodicodigital.com.mx/notas/congreso_aprueba_venta_de_inmuebles
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del servicio de Internet al interior del Congreso del Estado, por ello, exhorto a la Junta de Gobierno y 
Coordinación Política para que a través de la Coordinación de Tecnologías de la Información, mejore y solucione 
los problemas que presentan las redes informáticas del Poder Legislativo. La legisladora dijo que la lentitud de la 
red de conexión a internet ha generado una serie de molestias a sus homólogos y trabajadores del congreso. 
Resaltó la necesidad de mejorar las redes que dentro del palacio legislativo para facilitar el acceso a la 

información en cualquier circunstancia durante la jornada laboral. (Julio Morales)   
http://periodicodigital.com.mx/notas/denisse_ortiz_reprocha_deficiente_servicio_internet_en_congreso  

 
PERIODICO DIGITAL 

 DIF estatal entrega vehículos para personas con discapacidad 

“En Puebla, el 5 por ciento de la población cuenta con alguna discapacidad, siendo la principal la motriz, con un 
57.4 por ciento de los casos, por lo que el Sistema DIF Estatal se ha trazado como meta la integración e inclusión 
social de este sector”, dijo Martha Erika de Alonso de Moreno Valle, titular de la dependencia, al entregar 26 
unidades de transporte para personas con discapacidad. Catorce de las unidades entregadas por el Sistema 
Estatal para el Desarrollo Integral de la Familia (Sedif) beneficiarán a municipios con alta marginación y pobreza 
como Xicotepec, Chignahuapan, Cañada Morelos, Huauchinango, Ciudad Serdán, Tecamachalco, Atlixco, 
Guadalupe Victoria, Quecholac, Tulcingo de Valle, Pahuatlán, Esperanza, Xiutetelco y Zacapoaxtla. (Cristóbal 

Lobato)  
http://periodicodigital.com.mx/notas/dif_estatal_entrega_vehiculos_para_personas_con_discapacidad  

 
PERIODICO DIGITAL 

 Maldonado Venegas confía en regreso del inglés a primarias 

El secretario de Educación Pública en Puebla, Luis Maldonado Venegas, confía plenamente en que el programa de 
inglés en las primarias regrese, por lo que señaló que están a la espera de que la Federación libere el recurso. 
Asimismo, reveló que el adeudo que tenían con los profesores que daban clases en dicho programa ha sido 
solventado. “Lo que nosotros tenemos claro es que continuará el programa… estamos a la espera de que la 
Federación nos indique cuál será el techo de recursos asignados para que continúe”, enfatizó. (Cristóbal Lobato)  
http://periodicodigital.com.mx/notas/maldonado_venegas_confia_en_regreso_del_ingles_a_primarias 

 
PERIODICO DIGITAL 

 San Pedro y San Andrés Cholula se unirán en caminata por la salud 
Al menos 3 mil personas participarán en la Caminata Nacional por la Salud que se desarrollará el domingo 3 de 
marzo del 2012 entre los municipios de San Pedro y San Andrés Cholula, misma que organizan el Instituto 

Nacional del Deporte (Inpode), la Dirección de Cultura Municipal y la Regiduría del Deporte de San Pedro Cholula. 
El recorrido de 5 kilómetros iniciará a las 8:00 de la mañana en el Zócalo de San Pedro Cholula, con la inscripción 

de todos los participantes; una hora más tarde se impartirá una clase masiva de ritmos aeróbicos, para después 
partir hacia el Zócalo de San Andrés Cholula, sitio en el que se pretende arribar alrededor de las 10:25 horas. 
(Redacción)  
http://periodicodigital.com.mx/notas/ximena_mata_cumple_un_ano_al_frente_del_imd 

 

 

 
IMAGEN POBLANA  

 Continúan 3 reos peligrosos recluidos en San Pedro 
Gracias a una chicana judicial promovida a través de juicio de amparo, tres reos de alta peligrosidad aún continúan 
en el Centro de Readaptación Social (CERESO) de San Pedro Cholula. El secretario general del Ayuntamiento, 
Miguel Ángel Carranco Ledezma, no quiso proporcionar los nombres de los peligrosos sujetos, pero aceptó que son 

parte de la banda de secuestradores que comanda, Diego Franquiz Contreras, alias “El Apá”, quien escapó del penal 

el domingo 27 de noviembre de 2011. Aseguró que al interior del penal ya no hay esposas o parientes de 
delincuentes ligados con el crimen organizado. En cuanto a reos peligrosos, dijo que ya sólo quedan los tres antes 
referidos, pues algunos fueron reubicados a otras cárceles de mayor seguridad. (Francisco Ortega) 
http://www.imagenpoblana.com/2012/continuan-3-reos-peligrosos-recluidos-en-san-pedro    
 

  

http://periodicodigital.com.mx/notas/denisse_ortiz_reprocha_deficiente_servicio_internet_en_congreso
http://periodicodigital.com.mx/notas/dif_estatal_entrega_vehiculos_para_personas_con_discapacidad
http://periodicodigital.com.mx/notas/maldonado_venegas_confia_en_regreso_del_ingles_a_primarias
http://periodicodigital.com.mx/notas/ximena_mata_cumple_un_ano_al_frente_del_imd
http://www.imagenpoblana.com/2012/continuan-3-reos-peligrosos-recluidos-en-san-pedro
http://www.contraparteinformativa.com/
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CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 Cumplí con observaciones del OFS: Carmona García 
El ex secretario de Educación Pública (SEP), Darío Carmona García, dijo que no  tiene ningún temor respecto a 
señalamientos de posibles irregularidades  dentro de la dependencia, ya que todas las observaciones del Órgano 
de Fiscalización Superior (OFS)  fueron subsanadas   en tiempo y forma. Dijo que cada integrante del gabinete 
marinista cumplió con  responder a todas las observaciones, y  en su caso, incluso fueron publicadas en internet, 
por lo que no  tiene ningún problema en ese tema. Tras su reaparición  durante la inauguración de la Villa  del 

Jubilado, en  la que estuvo presente el representante nacional del Comité Ejecutivo del SNTE, Juan Díaz de la 

Torre, el actual titular de la SEP, Luis Maldonado Venegas, el secretario general del SNTE 51, Cirilo Salas 
Hernández y el gobernador estatal, evitó  declarar alguna postura sobre su candidatura por el Panal. (Trinidad 
González)  
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla-Educaci%F3n-&id=42007  
 
 

CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 Fuera de peligro el custodio baleado este día: AVF 

El secretario de Seguridad Pública Estatal Ardelio Vargas Fosado, reconoció que no hubo personas detenidas, tras 
los disparos que sujetos hicieron esta mañana en contra de un custodio del penal de San Miguel.  Dijo que 
solamente se ubicó un vehículo Jetta color rojo, de modelo atrasado y con quemacocos, en el que se trasladaban 
los responsables, quienes dejaron abandonada la unidad en la zona de Amalucan. El funcionario dijo en entrevista 
que hasta esta tarde el custodio del penal se encontraba sin nada de gravedad, con lesiones que no ponían en 

riesgo su vida. Señala que todavía no se tiene el reporte de las causas por las que hirieron al elemento, pero de 
acuerdo a las características del vehículo, se habría tratado de un intento de asalto. (Isaac Jiménez)  

http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla-Polic%EDa-&id=42008  
 

 
 
 

PUEBLA ONLINE 

 IEE tiene 3 meses para dictaminar registro de Compromiso por Puebla 
Luego de recibir las solicitudes de tres organizaciones que buscan constituirse como partidos políticos estatales, el 

Instituto Electoral del Estado (IEE) iniciará este lunes a la revisión de los documentos en poder del Consejero 
Presidente, Jorge Sánchez Morales. Desde las 11 de la mañana, comenzó la reapertura de las cajas que fueron 
selladas y resguardadas por la Contraloría en las últimas horas del miércoles, siendo Pacto Social de Integración 

(PSI) la primera organización cuyos representantes acudan a verificar la información. A la 1 de la tarde se 
programó a los representantes del Partido Ciudadano Anticorrupción (PCA) y, finalmente, a las 3 de la tarde, el 
turno de Compromiso por Puebla, según indicó Sánchez Morales en entrevista. (Alina Silva) 
http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=22906:iee-tiene-3-meses-para-

dictaminar-registro-de-compromiso-por-puebla&Itemid=127  
 
 

PUEBLA ONLINE 

 Inauguran Villa del Jubilado 
Con una inversión de 60 millones de pesos, entre aportaciones del gobierno estatal y el propio sindicato, el 
gobernador Rafael Moreno Valle y los líderes del SNTE inauguraron la Villa del Jubilado, donde los maestros que 
concluyan sus años de servicio, pondrá acceder a beneficios como salón para eventos sociales, canchas, palapas y 

hasta una capilla religiosa. Ahí, el mandatario estatal reiteró que tiene un compromiso con el sindicato y prometió 

incrementar la inversión en infraestructura educativa. Durante el evento, se anunció también en próximos meses 
estarán inaugurando otra Villa del Jubilado en el municipio de Chignahuapan. (Alina Silva) 
http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=22907:snte-defiende-su-agenda-
político-electoral-en-puebla&Itemid=127  
 
 

PUEBLA ONLINE 

 SNTE defiende su agenda político electoral en Puebla 

http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla-Educaci%F3n-&id=42007
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla-Polic%EDa-&id=42008
http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=22906:iee-tiene-3-meses-para-dictaminar-registro-de-compromiso-por-puebla&Itemid=127
http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=22906:iee-tiene-3-meses-para-dictaminar-registro-de-compromiso-por-puebla&Itemid=127
http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=22907:snte-defiende-su-agenda-político-electoral-en-puebla&Itemid=127
http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=22907:snte-defiende-su-agenda-político-electoral-en-puebla&Itemid=127
http://www.pueblaonline.com.mx/
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El secretario general del Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación (SNTE), Juan Díaz de la Torre, y el 
dirigente de la sección 51, Cirilo Salas Hernández, aprovecharon la inauguración de la “Villa del Jubilado” para 
defender la agenda política del magisterio y rechazar las críticas de que es objeto. Durante el acto protocolario, 
encabezado por el gobernador Rafael Moreno Valle, Díaz de la Torre señaló que si bien el sindicato tiene una 
agenda social, también mantiene una agenda política para posicionar las prioridades del magisterio. De igual 

forma, reprochó que haya sectores cuyo único interés es desprestigiar a la organización sindical e hizo un llamado 
a mantenerse en unidad y fortaleza. (Alina Silva) 
http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=22907:snte-defiende-su-agenda-
político-electoral-en-puebla&Itemid=127  
 

  
 
RETO DIARIO 

 Reconoce Gobernador apoyo del Rector para mejorar la educación en el Estado 
En la presentación del Bachillerato Digital, programa único en su tipo en el país, que pone la tecnología al servicio 
de los ciudadanos, el Gobernador Rafael Moreno Valle Rosas, expresó su reconocimiento al Rector de la BUAP, 
Enrique Agüera Ibáñez, por apoyar el esfuerzo para mejorar la educación en la entidad. Reconoció que este nuevo 
modelo educativo es producto del esfuerzo de la Secretaría de Educación Pública (SEP), la Benemérita Universidad 

Autónoma de Puebla (BUAP) y el Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación (SNTE). (RETO diario)  
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Reconoce-Gobernador-apoyo-
del-Rector-para-mejorar-la-educacion-en-el-Estado&id=26489 

 
RETO DIARIO 

 RMV y presidenta del SEDIF dan banderazo de transporte adaptado para discapacitados 
Al poner en marcha 26 unidades de transporte adaptado para personas con discapacidad, el Gobernador del 
Estado, Rafael Moreno Valle, acompañado por su esposa, la Presidenta del Patronato del Sistema Estatal DIF, 

Martha Erika Alonso de Moreno Valle, recalcó su compromiso para brindar mayores oportunidades de desarrollo a 
las personas con discapacidad, lo cual “No sólo se ve reflejado en el discurso, sino en los hechos”. Moreno Valle y 
Martha Erika Alonso entregaron las llaves de 14 unidades a los Presidentes Municipales y Presidentas de los 
Sistemas Municipales DIF de  Xicotepec, Chignahuapan, Cañada Morelos, Huauchinango, Ciudad Serdán, 
Tecamachalco,  Atlixco, Guadalupe Victoria, Quecholac, Tulcingo de Valle, Pahuatlán, Esperanza, Xiutetelco y 
Zacapoaxtla. (RETO diario)  
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-RMV-y-presidenta-del-SEDIF-

dan-banderazo-de-tyransporte-adaptado-para-discapacitados&id=26487 
 
 

INFORMACION NACIONAL  

 
 

 
 
EL UNIVERSAL   

 Reclaman fondos contra narcomenudeo 

La federación no ha entregado recursos económicos a los municipios para combatir el fenómeno del narcomenudeo, 
reclamaron alcaldes del país. Marco Antonio Quezada Martínez, presidente municipal de Chihuahua, enfatizó que el 
gobierno federal no ha tenido con las alcaldías la comprensión de respaldarlos financieramente con las nuevas 
facultades que tienen en la lucha contra la delincuencia. “Las nuevas facultades que les ha entregado el gobierno 

federal a los municipios no van aparejadas de mayores recursos, solamente te otorgan facultades para combatir el 
narcomenudeo, pero no te han otorgado ningún recurso adicional para atender desde el punto de vista de salud y 
policíaco”, dijo el edil. (José Manuel Arteaga) 

http://www.eluniversal.com.mx/primera/38932.html  

 
 
EL UNIVERSAL   

http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=22907:snte-defiende-su-agenda-político-electoral-en-puebla&Itemid=127
http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=22907:snte-defiende-su-agenda-político-electoral-en-puebla&Itemid=127
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Reconoce-Gobernador-apoyo-del-Rector-para-mejorar-la-educacion-en-el-Estado&id=26489
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Reconoce-Gobernador-apoyo-del-Rector-para-mejorar-la-educacion-en-el-Estado&id=26489
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-RMV-y-presidenta-del-SEDIF-dan-banderazo-de-tyransporte-adaptado-para-discapacitados&id=26487
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-RMV-y-presidenta-del-SEDIF-dan-banderazo-de-tyransporte-adaptado-para-discapacitados&id=26487
http://www.eluniversal.com.mx/primera/38932.html
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 Obliga ley a telefónicas a colaborar con el MP 
El combate al crimen agregó a las compañías de servicios de telecomunicaciones, que por ley deberán apoyar al 
Ministerio Público Federal (MPF) a bloquear aparatos y ubicar geográficamente a quienes cometan delitos contra la 
salud, secuestro, extorsión y amenazas. El decreto pasó al Ejecutivo para su publicación. Las nuevas disposiciones 
que fueron remitidas por el Senado, implican la derogación del Registro Nacional de Usuarios de Telefonía Móvil 

(Renaut), y en su lugar incluyen la obligación de las prestadoras del servicio a bloquear las líneas de teléfono 
celular cuando sean reportados robos o extravíos. (Juan Arvizu) 
http://www.eluniversal.com.mx/primera/38933.html  

 
 
EL UNIVERSAL   

 Josefina plantea ajustes a Segob 
La aspirante del PAN a la Presidencia, Josefina Vázquez Mota, dijo que no se puede construir a México sólo con 
diálogos, por lo que propuso rediseñar las facultades y dinámica de la Secretaría de Gobernación. En su opinión, no 
se puede tener en el mismo lugar a quien hace acuerdos políticos y combate al crimen organizado, y se le pide 
también que aplique la ley. “Me imagino también a un México donde podamos quitar regulaciones y facilitar la 
actividad de industriales emprendedores y lograr que su esfuerzo se traduzca en una ampliación del sector con 
capacidad de generación de empleo. (Noé Cruz) 

http://www.eluniversal.com.mx/primera/38934.html    

 

COLUMNAS 
 

 
 
(Contracara/Enrique Núñez) 

 
La inocencia de vocero 
El día de ayer, con beneplácito recibí —después de varias semanas— una carta aclaratoria del titular de la 
Dirección General de Comunicación Social del Poder Ejecutivo, Sergio Ramírez Robles. 
Para dar contexto a su aclaración, me permito transcribir el fragmento de mi columna que dio origen a ésta: 
Los guarros del gober, en acción 

Un testigo de un acto bochornoso se comunicó con este columnista para relatarme la siguiente historia: 
Al mediodía de ayer, sobre el bulevar 5 de Mayo a la altura del hospital de San José, a bordo de un Jetta azul, 
Pablo Pérez —secretario privado del “Señor de los Cerros”— chochó contra un microbús de la ruta 46. 

El incidente provocó una reacción sulfúrica de este personaje, quien de manera prepotente se bajó del auto y 
comenzó a maldecir e insultar al chofer de la unidad. 
Y soltó la clásica frase: “¡no sabes con quién te metes!” 
Pérez solicitó el apoyo del personal de seguridad de Casa Puebla, al ver que llegaron más choferes de la ruta 

46. 
Los elementos de seguridad llegaron y les pusieron una soberana golpiza. Al percatarse de que venían armados 
los transportistas, decidieron abandonar el lugar. 
Lamentablemente hay personajes que se suben a un ladrillo y se marean. 
Ojalá y su jefe tome cartas en el asunto para evitar este tipo de hechos vergonzosos. 
Esta es la información que provocó la siguiente misiva: 
Enrique Núñez 

Director Editorial 
Intolerancia 
En relación a su comentario publicado el día de hoy en su columna Contracara “Tercermundistas al fin”, en el 

que alude a un incidente de tránsito con Pablo Pérez quiero precisar lo siguiente: 
Los hechos quedaron registrados por elementos de seguridad pública del ayuntamiento en donde las partes 
llegaron a un acuerdo. 

El conductor de la unidad de la ruta 46, Francisco Javier Bolaños Reynoso, suscribió con su puño y letra no 
reclamar daño alguno y haber recibido 500 pesos por los perjuicios causados a su vehículo, sin mencionar 
ninguna agresión o situación similar. 
Me permito adjuntarle una copia del acuerdo a que llegaron las partes para que sus lectores estén bien 

http://www.eluniversal.com.mx/primera/38933.html
http://www.eluniversal.com.mx/primera/38934.html
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informados. 
Lamento que, una vez más, quien lo informó le haya dado datos falsos. 
Reciba un cordial saludo, y quedo a sus órdenes. 
Atentamente 
Sergio Ramírez Robles 

Director General de Comunicación Social 
del Poder Ejecutivo del Estado 
De acuerdo con esta carta aclaratoria, Sergio Ramírez sintió tener los elementos suficientes para cuestionar la 
información vertida en esta columna. 
Sin embargo, es evidente que la golpiza propinada por los escoltas de Casa Puebla orilló a que el chofer 

accediera a la firma del convenio, al que hace mención el vocero gubernamental. 
Es ridículo pensar que un percance automovilístico se arregle con una indemnización de míseros 500 pesos. 

Sin duda, la presencia armada de los guaruras de Casa Puebla provocaron un gran miedo al operador de la 
unidad, quien después de la golpiza propinada prefirió aceptar el acuerdo. 
En medio del pánico que hoy todo Puebla le tiene a la administración morenovallista es más que entendible la 
rendición de un indefenso operador de microbús. 
Quién le manda andar chocando con un integrante de la burbuja del gobernador. 
http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=1027 

 
(Serpientes y Escaleras/Ricardo Morales Sánchez) 
 

La guerra de las encuestas 
Apenas dio concluida su relación con el Gabinete de Comunicación Estratégica, que encabezan Liébano Sáenz y 

Federico Berrueto, el Grupo Milenio de inmediato publicó ayer una encuesta de la empresa GEA-ISA, según la 
cual si hoy fueran las elecciones Enrique Peña Nieto estaría al frente con 36 por ciento de las preferencias, por 
29 por ciento de Josefina Vázquez Mota y 17 por ciento de Andrés Manuel López Obrador. 
De inmediato Parametría, la empresa que encabeza Francisco Abundis, respondió dando a conocer los datos de 
una encuesta en la cual si hoy fueran las elecciones, Enrique Peña Nieto ganaría con 48 por ciento de las 

preferencias, seguido por Josefina Vázquez Mota con 31 por ciento de las preferencias y Andrés Manuel López 
Obrador con 18 por ciento. 
La guerra de las encuestas ya empezó y fue el presidente de la República, Felipe Calderón Hinojosa, quien 
asestó el primer golpe la semana pasada durante una reunión con consejeros de Banamex al presentar una 
encuesta de la empresa Mercai, según la cual la ventaja de Enrique Peña Nieto sobre Josefina Vázquez Mota se 
habría reducido solo a 4 puntos. 

El golpe del jefe de la nación sin duda fue magistral, y es que logró causar el efecto deseado, la percepción 
general en este “intercampañas” en donde no se puede escuchar propuestas por parte de los candidatos, ni 

pueden pedir el voto, es que Acción Nacional y su candidata Josefina Vázquez Mota han cerrado la contienda y 
eso que aún no inicia formalmente la campaña. 
Eso es exactamente lo que quería el Ejecutivo federal, fue exactamente lo que no pudo hacer nunca con su 
candidato Ernesto Codero, quien siempre estuvo debajo de Vázquez Mota en la contienda interna del albiazul. 
Se vio que el presidente aprendió muy bien la lección y corrigió a tiempo. Pero la efectividad del golpe 

gubernamental va todavía más allá, ya que no solo ganó la guerra de la percepción sobre que la elección se 
cerró, sino que además dejó en claro que la contienda —como en 2006— solo es de dos, de Peña Nieto y el PRI 
contra Josefina Vázquez Mota y el PAN, al desarticular al movimiento “amoroso” de Andrés Manuel López 
Obrador y mandarlo a un lejano tercer lugar en las preferencias electorales, estancado desde hace tiempo en 
su techo de 18 puntos porcentuales. 
La estrategia del presidencia de la República y del PAN-gobierno es clara y ha sido efectiva, ha ganado 
inicialmente la guerra de la encuestas. Sus golpes han sido claros y directos para mermar al equipo peñista, el 

cual comienza a sentir, pero sobre todo a resentir el precio de haber sido los punteros desde el inicio de la 
contienda, de la ruptura de la alianza con el Panal y sobre todo del resultado del proceso de selección de 

candidatos que ha provocado un gran desgaste al tricolor. 
Resulta realmente ocioso analizar quién tiene la razón, si GEA-ISA quien dice que la ventaja de Peña solo es de 
7 puntos sobre Josefina Vázquez Mota o si Parametría, que aún le da 17 puntos de ventaja al mexiquense. 
Lo cierto es que la guerra de las encuestas la va ganado Acción Nacional, ya que su estrategia ha logrado sus 

objetivos, si ya de por sí en el círculo rojo existía una percepción de que la elección del 1 de julio iba a ser una 
contienda muy cerrada, hoy todo el mundo tiene la idea de que así será y ese es el escenario que más le 
conviene al presidente Calderón. 

http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=1027
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El ejecutivo federal y el PAN siempre buscaron llegar a ese escenario: el de una contienda cerrada para 
concretar su cruzada, para evitar que el PRI regrese a Los Pinos, sabedores de que tienen el control de los 
órganos electorales y de que en un escenario de ese tipo cualquier cosa puede pasar. 
Hasta ahora el marcador favorece en esta guerra a Los Pinos y al PAN, Peña Nieto y el PRI deben de revisar 
muy bien su estrategia, después de todo el “intercampaña” puede servir perfectamente para replantear muchas 

cosas y enfrenar ahora sí la guerra total que se dará a partir de los primeros días de abril. 
http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=1024  

 
(Porque los muertos corren rápido/Alfonso Ponce de León) 
 

Entre fresas y conejas en La Fayuca 
El mercado Jorge Murad, al que se le conoce como “La Fayuca”, es una mina para quienes se enriquecen con la 
corrupción, desde el departamento de Comercio Exterior de la Secretaría de Finanzas hasta la misma 
Delegación Puebla de la Procuraduría General de la República y otras autoridades del estado y el municipio. 

De ahí la necesidad de los comerciantes de tener un “representante” que se encargue de reunir las “cuotas” 
para evitar ser “blanco” de operativos donde les decomisen sus mercancías —y en casos extremos hasta los 
detengan— y sean avisados a tiempo de cualquier tipo de revisión. 
Uno de estos “representantes” se llama Miguel Olvera Flores, le apodan “El Fresa”; fue líder de estos 
comerciantes y ahora —desde “lo oscurito”— mueve los hilos del nuevo líder, pero actualmente está muy 
preocupado —créame, muy preocupado— de que otro comerciante con el mismo peso para “convencer” no sólo 
tome las riendas del mercado, sino que “le ajuste cuentas” 

Se trata de Isidro Rosas López, le dicen “La Coneja”; tiene poco que recuperó su libertad, con cargo de 
inocente, tras haber sido acusado por delitos contra la salud, lo que lo mantuvo lejos de sus seguidores —y 

vaya que los tiene— por lo que “El Fresa” está muy preocupado. 
Y es que a Rosas López alguien con muy buenas intenciones lo cargo de droga y pagó para que fuera detenido 
y exhibido no como un contrincante político, sino como un “narcomenudista”, y para tal fin se prestaron 
miembros del orden en Puebla, todo por la “representación” de un grupo de comerciantes donde la mayoría 
sigue vendiendo contrabando, “piratería” y continúa defraudando con relojes falsos, ropa, zapatos y todo lo que 

exhiben como original y lo cobran como si estuvieran en Angelópolis. 
Por esta misma razón no tiene mucho que “El Comité Directivo del Centro Comercial Jorge Macluf” reunió a 
representantes de medios de comunicación para acusar a Isidro Rosas “La Coneja” de crear inestabilidad y 
violencia entre los comerciantes, además de intentar sabotear las asambleas. 
Este grupo —del que no se nombra quién es el líder— estuvo muy interesado de que la opinión pública se 
enterara de que “los comerciantes de ‘La Fayuca’ no quieren que ‘La Coneja’ sea su nuevo líder”; de ser así, 

¿para qué se preocuparon en hacer declaraciones ante los medios de comunicación? 
Un asunto de cambio de líder, que se avecina para 2013, fue sacado del mercado de “La Fayuca” para la 

“opinión pública” por una sola razón, y no es otra que los actuales líderes saben que le tendieron una trampa a 
Isidro Rosas para sacarlo de la “jugada”, lo que no es otra cosa que las “jugosas” ganancias que dejan la 
recolección de cuotas; en otras palabras, fue una “acción gangsteril; nada personal, solo cuestión de negocios”. 
Bajo el argumento de que Isidro Rosas los denunció por el despojo de los baños públicos —que asegura son de 
su propiedad— este grupo de comerciantes, que no es todo el mercado Jorge Murad, aseguran que “ya lo 

expulsaron”. Algo así como que no tiene ni derecho de entrar al “Cielo”. 
José Miguel Olvera Flores, “El Fresa”, es uno de que los más ha despotricado contra “La Coneja” porque él 
figura en la denuncia por el delito de despojo y quien ahora se “desgarró las vestiduras” y solicitó, exigió, la 
presencia de autoridades municipales o las que sean “para que vean que tiene la razón”. Lo que el exlíder 
olvidó es que él encabezó el enfrentamiento entre comerciantes y policías cuando ingresaron al Jorge Murad, 
sin importarles que hombres, mujeres y niños que nada tenían que ver resultaran afectados. 
José Miguel Olvera fue quien encabezó un segundo enfrentamiento cerca de las instalaciones de la Secretaría 

de Finanzas, contra elementos de la Policía Estatal, cuando los comerciantes de la 46 Poniente, de las 
autopartes, protestaron por el operativo del que fueron blanco. 

Don “Fresa” avienta la piedra y esconde la mano, y luego grita ser agredido. 
Es el comerciante más preocupado en que le estén checando en la Procuraduría General de Justicia del estado 
y de la federal, si tiene alguna denuncia en contra. Es el sospechoso de ese operativo que llevó a Isidro Rosas a 
prisión. 

Nuestro personaje en realidad quiere que el gobierno del estado y el del municipio intervengan, tiene razón. 
Pero que se investigue porque tiene más de un año que no les hacen un solo operativo de revisión. 
Que se verifique la mercancía que venden, desde las marcas hasta su calidad. Que se verifique quiénes son los 
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dueños de los locales donde se vende toda la “piratería”, desde películas, discos hasta celulares. 
Que se investigue a fondo cómo estuvo eso de la detención de Isidro Rosas, para que de una vez por todas se 
desenmascare a “el dedo”. 
Nos vemos cuando nos veamos. 
http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=1025 

 

 
 

(Tiempos de Nigromante/Arturo Rueda) 

 
Incentivos perversos para el dúo Gamboa-Beltrones  
Bien lo dijo Marx en su libro sobre el 18 Brumario de Luis Bonaparte: la historia siempre se vive dos veces, una 
como tragedia y otra como comedia. Enrique Peña Nieto ha cometido el mismo error que hace 12 años 

cometió Francisco Labastida Ochoa y hace 6 Roberto Madrazo: entregar al politburó del partido encabezado 
por Emilio Gamboa Patrón y Manlio Fabio Beltrones el grueso de las candidaturas a diputados y 
senadores por la vía plurinominal. Como ya ocurrió en las dos anteriores ocasiones en que el PRI perdió la 
elección presidencial, el destino de ambos no va ligado al del candidato a Los Pinos. Gane o pierda, ellos 
ocuparán curules y escaños en la próximo Legislatura y desde ahí continuarán con el monopolio de las 
reformas estructurales que México necesita. En efecto: Gamboa y Beltrones se convirtieron en los 

saltimbanquis del Congreso. Cuando uno está en la Cámara Alta, el otro en la Baja. Y viceversa: son 
los verdaderos Amos de la Realpolitk de la transición democrática. Y a quienes menos les conviene el 
eventual regreso del PRI a la Presidencia. Peña Nieto se encuentra en manos de los dos grandes traidores 
del México contemporáneo.  

En los regímenes presidencialistas, las listas plurinominales sirven para que el candidato presidencial envíe ahí 
a sus hombres más leales, aquellos que harán la operación del gobierno en el Congreso. En el PRI, sin 
embargo, las plurinominales se han convertido en la moneda de cambio para aplacar la voracidad de la 

burocracia partidista y las organizaciones con mayor peso. Una revisión a las listas desde el 2000 revela los 
auténticos saltimbanquis que saltan de San Lazaro, al PRI y de ahí al Senado, en un camino que también 
es de regreso. Con sus plurinominales en la mano, se desmarcan del resultado de la campaña 
presidencial e incluso formar parte del boicot activo, ya que en su papel de legisladores son capaces de 
obtener mayores prebendas con ejecutivos débiles como Felipe Calderón. 
Los candidatos presidenciales Labastida y Madrazo, al igual que Peña, quisieron hacer de las plurinominales un 
incentivo para los grupos ajenos a su grupo: una forma de comprometer a exrivales en la disputa por la 

candidatura o liderazgos regionales desplazados. Pero en realidad de trata de un incentivo perverso: los 
enemigos premiados se tiran a la hamaca. Y los miembros del grupo cercano, pese a las promesas de que ellos 
disfrutarán de los principales puestos del gobierno, se resienten. En otras palabras; mientras que el dúo 

Beltrones-Gamboa ya tiene su futuro asegurado pase lo que pase con Peña Nieto, Videgaray, Osorio 
Chong y compañía tendrán que pedalear duro para evitar la derrota que cada vez se siente más cerca.  
Tomemos un ejemplo cercano: luego de que a Javier López Zavala le cumplieron la promesa de incluirlo en la 

posición 5 de la Cuarta Circunscripción, y su ingreso a San Lázaro es seguro, qué puede interesarle el 
destino de Blanca Alcalá en su búsqueda al Senado. ¿Trabajará por la mujer que lo desplazó y arriesgará 
la camiseta? Por supuesto que no. Zavala gana mientras la exalcaldesa pierda. Así que no se sorprenda si 
en el mejor de los casos el chiapaneco toma un crucero a las Bahamas, y en el peor se dedica a la 
contraoperación para impedir que Alcalá gane.  
Al politburó del PRI ya no le interesa que Peña Nieto conserve sus siete puntos de ventaja. Las 
candidaturas pluris a Beltrones, Gamboa, Deschamps, Bernal, Aldana y compañía son un signo más de 

debilidad de parte del mexiquense que se sabe en picada. El miedo a las apariciones públicas y las entrevistas 
en un escenario no controlado se transformó en pánico. El silencio envuelve al exgobernador mexiquense, y lo 
que se creía su mayor activo —el punch mediático— en realidad se convirtió en un pasivo. Por si fuera poco, 

por estrategia jurídica el mexiquense hablará lo menos posible en periodo de intercampañas para evitar 
un descalabro jurídico en el TEPJF ante una eventual victoria el 1 de julio.  
Además, el aparato presidencial opera de manera eficiente. Mientras que los errores del mexiquense son 
magnificados por la prensa nacional, los resbalones de Josefina Vázquez Mota son convenientemente 

minimizados. Por ejemplo, en la convención de la AMAI declaró que para elaborar los programas de lucha 
contra la marginación en la Sedesol consultó a los pobres y no a los pobretólogos — especialistas técnicos 
y economistas— y debió armarse un escándalo. Pero no. 
Manlio Fabio, Gamboa y compañía ya transitaron el sexenio pase lo que pase. Lo inexplicable es que Peña 
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Nieto premie a quienes ya traicionaron en el 2000 a Labastida y en 2006 a Madrazo. Lo lógico, por supuesto, 
es que también lo traicionen a él. Porque quien clava la daga con éxito una vez, tiende a repetirlo. Y a hacerlo 
una tercera ocasión. Los priistas ya vivieron su drama. Ahora el 30 de marzo arranca la comedia.  
http://www.quintacolumna.com.mx/columnas/tiempos/2012/marzo/colum-tiempos-020312.php 

 

(Por las entrañas del poder/Jesús Ramos) 

 
El místico número 5 
Una fuente bien informada de la izquierda me reveló que el líder del PRD Miguel Ángel de la Rosa Esparza 
compró recientemente 5 caballos, 5, por la módica cantidad de 5 millones de pesos. Es decir, de a millón 

por equino. Una ganga. Si la especie resulta cierta, debe quedar clara una cosa, el número preferido de De 
la Rosa es el 5. 
Por cábala, corazonada o latida, la mayoría de la gente tiene cierta preferencia por un número en 

especial, relacionado en muchos casos con su año de nacimiento, mes o día, o, bien, porque la silueta del 
número le parece bonita. Otros, más extravagantes, recurren al oleaje oscuro del tarot o de la 
sapiencia del brujo para que les diga cuál es su número de la suerte, y descubierto el número, cada que 
juegan sorteos le apuestan por convicción.  
Insisto. Si De la Rosa compró los 5 caballos en 5 millones de pesos y los pensionó en el Lienzo Charro de 
Puebla, como se me confió, en las 5 primeras caballerizas, debe ser porque nació en el quinto mes del 
calendario o en el quinto día de la semana o en la quinta hora del reloj o en un año con terminación en 5. No lo 

aseguro. Lo supongo.  
Hace años, cuando trabajaba para el periódico Síntesis, le hice una entrevista de semblanza al Mil Amores –
mejor conocido como el brujo de Cholula. Me dijo que su número astrológico era el 7, tenía 7 mujeres, 

su castillo estaba acondicionado (en ese entonces) con 7 alcobas y con cada mujer había procreado 7 niños. 
Total 49 hijos. Y creía fervientemente que si procreaba uno más, debía completar otros 7. Vaya tío. 
Pitágoras asoció el número 5 (de De la Rosa) con el poder y lo invulnerable. Incluso con la vida. 

Mientras que en lo místico, el 5 representa la belleza y la perfección. La estrella de la sapiencia tiene 5 picos. 
Nuestras manos y pies tienen 5 dedos. El pentagrama musical se forma de 5 líneas. Y Hugo Sánchez logró 5 
pichichis y por eso le apodan el pentapichichi. 
Si De la Rosa piensa como El mil amores, debe tener en el banco una o varias cuentas por 25 
millones de pesos, 5 mujeres, 5 casas y 25 hijos. Aclaro, si piensa como el brujo, porque los 5 caballos, en 
las 5 primeras caballerizas del Lienzo Charro, deben concluir que ese es su número místico y predilecto. 
¿Cuál será el número de la suerte de Agüera para multiplicárselo por el número de finos caballos españoles y 

por los millones de pesos o de dólares que deben de valer? 
http://www.quintacolumna.com.mx/columnas/entranas/2012/marzo/colum-entranas-020312.php 

 

(Pulso Político/Gabriel Sánchez Andraca) 

 
El negocio de los partidos 
En la percepción del ciudadano de a pie, la política y el narcotráfico, son los mejores medios en este 

país, para enriquecerse fácil y abundantemente. 
Y así lo demuestra el hecho de que en medio del agitado clima electoral por la renovación de Poderes federales 
y con la perspectiva de buscar posiciones locales dentro de dos años en que tendrán que renovarse 
ayuntamientos y diputaciones que tendrán que cubrir un periodo de cuatro años y meses, para embonar con 
las elecciones federales, hayan surgido en Puebla, grupos empresariales, perdón, políticos, que pretenden crear 
empresas político-electorales, para beneficiarse de las prerrogativas que por ley, el gobierno estatal debe dar a 
los partidos políticos. 

Ya le informamos que el gobierno estatal acaba de incrementar las prerrogativas económicas a los partidos 
registrados en más de 30 millones de pesos, pues de los 17 millones 298 mil pesos que recibían, pasaron a 
recibir 48 millones 185 mil pesos, lo que significa un incremento de 30 millones 887 mil pesos. 

Los partidos locales que buscan su registro, para participar de la piñata electoral, son de momento tres: 
partido Pacto Social e Integración (PSI) partido Compromiso por Puebla (CPP), y el Partido Ciudadano 
Anticorrupción (PCA) pero a estos podrían agregarse muchos más, pues los partidos chiquitos, ya existentes, 
que menos reciben, son más de 3 millones de pesos anuales. Como dicen en mi pueblo, “échele lápiz”. 

Los partidos pequeños son un negocio redondo: sus gastos se concretan a sueldos a sus dirigentes, 
generalmente buenos sueldos, pago de una o dos secretarias, pago de renta del local para oficinas y una o dos 
computadoras y desde luego pago de luz. 
No tienen obligaciones con nadie, pues carecen incluso de estructura, de organización. Su militancia es 

http://www.quintacolumna.com.mx/columnas/tiempos/2012/marzo/colum-tiempos-020312.php
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esporádica, es decir, sólo cuando tienen que realizar algún acto hacen acarreo de alguna gente que se 
conforma con algún pequeño obsequio en efectivo o una despensa y el viaje en autobús, de ida y vuelta. ¿Qué 
ideología podría tener un partido cuyo nombre es Pacto Social e Integración o Compromiso por Puebla? ¿Cuál 
sería la propuesta del partido Ciudadano Anticorrupción? 
Sin duda que con este tipo de organizaciones políticas locales, la democracia en Puebla y en el país, no ganaría 

absolutamente nada. Estos partiditos buscarían, para llegar a tener el 2 por ciento de los votos que les 
garantizara su registro, una alianza con las tres fuerzas políticas nacionales reconocidas: PRI, PAN y PRD. 
¿O usted percibe alguna ventaja para el mejoramiento de la primitiva democracia mexicana? 
Aplazan el viaje a México, aspirantes de Izúcar 
Seis aspirantes a la diputación federal del distrito 14, con cabecera en Izúcar de Matamoros: 

Maritza Marín, Saúl Coronel Aguirre, Juan Manuel Vega Rayet, Aristeo Ariza, Fausto Rendón, 
Roberto Juan López Torres, irían hoy a la ciudad de México, acompañados del presidente estatal de 

su partido, el PRI, Fernando Morales Martínez, para hablar con el secretario de organización, Miguel 
Ángel Osorio Chong, del comité nacional. 
De última hora se les informó que el viaje se aplaza para fecha aun no determinada, pero que serán atendidos 
como merecen. 
El objetivo es plantear las razones por las que los priistas de la región no aceptan la candidatura de Filiberto 
Guevara, expresidente municipal de Izúcar y diputado local con licencia y solicitar que la designación se haga 
tomando en cuenta a los aspirantes mencionados, a quienes los demás se comprometen a apoyar, sea quien 

sea el elegido. 
En Puebla son dos distritos en los que el PRI aun no toma una decisión: Izúcar y el noveno de Puebla. 
En el noveno, para el que se inscribieron 13 aspirantes, los más fuertes son, Julián Haddad y Víctor Manuel 
Carreto y todo parece indicar, que entre ellos está la bolita, pero al igual que en Izúcar, habrá que esperar la 

decisión del comité nacional. 
Las encuestas sólo orientan 

Le comentamos ayer del desplome de la confianza que los mexicanos tienen en los actores de la 
vida nacional y en sus instituciones y en esa lista se debieron agregar las encuestas. 
Las encuestas dejaron de ser confiables desde hace tiempo, desde que el primer presidente panista del país, 
Vicente Fox Quezada, medía su popularidad casi a diario, mediante encuestas y éstas arrojaban un alto 
porcentaje de aceptación para la pareja presidencial y para el gobierno panista en general. 
En las elecciones intermedias, todas las encuestas daban el triunfo para la renovación de la Cámara de 
Diputados, al Partido Acción Nacional y resultó que éste perdió cincuenta curules, es decir, el PAN inició la 

segunda mitad del periodo gubernamental de Fox, que triunfó con un porcentaje de aceptación del 70 por 
ciento, con cincuenta diputados menos en el Congreso federal. Un golpe gravísimo para cualquier partido 
político en una verdadera democracia. 
Y tres años más tarde, el candidato a la presidencia, de Acción Nacional, si de veras ganó la elección como se 

dijo oficialmente, el triunfo lo obtuvo con menos de un punto porcentual en la votación. Y eso en los momentos 
en que las encuestadoras hablaban del alto porcentaje de aceptación para el gobierno foxista. 
Bueno, pues ahora, el Presidente Felipe Calderón, anuncia en una reunión de banqueros, que la candidata de 

su partido a la presidencia, Josefina Vázquez Mota, está abajo del candidato del PRI, Enrique Peña Nieto, por 
solo cuatro puntos y unos días después, se dan a conocer resultados en el sentido de que la señora Vázquez 
Mota, va entre 7 y 8 puntos abajo del candidato priista. Y según esa misma encuesta, Andrés Manuel López 
Obrador, que tenía 20 puntos hace unos días, ya va en solo 16 y aquí en Puebla todo mundo se sorprende de la 
gran cantidad de personas que manifiestan que votarán por el “Peje”. 
Las encuestas, nos dice alguien que sabe de esto, pueden ser una herramienta valiosa para medir, en 

determinado momento, las preferencias ciudadanas por un candidato o un partido o pueden ser también, una 
herramienta de propaganda política en época electoral, para desanimar al adversario e influir en el ciudadano 
común. 
En México, donde el ciudadano en general es cada día más desconfiado (la mula no era arisca, la hicieron) las 
encuestas, ya no son creídas sino analizadas: ¿de dónde vienen? ¿Quién las pagó? ¿A quien tratan de 

beneficiar? Y un sin número de preguntas que todos se hacen. 
Las campañas todavía no se inician y todo lo que se diga hoy respecto a la popularidad de un candidato, podría 

cambiar mañana o en unas horas. Es mejor tener un poco de paciencia y esperar el momento adecuado para 
poder evaluar una encuesta. No por mucho madrugar, amanece más temprano. Se inicia marzo y las elecciones 
son en julio. 
http://www.quintacolumna.com.mx/columnas/pulso/2012/marzo/colum-pulso-020312.php  
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(En Punto) 

 
Además de asistir en calidad de secretario general del SNTE a la inauguración de la Villa del Jubilado, Juan Díaz 
de la Torre se dio su tiempo de transmutar a operador del Partido Nueva Alianza y delinear las prioridades 
electorales de la maestra Elba Esther Gordillo Morales.  
Una vez concluido el evento con el gobernador Rafael Moreno Valle, el dirigente sindical sostuvo un encuentro 
con sus secretarios generales de las secciones 23 y 51 del SNTE, Eric Lara Martínez y Cirilo Salas Hernández, el 

dirigente estatal del PANAL, Gerardo Islas y Víctor Hugo Islas, aspirante al Senado.  

Dicen que al final quien no podía ocultar su sonrisa fue Eric Lara, pues recibió la noticia de que, desde la óptica 
del SNTE, de entre todo el abanico de candidatos de Nueva Alianza es quien figura con la mayor posibilidad de 
triunfo.  
Así que no le resulte extraño que la maquinaria magisterial se concentre en Tepeaca, distrito por el que 
contendrá el dirigente de la sección 23, y que con ello logre su primer candidato por mayoría relativa en 
territorio poblano.  
******* 

Balas en el Humboldt... 
No es el título de una nueva película de acción, sino la más reciente muestra de que la incertidumbre por la 
inseguridad permea en todos los ámbitos sociales. 
Y es que poco después del mediodía de ayer, en el patio del Colegio Humboldt, ubicado en Cuautlancingo, 
supuestamente se habría encontrado el casquillo de una bala percutida calibre 9 milímetros. 
El hallazgo fue suficiente para generar una gran movilización policiaca, y que el temor se apoderara de la 

comunidad académica y estudiantil, además del pánico de los padres de familia, que no sabían si sus hijos 
estaban bajo riesgo de una amenaza de bomba o una balacera. 
Incluso, el Centro de Emergencia y Respuesta Inmediata (CERI) y el secretario de Seguridad Pública estatal, 
Ardelio Vargas, inicialmente señalaron vía Twitter que sólo se trataba de un simulacro no programado. 
Lo cierto es que, pese a que las autoridades escolares ordenaron que este viernes se cancelaban todas las 
actividades mientras se investigaba el hecho, ya avanzada la tarde dieron marcha atrás, avisando que siempre 
sí habría clases, pues el supuesto casquillo de alto calibre era solamente parte de unos cartuchos quemados de 

cacería deportiva, depositados en el área de reciclado por un paterfamilia. 
Hasta ahí acabó la historia, aunque el miedo, con su poderoso efecto, se apropió por unas horas de una de las 
instituciones más renombradas de Puebla. 
***** 
Pues que no. El Gobierno del Estado desoyó la súplica hecha por el Secretario de Seguridad Pública y Tránsito 
Municipal, Amadeo Lara Terrón, para que no lo abandonen en la tarea de brindar seguridad en la capital 

poblana.  

Ayer, su homólogo pero a nivel estatal, Ardelio Vargas Fosado, pintó su raya y dejó en claro que cuando 
mucho, las labores de seguridad se harán en la franja limítrofe entre la ciudad que gobierna Eduardo Rivera 
Pérez y el municipio de San Andrés Cholula.  
Y ese cuando mucho está condicionado a que los elementos policiacos no sean necesarios en otro punto del 
estado.  
Los números, o cuando menos la percepción ciudadana sobre el aumento de la inseguridad en el municipio, no 

fueron del todo favorables con una primera devolución de policías al Estado y ayer, que se fueron otros 218, la 
administración de Rivera Pérez está obligada a echar mano de su talento y creatividad para que la incidencia 
delictiva no se desborde.  
A nadie conviene una ciudad donde el miedo se apodere de la relativa tranquilidad que ha caracterizado a la 
Puebla de los Ángeles, Zaragoza o Palafox. Esto incluye a la administración estatal que dentro de dos meses 
pretende potenciar a Puebla a nivel nacional e internacional con los festejos del 5 de Mayo. 
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/s2967.htm 

 

(A Puerta Cerrada/Jorge Rodríguez Corona) 
 
De prórrogas sospechosas 
(Segunda parte) 
Resulta que la cuenta pública de Blanca Alcalá Ruiz no es el motivo, o por lo menos no es el único, que llevó a 
los diputados locales y al Órgano de Fiscalización Superior a pactar una prórroga de cinco meses para realizar 

http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/s2967.htm
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la entrega de dictámenes. 
David Villanueva Lomelí, auditor general del órgano fiscalizador, tiene sobre su espalda una carga de trabajo 
que le impedía cumplir en tiempo y forma con los plazos originalmente establecidos, febrero para entidades y 
organismos descentralizados y marzo para gobiernos municipales. 
Al día de hoy, en el OFS se encuentra sin concluir la revisión de 389 expedientes, 109 que corresponden al 

ejercicio fiscal de 2010 y 289 a los primeros 45 días de 2011. 
De todos estos casos, 43 tienen que ver con entidades y 237 con ayuntamientos. 
Entonces, el de Blanca Alcalá Ruiz, ex presidenta municipal de Puebla y precandidata del PRI al Senado de la 
República, es apenas un asunto de tantos de los que tendrán que esperar algo así como 150 días para ver la 
luz. 

Eso, si no es que en el transcurso de ese tiempo se solicita un nuevo aplazamiento para llevar la definición 
hasta fin de año, lo cual es muy probable. 

La entidad fiscalizadora que ahora encabeza Villanueva Lomelí permaneció cerrada del 17 de octubre al 14 de 
noviembre, por los acontecimientos que usted ya conoce y que tuvieron como personaje central a Víctor 
Manuel Hernández Quintana. 
Por ese motivo se perdió casi un mes de trabajo. 
Sumado a ello, otros hechos que retardaron el reinicio de las labores fiscalizadoras fueron la rehabilitación de 
los equipos de cómputo, que se llevó a cabo de manera paulatina, el proceso de entrega-recepción y la 
insuficiencia de personal, generada esta última por las remociones que se dieron al arribo de David Villanueva. 

Así que, si la prórroga le sirve a los rivales de Alcalá para mantener el látigo puesto sobre su cabeza, en 
sentido figurado, habrá sido gracias a una (afortunada) coincidencia. 
*** 
Al 1 de marzo del presente año, es decir, al día de ayer, la Comisión Inspectora del Órgano de Fiscalización 

Superior del Congreso había abierto Procedimientos Administrativos de Determinación de Responsabilidades en 
contra de 35 sujetos, de los cuales 34 corresponden a gobiernos municipales y uno más al ex director del 

Sistema Operador de Agua Potable y Alcantarillado de San Pedro Cholula, Agustín Chanez González. 
Quien hasta ahora se lleva la peor parte dentro de estos procesos es el PRI, pues de los 34 ex ediles colocados 
en capilla, 21 fueron emanados de ese partido político, que suman observaciones por 528 millones 823 mil 
pesos. 
El segundo lugar es para los ex presidentes del PAN, 7, que tendrán que demostrar el buen ejercicio de los 
recursos públicos por un monto de 290 millones 753 mil pesos. 
Cinco ex ediles del PRD y uno salido de las filas del Partido del Trabajo ocupan el tercero y cuarto lugar de la 

lista, respectivamente. 
Los perredistas presentan irregularidades por 184 millones 427 mil pesos, y el petista por 31 millones 867 mil. 
En total, las observaciones realizadas por esa comisión de diputados dan 1 mil 35 millones 869 mil pesos. 
Todos los procesos corresponden al ejercicio fiscal de 2010. 

Ninguno tiene que ver todavía con el 2011. 
A ver cuántos de estos procedimientos, y cuáles, terminan en sanción ejemplar en contra de los presuntos 
responsables. 

Seguro que muchos de ellos encontrarán elementos en el camino para defenderse y demostrar que no hicieron 
un mal ejercicio de los recursos, sin embargo, habrá otros que no podrán hacerlo. 
Y ahí es donde habrá que estar pendientes acerca del desenlace. 
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/s1239.htm 

 

 
 
(La Entrega/Adrián Ruíz) 
 
*Mafia tamaulipeca  

*Juez intocable  
Fétida cloaca. Luego de que la Entrega ha puesto al descubierto la escuela de corrupción que impera en los 

Ceresos del estado poblano. Otros medios informativos siguieron la misma línea, por lo que el director de los 
centros de reinserción, Roberto Olivares Mojica, para apaciguar los ánimos como medida urgente, pidió la 
renuncia del director de giros comerciales del penal de San Miguel, Aarón Ramírez.  
Roberto Olivares, por supuesto originario de Tamaulipas, como el director del Cereso de San Miguel, Juan 
Roberto Montes Romero y los responsables de los penales de Tepexi de Rodríguez y Ciudad Serdán, que 
representan ingresos millonarios para la gavilla encabezada por Ardelio Vargas Fosado, secretario de seguridad 

http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/s1239.htm
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pública, solapado y protegido del gobernador Rafael Moreno Valle, buscó un chivo expiatorio y lo encontró en 
Aarón, que sólo cumple órdenes de la mafia.  
Aarón se encarga de cobrar los giros comerciales en el Cereso de San Miguel, pero lo hace con recibos foliados 
que salen directamente de la dirección técnica a cargo de otro tamaulipeco, Otoniel Pedro Franco. Por supuesto 
supervisado por el director general.  

Si alguien debe renunciar sería el director Juan Roberto Montes y su pandilla de provenientes del Cereso de 
Tamaulipas, lugar del que trajeron la escuela de operar al estilo de la banda delincuencial conocida a nivel 
nacional y que cuyo nombre empieza con la última letra del alfabeto.  
Para Juan Roberto, Ardelio y compañía, los tres Ceresos representan la gallina de los huevos de oro, por ese 
motivo colocaron en las direcciones y subdirecciones a elementos tamaulipecos, para controlar todos y cada 

uno de los negocios que se generan.  
Uno de los claros ejemplos es que si algún familiar quiere trasladar de Tepexi o Ciudad Serdán a Puebla, 

deberán pagar la cuota de 60 mil pesos por reo. Pero lo más peligroso es la implementación del nuevo 
operativo para despojar de sus pertenencias a quienes caen en sus manos.  
La mafia una vez que el delincuente llega al Cereso, lo incomunican para bajo presión obtener sus datos 
personales, como domicilio, número telefónico de sus familiares, monto del botín obtenido y hasta lo que 
prefiere comer. Después establecen comunicación con la esposa, hermana o padres para decirles que si quieren 
ver a su familiar 10 minutos, deberán cooperar con cantidades superiores a los10 mil pesos.  
En la Entrega del 26 de febrero, el autor narró como en Plaza San Pedro la esposa de Víctor Hugo Carrasco 

Espinosa "El gato" les entregó los primeros 10 mil pesos. La insignificante cantidad comparada con los18 
millones pesos que obtuvo durante los robos a casa habitación por todo el país, sólo fueron para abrir boca.  
Durante la semana que está a punto de culminar, castigaron y presionaron al "gato" para que de nueva cuenta 
su esposa les entregará en otra plaza comercial 2 automóviles último modelo. Por supuesto con las facturas 

correspondientes y toda la documentación. Sólo de esa manera evitó mayores castigos y que su pareja 
sentimental lo pudiera visitar 5 minutos, durante los cuales sólo le pudo preguntar que si ya había cumplido 

con la petición.  
La mujer entregó 2 vehículos marca Volkswagen, uno tipo Jetta 2011 y una camioneta Taurek del mismo 
modelo. "El gato" y su esposa saben que la ambición de la mafia tamaulipeca no tiene límites y para evitar la 
segregación y castigos, las cuotas subirán de precio cada vez más, hasta dejarlos sin nada.  
La extorsión y chantaje son los negocios más recientes y lucrativos en los tres principales penales del estado de 
Puebla. Los mafiosos cuentan con el aval del gobierno y no dejarán pasar la oportunidad de volverse 
millonarios para regresar a vivir como reyes a Tamaulipas, según palabras del propio Juan Roberto Montes 

Romero.  
Pero como nadie está por encima de la ley, Alí Babá y sus 40 ladrones tamaulipecos seguirán atracando a los 
atracadores y delincuentes en general. El gobernador debería pedir la renuncia de Ardelio, Juan Roberto y toda 
su gavilla, para demostrar que de verdad nadie está por encima de la ley.  

Reporte del Informante  
Ley al servicio de los ricos. Por más de 8 años se ha mantenido como juez de Huauchinango, Víctor Hugo 
Espinosa Montiel, ex protegido del magistrado retirado, Gerardo Villar Borja. Los marcados intereses que tiene 

en la región le han permitido obtener jugosas prebendas, aunque el precio es que se encuentra al servicio del 
caciquismo del lugar, donde la ley es modificada a conveniencia, siempre con la complicidad de Espinosa 
Montiel.  
http://heraldodepuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=category&layout=blog&id=66&Itemid=
28 

 

(Mirador/Andrés Herrera Ruiz) 
 
*Manzanilla descuida cargo por campaña  
*El chilango y los "Pipopes"  
*Congreso sin Internet  

Le dejo al lector el siguiente comunicado de la Secretaría General del Gobierno del estado para que juzgue 
usted mismo si el titular de esta dependencia, Fernando Manzanilla Prieto, está en lo que parece ser una 

campaña política:  
"Puebla, Pue., 29 de febrero de 2012.- Esta tarde el Secretario General de Gobierno (SGG), Fernando 
Manzanilla Prieto, realizó una visita a la Junta Auxiliar Ignacio Romero Vargas donde convivió con vecinos y 
representantes sociales, para conocer sus demandas y necesidades en favor de la coordinación de acciones que 
mejoren la comunidad; esta actividad se realiza como resultado de mesas de trabajo de los Comités de Paz 

http://heraldodepuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=category&layout=blog&id=66&Itemid=28
http://heraldodepuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=category&layout=blog&id=66&Itemid=28
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Social y Corresponsabilidad".  
"Mediante estos eventos, la SGG busca impulsar la construcción de instancias de participación de los 
ciudadanos, logrando así, sumar esfuerzos en el combate de la pobreza y la marginación; asimismo, se 
pretende vincular la oferta institucional a la población para generar modelos eficaces de desarrollo social".  
"Manzanilla Prieto participó en Jornadas Ciudadanas, en donde unidades móviles de desarrollo, acercaron 

servicios a través de módulos de atención a la población".  
"El representante de la SGG resaltó la importancia de la iniciativa individual de ser y hacer a través de las 
capacidades de las personas para beneficio de la comunidad, generando condiciones que propicien una realidad 
positiva, mediante el fomento de hábitos que impulsan la transformación de Puebla en un Estado mejor".  
"Durante el evento se entregaron reconocimientos a estudiantes que participaron en el taller para la Prevención 

del Alcoholismo, impartido por el Voluntariado de la SGG".  
"Con estas acciones, la Secretaría General de Gobierno fomenta la colaboración entre Gobierno y ciudadanos, 

con el objetivo de multiplicar beneficios a favor de todos los poblanos, y coadyuvar así a la construcción de un 
Estado de Paz y Prosperidad".  
Ahora vea la carta que llegó a este correo:  
NO HAY PEOR TONTO QUE EL QUE SE ENGAÑA A SI MISMO.  
"Deberás que les quedó grande el gobierno a los Morenovallistas, el Secretario General de Gobierno Fernando 
Manzanilla Prieto no da una en esa Secretaría de la Política Interna del estado de Puebla, por el contrario anda 
alocado visitando las juntas auxiliares y colonias del Municipio de Puebla, llevando según él, jornadas 

ciudadanas para conquistar el voto de los ciudadanos en aras de obtener la presidencia municipal de esta 
capital"  
"Pero como pueden observar si algún día les toca por su colonia, la gente no acude porque ya no les creen ni 
los buenos días, por lo que el Secretario ordenó que en todas las jornadas lleven trabajadores de cada 

dependencia para que el evento se vea repleto, los compañeros periodistas que cubren la nota de esta 
Secretaría hacen comentarios como: el secretario de gobierno repite la misma cantaleta dirigida a las mismas 

personas y funcionarios en todos los actos y, otros se contestan: no hay peor tonto que el que se engaña así 
mismo".  
"Tras bambalinas se dice que el Secretario de Gobernación, ya se naturalizo Poblano, para contender por la 
presidencia municipal y luego para la gubernatura que le heredara su cuñado Rafael Moreno Valle Rosas como 
dote familiar".  
"Seguiremos informando de este desaseo gubernamental, gracias a dos de sus requeté muy cercanos 
colaboradores, ya que son muy sueltos al referirse a su jefe Manzanilla".  

"Luis Zamora Cobián Presidente de la Junta Local del IFE debe impedir que Fernando Manzanilla Prieto se siga 
promocionando bajo el contexto de las "jornadas de atención ciudadana" que realiza en las juntas auxiliares de 
esta capital y municipios del interior del Estado".  
"Andrés Herrera Ruiz, en su columna del Heraldo de este miércoles 29 de febrero, es muy acertado en su 

comentario: Manzanilla Prieto, de Chilango a Poblano; nos quiere decir que aunque los coyotes se disfracen de 
ovejas nunca dejaran de decirnos requeté pipopes".  
Se reserva el nombre que confió al reportero.  

ABREVIANDO.-Hacen bien algunos diputados locales en exhortar al titular del Órgano de Fiscalización Superior 
del Estado de Puebla a no filtrar información a su periódico consentido (Cambio) ya que entorpece las 
investigaciones de cuentas públicas...EN DONDE ya estalló la "bomba" fue en el interior del Congreso local, ya 
que ayer la diputada Denisse Ortiz Pérez del PAN denunció lo que para ella apenas es un lamentable hecho 
pues el problema tiene mucho tiempo de existir...RESULTA que denunció que dentro del edificio legislativo no 
hay el servicio de internet ni para diputados ni para los reporteros de la "fuente". Debería de saber la 

legisladora, que directores o directoras últimamente de Comunicación Social del Congreso no mueven un solo 
dedo para que las computadoras que hay en la sala de prensa que apenas son cinco tengan internet por lo que 
casi todos los reporteros llevan su laptop para enviar su información 
http://heraldodepuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=category&layout=blog&id=66&Itemid=
28 

 

 

 
 

(Quintacolumna/Mario Alberto Mejía) 
 

Los Contadores y el Churrigueresco  

http://heraldodepuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=category&layout=blog&id=66&Itemid=28
http://heraldodepuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=category&layout=blog&id=66&Itemid=28
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El tema de los contadores poblanos me desvela. 
Encuentro artículos, columnas, tratados, anónimos y demás. 
Veamos: Edith Bravo Tejeda, esposa de David Nieto Martínez, bautizado por un periodista como el “Zar de la 
facturas apócrifas en Puebla”, fue auditora externa de Blas Villegas, ex titular del CEASPUE, quien 
presuntamente presentó facturas de dudosa procedencia. 

Demasiada coincidencia, pienso. 
Le hablo a un amigo. 
Desconcertado por la llamada en plena madrugada me comenta: “Eso es peor. Hace un año era su auditor 
externo.  Hoy es su representante ante las autoridades”. 
Las redes sociales me dan más información. 

Vea el lector: 
Encuentro una página del Colegio de Contadores Públicos del Estado de Puebla, Asociación Civil. 

Celebran su junta previa de Comité Ejecutivo antes de la Asamblea Anual de socios. 
Ya de mañana tomo el teléfono, marco al Colegio, solicito información. 
Click. 
Cuelgan. 
Un silencio de cuervos como respuesta. 
Pienso en el contador Botello. 
O el ciudadano. 

La duda mata: ¿Todos los contadores son así? 
Nicanor Parra: una autopista anárquica, veloz, poco transitada. La primera vez que oí hablar de Nicanor Parra 
fue en la Casa del Lago de Chapultepec. 
Roberto Bolaño, líder junto con Mario Santiago de la banda de los Infrarrealistas, traía siempre consigo el libro 

de los antipoemas. 
Una tarde de miércoles, Alejandro Aura, coordinador del taller de poesía, se enfrentó a los infras verbalmente. 

Discutían quién era mejor: ¿Neruda o Parra? 
Aura se inclinaba por Neruda. 
Bolaño, sis dudarlo, por el poeta Parra. 
De pronto, sin decir nada, leyó en voz alta algunos versos luminosos que estaban muy lejos de ser 
declamatorios: “Cuidadito CON velarme en el salón De Honor De la universidad o en la Caza del Ezcritorde esto 
no cabe la menor dudamalditos sean si me velan ahímucho cuidado con velarme ahí“Ahora bien –ahora mal- 
ahora vélenme con los siguientes objetos: un par de zapatos de fútboluna bacinica floreadamis gafas negras 

para manejarun ejemplar de la Sagrada Biblia.” 
Algo en mí se movió. 
La larga melena de Bolaño hizo lo mismo. 
Aura se quedó impávido. 

Metidos en sus jeans deslavados, Bolaño y Mario Santiago se marcharon muy ufanos. 
No era para menos: a varios de nosotros nos habían descubierto una nueva autopista –anárquica, veloz, poco 
transitada– de la poesía. 

Esa noche soñé con los versos de Parra y al día siguiente fui directo a la Librería Gandhi, la de Miguel Ángel de 
Quevedo. 
Mala suerte: no conocían a Parra. 
Fui a El Sótano, en la Alameda. 
Menos aún. 
Fue en Libros Escogidos, de Polo Duarte, donde encontré una pequeña antología de poetas chilenos. 

Ahí venían dos o tres poemas de Parra. 
No fue suficiente. 
Recorrí las Librerías Botas sin éxito. 
Y lo peor: ante mi solicitud aparecía inevitablemente una recomendación: “si buscas poetas chilenos tenemos a 
Neruda”. 

Gracias no. 
Una tarde de viernes, en el taller de viejitas y viejitos de Otto Raúl González –en la Casa de la Nostalgia de 

Jorge Saldaña–, conocí a un joven brillante y adinerado. 
Se llamaba Javier y vivía en un piso de Reforma, casi frente a El Ángel. 
Ahí vivía con una gringa esplendorosa, y mayor que él, llamada Regina. 
Una noche de vinos y poesía les hablé de Parra. 
Los ojos de ambos se iluminaron. 
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Una risa rubricó la escena: los dos eran adoradores secretos del poeta que me quitaba el sueño. 
Regina sacó una edición bellísima, inglés-español, de los poemas de Parra. 
Brindamos cinco horas seguidas por la maravillosa coincidencia, al tiempo que cada uno, a su manera, leyó en 
voz alta a nuestro poeta. 
Desde entonces siempre ha vivido en mí quien –lo supe después– era hermano de Violeta Parra. 

Nada que ver uno con la otra. 
Ella, extraordinaria voz, hacía una poesía “social” contaminada por Neruda. 
Nicanor, en cambio, no era la voz del pueblo, sino la de unos cuantos. 
Eso me gustó más y terminó por convencerme de que la poesía, la buena, es un asunto, en efecto, de unos 
cuantos. 

Lo demás es retórica inservible. 
El año pasado que don Nicanor, a sus 97 años, ganó el Premio Cervantes vinieron a mi mente, de manera 

inevitable, el poeta Bolaño –una celebridad metida en un panteón poco infrarrealista- y mis amigos de Reforma: 
Javier y Regina. 
Salud desde aquí, maestro Parra. 
http://www.sexenio.com.mx/columna.php?id=3600 

 

 
 
(La Corte de los milagros/Rodolfo Ruiz) 
 

Avisos parroquiales 

El próximo lunes 5 de marzo se llevará a cabo a las 11:30 horas en el auditorio de la Facultad de 
Derecho y Ciencias Sociales “José María Morelos y Pavón” de la BUAP el Foro Debate Construyendo 
Ciudadanía: ¿Por qué votar y por qué no abstenerse en la actual coyuntura electoral? 
El evento contará con la participación de Eduardo Zamarrón León, Israel Arroyo García y José Antonio 
Bretón Betanzos. 
Para el miércoles 7 de marzo se presentará el libro Arquitectura del Estado Mexicano en el auditorio 

del edificio Presno, de la avenida Juan de Palafox y Mendoza 208, en el Centro Histórico. 
La obra de historia y política será comentada por su autor el doctor Israel Arroyo García, así como por 
Alicia Salmerón Castro, Miguel Ángel Rodríguez Rodríguez y Víctor Reynoso Angulo. 
*** 
Será este viernes a las 10 horas cuando se formalice la entrega-recepción de la Tesorería Municipal 
del ayuntamiento de Puebla de Arturo Botello Vargas a José Manuel Janeiro Fernández. 
Y también cuando el señor Botello pase a cobrar su liquidación, equivalente a tres meses de sueldo. 

Su fondo de ahorro lo cobrará a finales de mes en Metlife y será por el doble del 10 por ciento que se le 

retuvo en esta aseguradora en los últimos doce meses. 
*** 
De todos los funcionarios municipales que han comparecido ante el Cabildo de Puebla para aclarar las 
dudas de los regidores, Arturo Botello es el único que a la fecha ha respondido todas las preguntas 
que le fueron formuladas, aun aquellas no le fueron formuladas por escrito como lo marcaban las reglas del 

formato. 
*** 
 Simón dice: 
El político debe ser capaz de predecir lo que va a pasar mañana, el mes próximo y el año que viene; y de 
explicar después por qué fue que no ocurrió lo que el predijo. 
Winston Churchill (1874-1965) Político británico. 
http://e-consulta.com/blogs/corte/ 

 
 
 
(Sin Límites/Raúl Torres Salmerón) 
 
Hillary Clinton en Puebla 

No lo divulgue porque es un secreto de estado: La Secretaria de Estado de la Unión Americana, 
Hillary Clinton, estará en Puebla el próximo 5de mayo con motivo de las fiestas del 150 aniversario 
de la Batalla. 

http://www.sexenio.com.mx/columna.php?id=3600
http://e-consulta.com/blogs/corte/


 

Síntesis Ejecutiva Jerarquizada 
 

 

Viernes 02 de Marzo de 2012 

 
 

 32 

Pondrá en marcha la base norteamericana en Puebla, perdón, la Academia Nacional de Formación y Desarrollo 
Policial General Ignacio Zaragoza, ubicada en Chachapa, cuya primera piedra se colocó el 9 de mayo de 2011 y 
ocupa 22 hectáreas. 
El gobierno del estado invierte 200 millones de pesos y la Iniciativa Mérida del Departamento de Estado de EU, 
puso 5 millones de dólares. 

Urzúa Rivera, presidente de ComisiónEl diputado federal por Huauchinango , Ricardo Urzúa Rivera, fue electo 
por el pleno de la Cámara de Diputados como Presidente de la Comisión Especial de Seguimiento y Análisis del 
Daño Ecológico, Impacto Social y Económico generado por Pemex. 
Esta posición le da la posibilidad de atender ahora sí, los efectos de la extracción de petróleo en la zona norte 
de Puebla, donde ya se registran algunos problemas con los municipios. 

Con este nombramiento, Urzúa terminará con un buen nivel la presente XLI legislatura, por la importancia que 
tiene. 

Lastiri se reúne con estructurasEl candidato del PRI al Senado de la República, Juan Carlos Lastiri, en pleno 
respeto a la ley electoral que los puso en veda o mal llamado periodo de intercampaña, se ha reunido con la 
estructura priista de la entidad. 
Dice que esta semana termina con la primera vuelta en todos los municipios y que ha tenido muy buen 
recibimiento. Calcula poder darle otras dos vueltas nuevamente a todo el estado, antes de iniciar la campaña 
formal. Tiene confianza en que pueda ganar la fórmula que encabeza Blanca Alcalá. 
Ana Teresa contra Moreno ValleAna Teresa Aranda Orozco, la panista poblana, logró pese a todo, incluido el 

gobernador de Puebla, Rafael Moreno Valle Rosas, ser ubicada en el lugar 12 en la lista de candidatos 
plurinominales del PAN al Senado de la República. 
Consiguió sortear el bloqueo impuesto a nivel local y otro a nivel nacional. De acuerdo a fuentes bien 
informadas el dirigente estatal panista Juan Carlos Mondragón impulsó la candidatura por el estado de Puebla, 

pero no se cristalizó porque el mandatario no estaba de acuerdo. 
Ante el veto de Ramova, Ana Teresa buscó por otros estados, como Baja California y Quintana Roo. 

Finalmente, consiguió el apoyo del estado de Guerrero, de donde es su representante. 
Hubo oposición en el Consejo Nacional del PAN, celebrado en el DF el pasado sábado. En las votaciones Aranda 
obtuvo el apoyo de 154 consejeros, quedando en el lugar 12 de la lista, con posibilidades de entrar como 
senadora. Según La Jornada de Oriente, en entrevista Aranda dijo. "Creo que el gobernador sí lo hizo, por 
muchos medios y sí logró quitar algunos votos, pero ahí se ve que no tiene el control del Consejo Nacional". 
Sobre Manuel Bartlett, quien va como senador por las izquierdas y también plurinominal, con quien tuvo 
notables diferencias cuando fue gobernador, comentó la señora Aranda: "Es un hombre que ha sido congruente 

consigo mismo y que le pondrá pimienta con su presencia a la Cámara Alta". 
En fin, como dice la copla: 
La bala que a mi me hirió 
también hirió al comandante, 

a él lo hicieron capitán 
y a mí soldado, como antes. 
http://e-consulta.com/index.php?option=com_k2&view=item&id=28670:hillary-clinton-en-puebla&Itemid=333  

 
(Raymundo García García) 

 
Antorcha Campesina cierra el círculo 
Después de treinta años que el Frente Democrático de Organizaciones Bolcheviques (FENOB) 
adoptó nueva denominación para actuar como organización campesina dentro del PRI y después 
diversificarse, cuya presencia y capacidad de movilización fue demostrada en la toma de posesión 
del presidente De la Madrid; Antorcha Campesina (AC) que ha tenido en Tecomatlán, su núcleo 
territorial y en el maoísmo su línea de acción, hoy es premiado su potencial electoral: Soraya 

Córdova Morán, que con reconocimiento superior al marinismo de López Zavala, será diputada 
federal. A  cambio, seguramente ofrecerá una lucha política encarnizada en todo el Estado, y en 

particular en los distritos 6, 11 y 16. 
AC jugó un papel político indudable en el freno y disminución  de  movimientos campesinos ligados a grupos de 
extrema izquierda. Nadie duda de destacarse como una organización activa, eficiente en tácticas y operaciones 
políticas, que debido a su línea de acción por muchos años y sobre todo ante la intención del PRI de frenarle en 

el juego político electoral, para no acceder con facilidad a diputaciones locales y federales terminaba actuando 
como  grupo de presión en cada coyuntura de nombramiento de candidatos. Al final de cuentas terminaban 
dándole alguna suplencia. Nadie puede negar también el particular trabajo que ha seguido en el campo de la 

http://e-consulta.com/index.php?option=com_k2&view=item&id=28670:hillary-clinton-en-puebla&Itemid=333
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lucha política electoral municipal, en donde en principio en la década de los ochenta  contó con avances 
importantes para después sufrir una especie contención y administración de sus triunfos debido a su alta 
autonomía relativa frente al PRI. 
Ésta organización es lo que el PRI antaño fue y sus restos de organizaciones hoy día ya no son y añoran esos 
tiempos: la disciplina, el respeto a la jerarquía, la obediencia, la eficacia para la organización, la movilización, el 

ejercicio administrativo y financiero de las instituciones en sus manos, la profesionalización de recursos 
humanos, y tantos otros caminos recorridos de forma exitosa son un ejercicio sui géneris del poder político que 
está siendo puesto en movimiento en estas elecciones presidenciales; de entrada a diferencia del año 2006, 
hoy no se hablará de separación o de creación de un partido político. Todo mundo sabe que no obstante ser 
grupo de presión tiene todo para responder como partido político nacional y un exitoso partido estatal. Con 

cuadros encaminados a formarse cada día en los distintos campos del conocimiento y responsabilizados con la 
organización: casas de estudiantes, restaurantes, revistas de análisis político y financiero, administración de 

instituciones educativas oficiales, organizaciones de colonos urbanos, organizaciones de campesinos, 
organizaciones de transportistas; y sobre todo una importante actividad empresarial que en conjunto conjugan 
una doctrina social frente a un acelerado capitalismo de Estado, que hoy día hacen como sector ad hoc del PRI, 
un aliado político de mucho valor para la generación de votos corporativos. 
Con el reconocimiento a AC, se cierra un círculo virtuoso. Al ser el PRI oposición frente a Compromiso por 
Puebla, para enfrentar la contienda electoral federal se ha construido una recomposición de la elite tricolor, con 
asignación de cuotas de poder incluyendo la fractura alentada en el 2006; dentro de esa inclusión, se da un 

poder y reconocimiento especial a Antorcha Campesina y al liderazgo que ha representado y representa Aquiles 
Córdova. Así, en el Estado de Puebla, están totalmente reunidos: melquiadistas, marinistas-zavalistas, 
bartlistas bajo otros ismos, dándole igual estatus al antorchismo; inclusive con una consideración por encima 
de la vieja Confederación Nacional Campesina (CNC). Por lo menos esta una de tantas lecturas que se harán en 

atención al cuarto lugar otorgado a  la ex regidora de la ciudad de Puebla: Soraya Morán en la cuarta 
circunscripción federal electoral. Y por si eso no fuera suficiente, se apuntaló el poder de la sierra norte y 

Televisa, en la inclusión en el octavo lugar de plurinominales al senado a Areli Gómez González Blanco, quien 
ha sido titular de la (FEPADE) y Secretaria General de la Presidencia de la SCJN. 
http://e-consulta.com/index.php?option=com_k2&view=item&id=28751:antorcha-campesina-cierra-el-
círculo&Itemid=334  

 

 
 
(Garganta Profunda/Arturo Luna) 
 
Manzanilla ante El Yunque 

 
El miércoles de esta semana, Fernando Manzanilla tuvo la oportunidad de presentarse por primera vez como 
lo que sin remedio ya es, un potencial precandidato a la presidencia municipal de Puebla, ante El Yunque. 
Ocurrió en el Teatro de la Ciudad, durante la presentación del informe de los tres diputados panistas locales 
identificados con la ultraderecha: Juan Carlos Espina Von Roehrich, Ana María Jiménez y Rafael Von 
Raesfeld Porras. 

Ante la plana mayor –y también la menor- del grupo, el secretario general de Gobierno compareció como 
representante de su jefe, Rafael Moreno Valle, pero también, en los hechos, como una carta fuerte para el 

http://es.wikipedia.org/w/index.php?title=FEPADE&action=edit&redlink=1
http://es.wikipedia.org/wiki/Suprema_Corte_de_Justicia_de_la_Naci%C3%B3n
http://e-consulta.com/index.php?option=com_k2&view=item&id=28751:antorcha-campesina-cierra-el-círculo&Itemid=334
http://e-consulta.com/index.php?option=com_k2&view=item&id=28751:antorcha-campesina-cierra-el-círculo&Itemid=334
http://www.pueblaonline.com.mx/garganta_prof/wp-content/uploads/2012/03/fotoyunq.jpg
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2013 –ese 2013 que ya se escribe hoy-. 
Por razones desconocidas, el gobernador de Puebla –distanciado, como se sabe, kilómetros del Yunque que un 
día lo cobijó como su candidato- canceló su confirmada asistencia horas antes del arranque del evento; tuvo, 
pues, que ser Manzanilla, de por sí invitado, quien cual bateador emergente pronunció el discurso protocolario a 
nombre del Ejecutivo. 

“No vengo preparado”, dijo, medio en broma, medio en serio, ante una audiencia conformada por el núcleo 
duro del Yunque: Eduardo Rivera, Juan Carlos Mondragón, Ana Teresa Aranda, Gerardo Maldonado, 
Augusta Díaz de Rivera y varios más, quienes desde primera fila siguieron con lupa cada paso, cada palabra, 
cada gesto, de aquel que, según se dice, podría ser un rival de cuidado para los intereses de la organización. 
Frente al público que eventualmente se opondría a su candidatura al interior de Acción Nacional, Manzanilla tomó 

el toro por los cuernos e improvisó un discurso en el que destacó los principios de la familia y los valores del 
ser humano, precisamente las palabras que les gusta escuchar. 

No olvidó, claro, enviar mensajes de colaboración entre los poderes y ofrecerse como lo que finalmente ha sido: 
el único interlocutor que diversos sectores han encontrado para entablar diálogo, al menos, con el 
morenovallismo. Un puente de plata que no ha dejado de hacer las tres cosas más importante para un 
gobierno: política, política y más política. 
No se puede decir, empero, que el secretario (o 02, como se le conoce en el círculo rojo) haya dejado 
impresionado a su difícil auditorio; de hecho, se llevará tiempo saber si aprovechó o no la oportunidad de 
empezar a entrar en el ánimo del Yunque, que tras la experiencia con Moreno Valle ha quedado curado de 

espanto. 
Pasar la aduana de la ultraderecha para quien apenas hace unos días gestionó y obtuvo la ciudadanía poblana, 
será todo un reto. Un listón muy, pero muy alto. 
Eso quedó claro en los comentarios de varios de los asistentes al informe de Espina, Jiménez y Von Raesfeld, 

tres soldados de la organización. 
Mientras Moreno Valle no modifique sus posturas ante El Yunque, o logre –en su defecto- hacerse del control del 

PAN en la ciudad de Puebla, el proyecto de Manzanilla luce complicado, por más que incremente su activismo 
político, su presencia mediática y sus visitas “de candidato” a las juntas auxiliares de la ciudad de Puebla, 
como la de esta semana a la “Ignacio Romero Vargas”. 
Dicen que la derecha poblana ya tiene candidato a suceder a Eduardo Rivera; se habla, y con insistencia, de 
Francisco (Franco) Rodríguez Álvarez, el nuevo presidente del Consejo Coordinador Empresarial. Y que otros 
fuertes aspirantes son: el diputado panista Mario Riestra y el secretario de Competitividad, Trabajo y 
Desarrollo Económico, Pablo Rodríguez Regordosa. 

Así que la batalla rumbo al 2013 –y por la sumamente atractiva alcaldía de cuatro años y medio- en el 
PAN no será tersa.  
Nada tersa para quien hoy se le escucha, se le respeta, se le valora, se le da su peso político específico, pero se le 
ve como un extraño. Un auténtico extraño en medio de un ejército de soldados de Dios. 

http://www.pueblaonline.com.mx/garganta_prof/ 

 
(Replica y Contrarreplica/Alejandro C. Manjarrez) 
 
De ángeles y demonios poblanos  

Entre los recuerdos de Mariano Piña Olaya está sin duda la visita que le hizo Rosendo Huesca y Pacheco, 
cuando el entonces arzobispo fue hasta su casa para conocerlo y obsequiarle el libro El poder civil y el poder 
espiritual. Don Rosendo sabía que Mariano iba a ser ungido candidato a gobernador. De ahí que se trasladara 
hasta la ciudad de México donde Piña habría de recibirlo. Algo pasó porque el político olvidó su importante cita 
y Pata –como le dice Mariano a su esposa– salió apesadumbrada a disculpar a su olvidadizo marido. “Pásele 
Monseñor, esta es su casa”, le dijo amable. Huesca se disculpó por no aceptar pero le entregó el libro de 
marras. 

Aquel que resultó un encuentro fallido hizo que Mariano entrara en pánico. Así, ese mismo día, buscó la forma 
de ir al domicilio arzobispal, visita que se llevó a cabo setenta y dos horas después. Piña acudió a la cita con un 

plato de galletas preparadas ex profeso por Patricia Kurczyn. El encuentro fue cordial y, supongo, harto 
interesante debido a las capacidades intelectuales de esos dos “pastores”, el espiritual y el civil. 
Durante el mandato de Manuel Bartlett, alguno de sus colaboradores “descubrió” que en los archivos de la 
Catedral había partituras de varios maitines inéditos. Lo supo Bartlett e ipso facto ordenó hacer un disco así 

como organizar la presentación, precisamente en Catedral, hecho que ocurrió meses más tarde. 
Antes de iniciar el espectáculo que hubiese puesto muy contenta a sor Juana Inés de la Cruz, el Arzobispo 
invitó a Bartlett a pronunciar un mensaje ubicándose en el Altar Mayor, justo al lado del Ciprés construido por 

http://www.pueblaonline.com.mx/garganta_prof/
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Manuel Tolsá. El gobernador echó su rollo cultural. Después le tocó el turno al arzobispo y una de sus frases, la 
demoledora para el espíritu liberal del poderoso mandatario, la pronunció señalando con el dedo hacia la 
bóveda catedralicia: levantó la mano izquierda y soltó la siguiente consigna: “¡Allá está el que manda!”. Don 
Manuel puso su cara de mandarín chino. Y calló. 
Melquiades Morales Flores no hizo ruido respecto a su relación con el Clero; sin embargo, siempre estuvo cerca 

del jefe de la Arquidiócesis de Puebla. Sabía e incluso fue testigo –y quizás hasta protagonista– de los efectos 
que produjo la mano firme de su Eminencia, como él le llamaba: como estudiante o maestro tuvo la 
oportunidad de ver y enterarse del movimiento que el 5 de mayo de 1979 Manuel Buendía definió en su 
columna de Excélsior con las siguientes palabras: 
“Monseñor Rosendo Huesca es recordado porque en 1973, siendo coadjutor del flamígero Márquez y Toriz, hizo 

cuanto pudo para detener la violencia y lograr el desarme de los grupos en contienda (patrones y escuelas 
confesionales vs la UAP). A la muerte de Márquez, en 1974, las damas “cacerolistas” fueron en peregrinación a 

Roma para pedir al Papa que no nombrase arzobispo de Puebla a Rosendo Huesca, sino a Luis Munive Escobar, 
de Tlaxcala, otro de los clérigos ultraderechistas… no lograron ver al Papa, pero en algún modo impidieron el 
ascenso de Huesca. Éste llamó hermanos a los universitarios permanentemente condenados al fuego infernal 
por el doctor Márquez, y apaciguó los ánimos falangistas… (Más tarde) Rosendo asumió, como arzobispo, el 
mando de la diócesis poblana, y hasta ahora los “ultras” no han logrado que les bendiga las metralletas y las 
bombas…” 
Estos recuerdos llevan la intención de felicitar a don Rosendo Huesca y Pacheco, quien acaba de cumplir 80 

años de edad (1 de marzo de 1932). Y además dejar constancia de la sensibilidad del Arzobispo, actitud que 
quedó manifiesta cuando, como lo apunta Buendía, impidió que la ultraderecha tomara las armas para combatir 
y matar a los “cochinos comunistas”. La efeméride me permite asimismo traer a colación otro dato que debería 
poner en estado de alerta al actual arzobispo, Víctor Sánchez Espinosa, a saber: 

En una de las elecciones intermedias, don Rosendo se comprometió a combatir el abstencionismo desde el 
púlpito. Envió además una circular a los sacerdotes de la arquidiócesis. En el documento recomendaba 

promover el sufragio político, lo cual resultó contraproducente ya que los católicos se le rebelaron para 
establecer uno de los porcentajes de abstencionismo más altos de la historia poblana, resultado que dejó 
constancia del rechazo popular a esa preocupación de la Iglesia católica, institución diseñada bajo el principio 
bíblico que establece el respeto a los asuntos del César. 
Última lección: Huesca dedicó parte de su tiempo a impedir que otras religiones se llevaran a sus prosélitos. 
Falló a pesar del apoyo de los gobernadores que compartieron con él esa preocupación. Hoy las cosas se han 
puesto más difíciles debido a que abundan los gobernantes cuya filiación religiosa es de esencia cristiana, 

fenómeno éste que bien conocen los integrantes del gobierno morenovallista… 
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=itemlist&task=category&id=10:las-
plumas&Itemid=137 

 
(Rubén Moreno Medina) 
 
Los “nuevos” políticos en México  
Debe ser excitante, fenomenal, hormonal, productivo, estresante, estimulante y vigoroso para los tres 
candidatos que se disputan el poder en México, verse como el centro de  atención de sus militantes. Tal vez lo 

sea más, cuando sientan el “calor del pueblo” o sean aclamados por las masas. Se piensan como unos  
actorazos,  su ego llega casi hasta el cielo, se ven como los iluminados, su autoestima es elevadísima, el culto 
a la personalidad es inigualable y son adorados por sus candidatos y seguidores. 
Cada uno de ellos actúa de diferente forma, posan y muestran su mejor perfil, aunque no lo quieran se 
convierten en divas y divos políticos - principalmente dos de los tres- , estos son preparados para su sesión 
fotográfica, después reparten abrazos, besos y autógrafos. Todos tienen su propio  guión, saben lo que deben 
decir y su staff  o cuarto de guerra debe de preparar  los mejores escenarios para su lucimiento. 

Sus sequitos los persiguen a todos lados, no se les despegan por nada del mundo, andan con sus lap , llevan 
diez aparatos de telefonía, traen hasta uno especial para enlace satelital, deben tener  en sus bolsas un 

muestrario de primeros auxilios y enseres necesarios, por si la candidata o el candidato se le escurre el 
maquillaje, suda o tiene sed. 
Sus coordinadores de campaña y los diez mil asistentes que traen, apuntan todo, cualquier cosa, reciben los 
regalos, peticiones y suplicas del pueblo. El que manda, ósea  el más cercano al candidato, es el único que dice 

quien pasa y quien no, quien se acerca y quien es recibido. Su comportamiento es brutal, racista, 
discriminatorio y excluyente;  son mamilas y se ganan el rechazo, odio y  mentadas de los pobres miembros de 
los partidos. 

http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=itemlist&task=category&id=10:las-plumas&Itemid=137
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=itemlist&task=category&id=10:las-plumas&Itemid=137
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Lo anterior es más notorio en Enrique Peña Nieto y la señora Josefina Vázquez Mota, bueno con el candidato 
López Obrador, las cosas son más humildonas, amorosas  y sencillas, aunque alguna de su gente cercana no 
canta mal las rancheras. 
Nuestros políticos modernos, como Peña Nieto,  en una reunión de su elite partidaria llevada a cabo en una 
hacienda del estado de Hidalgo, poso y a cada uno de los candidatos del PRI y PVEM, les dio dos minutos para 

que le hablaran al oído y se tomaran la foto con él. 
Doña Josefina Vázquez Mota, es exquisita, dice gustarle el café muy temprano, los quesos, las viandas con 
verduras y  pescado. Viste y calza con prendas exclusivas que se venden en boutiques de lujo. Ella como una 
dama con clase recibe más tiempo a los suyos en los desayunaderos de hoteles cinco estrellas.  
Andrés Manuel López Obrador, es más pueblo, se deja retratar con quien quiera, sonríe de buen gusto, se 

reúne con su equipo pesado en su casa de campaña para no gastar en desayunos. No es posmoderno, juega 
beisbol y no golf, se deja querer, también arrastra el lápiz e influye en la confección de sus candidatos. Entre 

los suyos también hay mandones y mamones. 
Ahora que hablando de nuestros políticos modernos para el México que queremos, después de las frases 
domingueras de Vázquez Mota, acerca del gabinete de viejitos y de candidatos malosos, que cada uno suman  
los mil 500 años. Puedo decir que los que piensan gobernarnos, la verdad no son los más modernos. 
Solo veamos las listas de sus aspirantes al Senado y diputaciones federales por la vía plurinominal, aquí  vale 
la pena aclarar que en los tres partidos las cosas parecen ser iguales, la suma de años y su edad política nos 
ofrecen poco. 

Por ejemplo: El Partido Revolucionario Institucional presentó  sus cuadros más representativos,  entre los que 
figuran, Emilio Gamboa, dirigente del Sector Popular, Cristina Díaz, secretaria general del partido, Armando 
Neyra, viejo líder de la CTM en el Estado de México, Diva Gastelum, lideresa de las mujeres priístas y Gerardo 
Sánchez, dirigente nacional de la CNC, el dirigente del sindicato petrolero Carlos Romero Deschamps y Tristán 

Canales, directivo de Grupo Salinas y TV Azteca. 
Para la Cámara de Diputados irán en los primeros lugares de la Primera circunscripción: Manlio Fabio Beltrones, 

Fernando Castro Trenti, Elvia Amaya, esposa de Jorge Hank Rhon; en la segunda circunscripción destacan 
Jorge Mendoza, Marco Bernal, Eloy Cantú. Para la tercera circunscripción se ubican en los primeros escaños 
Alejandro Moreno Cárdenas, Arely Madrid, Noemi Tello, Alejandro Murat Hinojosa. 
Por el PAN, sus candidatos a senadores plurinominales son: Ernesto Cordero, Mariana Gómez del Campo, 
Roberto Gil Zuarth, Luisa María Calderón, Salvador Vega Casillas, Gabriela Cuevas, Alonso Lujambio, Laura 
Angélica Rojas, Héctor Larios y Dolores del Río. Después  Luis Felipe Bravo Mena, Ana Teresa Aranda, César 
Nava, Marcela Torres, Arturo García, Herber Taylor, Adriana Dávila, Francisco Ramírez Acuña, Leticia Días de 

León y José Ángel Córdova Villalobos. 
De parte de las izquierdas, aunque será hasta después de su consejo nacional cuando definan los nombres de 
sus senadores y diputados plurinominales, pueden anotar a: Angélica de la Peña, Manuel Camacho Solís, 
Dolores Padierna,  Alejandro Encinas, Amalia García, Sami Davi, Manuel Bartlett, José Agustín Ortiz Pinchetti, 

Layda Sansores, Alberto Anaya, Armando Piter, Mario Delgado, etc, etc. 
Bueno a decir verdad, la sobrevivencia política se ha convertido en un negocio, unos saltan de una cámara a 
otra, otros la ven como trampolín, algunos llegan por recomendación o por las componendas de los grupos de 

presión,  otros son recomendados de los gobernadores. Hay  familiares, esposas, amigos, cómplices, ex 
presidentes, oportunistas, saltimbanquis y toda una gama de finísimas actoras y actores políticos. 
En  conjunto sumaran más de los 1500 años cada fracción parlamentaria, quienes nos prometen que harán las 
reformas que necesitamos para transformar al país. 
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=itemlist&task=category&id=10:las-
plumas&Itemid=137 

 
(Juan Manuel Mecinas) 
 

Ciudadanía; la vida diaria y los momentos de coyuntura  
Ante lo corrupto de nuestro sistema político, no podemos sino desear un cambio de fondo a partir de pequeños 

pasos dados por personas pequeñas, simples, normales. 
No podemos esperar un cambio proveniente de los partidos políticos, de la política en general, del ámbito 
empresarial, del ámbito cultural, etcétera. 
Los cambios son, sobre todo, cuestión de los ciudadanos. En pequeñas dosis podemos administrar la medicina 

suficiente para curar el mal que aqueja a nuestra sociedad. 
Ningún programa de conciencia ecológica es tan efectivo como el que los padres enseñen a sus hijos a reciclar 
la basura, a tirar los desperdicios en el lugar correcto y a preferir consumir productos orgánicos.  

http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=itemlist&task=category&id=10:las-plumas&Itemid=137
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=itemlist&task=category&id=10:las-plumas&Itemid=137
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Ningún programa de fomento a la lectura será efectivo si la madre, el padre, los padres, los tíos, o los abuelos, 
prefieren “poner” al niño frente al televisor (o frente al Xbox o al Play Station), que sentarse con ellos a tratar 
de inculcarles un hábito de lectura.  
Son esas pequeñas cosas que hacen una diferencia abismal en el conjunto.  
Asimismo, la ciudadanía es el sujeto importante en los momentos de coyuntura. 

Pienso en pasajes históricos como la Independencia, la Revolución, la Nacionalización de la Industria Petrolera. 
Y también en momentos en los que la ciudadanía fue escéptica, timorata o indiferente y pagó con creces ese 
papel. El `68 mexicano es un ejemplo de ello: el grito (la demanda, la súplica) de “Únete Pueblo” es el eje 
sobre el cual podríamos reflexionar acerca del papel de la ciudadanía en el movimiento estudiantil.  
También recuerdo el año 2006 en que los poblanos salimos a las calles para exigir la salida de Mario Marín del 

Gobierno del Estado. 
Había sido descubierta una conjura para detener, torturar y vejar a una periodista “incómoda” que “chingaba” a 

sus amigos. Marín era el Jefe de la trama, el “héroe”, y estaba a disposición de quien quisiera matarlo 
(políticamente), a merced de que (figurativamente) le cortáramos la cabeza en la “Plaza de la Concordia” 
poblana; y se nos fue vivo. Lo dejamos vivir. 
Hubo una movilización importante, cierto, pero nos quedamos cortos.  
Nos faltó coraje, ímpetu y voluntad para tirar puertas, romper cristales, salir y plantarse día y noche frente a 
Palacio de Gobierno porque, parafraseando a Lydia Cacho, la impunidad de la crueldad y el cinismo de Marín 
significaba la pérdida de toda esperanza de democracia (en Puebla). Y dejamos que la oportunidad se nos 

diluyera entre los manos. Nos queda mucho por aprender de la Primavera Árabe. 
Esto no significa que la ciudadanía haya sido la única responsable. Por supuesto que hubo el pacto entre PRI y 
PAN para mantenerlo en el poder. Pero eso lo alentó nuestro “momentáneo” involucramiento (y en muchos 
casos con matices de indiferencia)  

Así las cosas, la ciudadanía tiene dos responsabilidades para cambiar este sistema podrido, corrupto, cínico y 
estable: cambiar en el “día a día” y asumir su papel en los momentos de coyuntura. En tiempos recientes 

hemos tomado más conciencia de lo primero. Pero, de lo segundo, falta que nos atrevamos mucho más.  
Nadie nos regalará la democracia que queremos.  
En este país aún necesitamos dejar de conformarnos con la democracia que la clase política nos otorga a 
cuentagotas y ser nosotros, activamente, quienes le limitemos. 
Nos falta dar un salto hacia el activismo, no solo en las coyunturas, sino en la vida diaria.  
Debemos asumirnos como sujetos históricos.  
Asumirnos como ciudadanos democráticos; en el día a día y en los momentos de coyuntura.  

Ello significa dos cosas aparentemente contradictorias: construir y destruir.  
Construir la democracia que queremos. Es el paso más difícil. 
Destruir el entorno de corrupción política y social que nos rodea. Ese, tal vez, sea el paso más necesario. 
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=itemlist&task=category&id=10:las-

plumas&Itemid=137 
 

 
 

(Trascendió Puebla) 
 
:Que otra de las funcionarias estatales que ya solicitó su calidad de poblana es Irma Patricia Leal Islas, titular de 
la Contraloría. La petición ingresó el día de ayer al término de la sesión ordinaria y sería analizada por la 
Comisión de Gobernación. 
Además de Islas Leal, el titular de la SGG, Fernando Manzanilla Prieto, y la responsable de la Ssaot, Amy 
Camacho Wardle, ya lograron que el poder Legislativo les otorgue la calidad de poblano, requisito que les permite 

aspirar a un puesto de elección popular. 
:Que el excandidato del PRI a la gubernatura, Javier López Zavala, entregó los nombramientos de los promotores 
del voto en la entidad para impulsar la candidatura presidencial en la entidad, y con ello emprender recorridos 

por municipios y comunidades. 
A esta intensa actividad se suma César Camacho, el exmandatario mexiquense, quien se desempeñará como el 
enlace del priismo poblano con el cuarto de guerra del abanderado presidencial Enrique Peña Nieto. 
:Que con el inicio del mes empezó la cuenta regresiva para el presidente municipal de Acatzingo, Eliseo Braulio 

Zayas Jaen, para retornar a la Presidencia, impedido por la resistencia social contra su permanencia, pero 
también en espera de la conclusión de las investigaciones ministeriales que lo pueden incriminar. 
A pesar del optimismo de los operadores políticos de la Secretaría General de Gobierno en torno de los conflictos 

http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=itemlist&task=category&id=10:las-plumas&Itemid=137
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=itemlist&task=category&id=10:las-plumas&Itemid=137
http://impreso.milenio.com/
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en tres municipios, en Chilchotla crece la oposición a la permanencia de la alcaldesa priista Herminia Jimarez 
Martínez y hoy los regidores, jueces de paz y presidentes de juntas auxiliares esperan un reporte objetivo de la 
Contraloría estatal. 
:Que se entregarán las constancias de los primeros 50 telescopios a 50 clubes de astronomía de las escuelas que 
hasta el momento han participado en el Proyecto “Del Aula al Universo”. 

La ceremonia se realizará en el Auditorio de Ingeniería de CU de la BUAP; junto con el Instituto Nacional de 
Astrofísica, Óptica y Electrónica firmaron el pasado mes de septiembre un convenio de colaboración con los 
objetivos de promover la astronomía y construir un primer lote de cien telescopios destinados a escuelas de 
secundaria y preparatoria de los estados de Puebla y Tlaxcala. 
http://impreso.milenio.com/node/9122242 

  
(Al Pie de la letra/Rodolfo Rivera Pacheco) 

 
Laboratorio de candidatos y… encuestadores 
El lunes pasado tuvimos la oportunidad de estar en el Laboratorio Político 2012, convocado por la AMAI 
(Asociación Mexicana de Agencias de Investigación de Mercado y Opinión Pública) para analizar el papel de las 
mediciones demoscópicas y empresas que se dedican a ello en torno de las elecciones de julio. 
Hubo invitados y ponentes de lujo, incluidos los candidatos presidenciales de las tres principales fuerzas políticas 
en el país (Gabriel Quadri no asistió, pero nadie notó su ausencia). Los tuve a unos metros, y puedo opinar lo 

siguiente: 
Josefina Vázquez Mota ha mejorado mucho su manejo de auditorios. Ya la veo más segura y buenas tablas. No 
dijo nada interesante sobre las encuestas –tema que no domina– pero pasó la prueba. Aún tiene varias muletillas 
al hablar (“evidentemente”), pero se nota que sus asesores la han venido preparando. 

Enrique Peña Nieto tampoco hizo mal papel. Habló seguro y se notó que le prepararon mejor el tema. Buen 
manejo de auditorio (de puro analista muy preparado), aunque también tiene muletillas (“sin duda”). No es el 

menso que se cree en las redes sociales. Trae rollo más o menos estructurado y se nota trabajo de asesores. 
Andrés Manuel López Obrador es quien no hizo tan buen papel. Es inteligente, nadie lo duda, pero sigue en esa 
costumbre de hablar con pausas demasiado largas que aburren al más atento. No quiso hablar de encuestas y 
prefirió recetarnos sus propuestas de gobierno –rayando en la violación a la veda electoral–. Aún con todo, es un 
personaje. 
Entonces, en este primer encuentro –no debate– de los presidenciales, nada para nadie, aunque la panista y el 
priísta sí manejaron mejor el evento. Por lo anterior los mejores encuestadores del país coinciden en que la 

contienda no ha comenzado y que será competida; coincidieron en que si bien el trabajo de los encuestadores 
enriquece la democracia y será fundamental en la cerrada elección próxima, también las mediciones 
demoscópicas son muy cuestionadas. 
Me queda claro que el trabajo de los encuestadores es cada día más valorado y también más cuestionado. Y 

ambas cosas están perfectas.  
http://impreso.milenio.com/node/9122234 
  

(Fernando González Sánchez*) 
 
Educación pública: ¿qué necesitamos? 
El reto de cualquier política en este ámbito es crear un diagnóstico sereno, constructivo, que asuma fortalezas 
y debilidades, que perfile la transición de la escuela alfabetizadora a una de alto desempeño. 

 
En México, cuando se habla de educación suele pasarse por alto una de las principales características que la 
definen: se trata de un proceso lento, de movilización social, política y cultural, nunca de un acto aislado y 
voluntarista. Es decir, la educación es un fenómeno social envolvente, donde influye de forma integral la suma de 
distintos indicadores que perfilan el desarrollo humano y quizás esta condición es la que nos desespera y 
confronta como sociedad. 

Hoy el reto de cualquier política pública en el ámbito educativo es crear un diagnóstico sereno, constructivo, que 
asuma nuestras fortalezas y debilidades, que perfile la transición de la escuela alfabetizadora y difusora de la 

cultura a una escuela de alto desempeño, que explore la construcción del pensamiento complejo a partir de las 
habilidades básicas generadas en medio de la explosión demográfica de los últimos 40 años, que obligó a 
racionalizar la jornada escolar a través de un modelo de escuela popular de amplia cobertura para detener el 
analfabetismo del siglo XX y construir el pensamiento lineal y secuencial detonador de la economía industrial. 
Ahora las exigencias del sistema educativo son otras: generar desempeños que superen los consensos 

http://impreso.milenio.com/node/9122242
http://impreso.milenio.com/node/9122234
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académicos del siglo XX, consolidar el inglés como segunda lengua obligatoria, continuar con la introducción de 
habilidades digitales y desarrollar el trabajo colaborativo en red. Para lograrlo es obligatorio pensar en una 
jornada escolar completa, de ocho horas diarias, y en otro modelo de gestión escolar que privilegie los servicios 
especializados para transitar de la cobertura emergente del siglo XX a la escuela de alto desempeño del siglo XXI. 
Imaginar una escuela con grupos de 26 alumnos como máximo, con tres o cuatro docentes especializados por 

cada grupo y con espacios escolares dignos que se construyan a partir de un pacto con la iniciativa privada, y 
superar con mucho la infraestructura de emergencia que construimos en el siglo XX. 
Elaborar mecanismos donde el Estado mexicano y este pacto empresarial, quizá a través de modelos de 
coinversión y arrendamiento, recuperen y transformen los viejos espacios, fomente la construcción de 2 mil 
Centros de Desarrollo Educativo (Cede), fortalezca los 163 edificios actuales y seamos capaces de construir, a la 

par, alrededor de 27 mil edificios que suplan las escuelas de doble turno. 
Fomentar con todo ello un nuevo modelo de gestión donde cada Centro de Desarrollo Educativo desconcentre la 

descentralización educativa hecha en los noventa, coordine los servicios de 10 zonas escolares y haga posible el 
impulso de la autonomía escolar y la inversión directa en cada plantel. 
Que impulsemos redes estatales digitales abiertas y modulares que conecten todas las escuelas a enlaces de alto 
desempeño y permitan la interacción simultánea de 300 alumnos, sin menoscabo de la interacción con un objeto 
de aprendizaje por cada aprendizaje esperado, y que ello garantice la autonomía de cada estudiante y su 
habilidad colaborativa en red. 
Que se autoricen las 35 mil plazas pendientes de directivos y las casi 4 mil de supervisores escolares, para 

convertir en realidad los exámenes de oposición de directivos en las escuelas y las casi 170 mil horas de 
telesecundaria que todavía le faltan al sistema. 
Hablar con seriedad y compromiso sobre educación pública y que de manera decidida, con la participación de 
todos, transitemos de la mera evaluación diagnóstica que propicia Enlace, la cual no permite el ranking de 

escuelas y estados, hacia una evaluación formativa que integre un método para establecer el valor agregado de 
la escuela y dicha evaluación defina una parte del salario del maestro. 

Trabajar para consolidar un modelo de evaluación universal que atienda con seriedad los resultados y que dichos 
resultados acumulen la experiencia necesaria para que la evaluación tenga consecuencias en los alumnos y en los 
docentes. Consecuencias de diversa índole, como lo hacen los países más avanzados de la OCDE. A partir de los 
resultados debe existir un equipo de especialistas atendiendo cada grupo, delineando junto con los padres de 
familia trayectorias individuales para cada estudiante. 
En este nuevo modelo, cada entidad federativa debe hacerse cargo realmente de la educación, y la autoridad 
federal solo normar la estrategia regular y transparentar los fondos federales. Los alumnos en este esquema son 

historias de vida y los docentes historias profesionales, no meras estadísticas o frases de disputa ideológica o, 
peor aún, formalidades donde las clases más privilegiadas desdeñan, ridiculizan y hasta insultan a los grupos 
menos favorecidos de la sociedad. 
Actualmente, la reforma educativa está en marcha. Es necesario aplicar hasta sus últimas consecuencias el 

acuerdo 592, publicado el 16 de febrero de 2011. Ahí se establecen los plazos. Faltaría definir los presupuestos, 
la táctica, los arreglos institucionales que la nueva generación, esta nueva escuela y esta nueva educación 
exigen. Que la ignorancia, el desdén y el odio colectivo no nos ciegue. Juntos, sociedad, padres de familia, 

maestros, alumnos y autoridades, podremos hacerlo. Dividir y enconar no beneficia y no nos lleva a ningún lado, 
lo hemos vivido. 
Resolver el déficit estructural en la educación básica es primordial para la transformación en la educación media 
superior. El dilema se resuelve si somos capaces de ver a este nivel como el tramo superior de la secundaria, 
aquél que consolida las habilidades lectoras y el inglés como segunda lengua, y el bagaje de habilidades sociales 
que permite la convivencia. 

La reforma a la educación superior también debe ser parte de este cambio estructural, renunciar a los viejos 
consensos académicos de las carreras tradicionales, a las prácticas convencionales, casi rituales de la vida 
universitaria, y asumir que su espacio está en trascender la economía del conocimiento. 
Formemos jóvenes alejados de la frustración, porque desde muy temprano en sus vidas el sistema educativo, a 
través de evaluaciones constantes, detecta rezagos y potencialidades y resume en sus decisiones trayectos 

formativos, individuales, canalizando sus inquietudes e insertándolos en la sociedad donde viven, trabajan y se 
sienten plenos y seguros. 

Un sistema educativo de alto desempeño regulado por las habilidades de las personas. Donde el dinero no hace la 
diferencia porque el Estado mexicano decidió tomar la rectoría a través de un examen nacional de ingreso a las 
escuelas superiores, donde todo aquel que desee ingresar lo hace, pero con una misión vinculada a la economía 
global, a las empresas vigentes, en un marco de equidad y de alta especialización. 
Hemos logrado muchas cosas, otras están en construcción y otras faltan por hacer. Una manera de ser cobarde, 
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de no querer participar, es sobredimensionando la realidad para que ésta no cambie. Es la forma más fácil de ser 
conservador, reduciendo el análisis social a clichés, a un eslogan o a una marca. 
Hacemos educación cada segundo, todo educa, nadie se puede sustraer de esta responsabilidad y no olvidemos 
que quienes politizan la educación o se la disputan ideológicamente no están viviendo la época correcta. México 
superó esas miserias después de la educación socialista y antes del plan de 11 años. Quienes hemos sido 

favorecidos no tenemos permitido ser mezquinos y mucho menos “miserables”. 
* Ex subsecretario de Educación Básica y candidato al Senado por el Partido Nueva Alianza. 
http://impreso.milenio.com/node/9122292 
 

 
 

(Posdata/Alfonso González Téllez) 
 
Campañas pobres 
La calidad en el discurso de algunos candidatos a senadores y/o diputados federales, además de escasa, resulta 
muy pobre. Lo mismo sucede con las estrategias de campaña del PRI, del PAN y del PRD. 
Algunos de los aspirantes a un cargo de elección popular federal, al parecer, aún no entienden la funcionalidad de 

las redes sociales, como el Twitter y el Facebook. 
Y ejemplos sobran. 
Tan sólo, en los últimos días, la cuenta de Twitter de la candidata del PRI al Senado, Blanca Alcalá Ruiz, no ha 
tenido nada qué anunciar, ni mucho menos qué presentar o comentar para generar la grilla tuitera.  
La ex edil parece estar muy ansiosa por mantenerse presente, a costa de lo que sea, en el Twitter y ha optado 
por subir mensajes intrascendentes como “Buenos días Puebla”, “A punto de comer, buen provecho a todos”, 

“Hoy 28 de febrero se celebra...”, en fin, los mensajes parecen retratar el nivel de los candidatos. 
Otros se han dedicado a felicitar a medio mundo por su informe, cumpleaños, por su discurso, por su 
participación en alguna entrevista, etcétera.  
Ninguna propuesta concreta o comentario interesante. Nada relevante que anunciar. ¿Será por la veda electoral?  
Ojalá que así sea. Porque si ese es el nivel de las próximas campañas, entonces me uno a las afirmaciones de 
que Enrique Peña Nieto, el gallo presidencial del PRI, tiene mucho de qué preocuparse en Puebla. 
Y si a todo esto sumamos la mala y pésima imagen del compañero de fórmula de Alcalá, Juan Carlos Lastiri 

Quirós, la cosa pinta peor. 
Sobre todo cuando aseguran que este personaje está más preocupado por esconder su fortuna, sus negocios y 
todos sus bienes, que por diseñar una campaña ganadora y competitiva. 
Se dice que lo publicado recientemente en un diario de circulación nacional, realmente se queda corto frente a la 
realidad de quien fuera secretario de Desarrollo Social y comparsa del marinismo. 
Las malas lenguas dicen que existen cuentas de banco con millonarios depósitos semanales, propiedades, 

negocios y hasta la posible falsificación de documentos. Esto, dicen, es apenas la punta de un iceberg. 

---------------------  
Otras Posdatas: 
* De panzazo, causa polémica en Congreso.  
En algo tuvo toda la razón ayer el diputado local del PRI, Enrique Doger Guerrero, al ocupar la tribuna del 
Congreso del Estado para hacer frente a las críticas de su homólogo del Panal, Guillermo Aréchiga 
Santamaría, quien se sintió ofendido por el documental que retrata la crisis de la educación en México, De 

panzazo. 
Cuando Doger afirmó que si el sindicato magisterial enseñara tan bien como organiza partidos, o realiza 
operación electoral en el país, la realidad de la calidad educativa, sin duda, sería otra. 
El diputado priista, con su sarcasmo habitual, dio en la llaga. 
Y es que Doger tuvo toda la razón, le pese a quien le pese. 
En lo que sí creo que se excedió, fue en sus críticas al ayuntamiento capitalino, directamente contra del 
presidente municipal de Puebla, Eduardo Rivera Pérez, quien carga encima a más de un alacrán. 

La seguridad en el trienio de Doger tampoco fue la mejor. 
Al menos, el ex edil contó con el préstamo de los gendarmes del estado.  
Lo que olvida es que en su gobierno se creo parte de la famosa hermandad en la policía municipal, así como la 
mafia que controló, hasta el trienio pasado, las jugosas cuotas que dejan las infracciones, por ejemplo. 
Existen algunas anécdotas sobre el tema de la seguridad en el gobierno dogerista que en los próximos días 
vamos a contar.   
Aunque un primer cuestionamiento sería: ¿Por qué, Doger, cambió de secretario de Seguridad tres veces?  

http://impreso.milenio.com/node/9122292
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Hagamos memoria, el primero fue Humberto Vázquez Arroyo; el segundo, Omar Álvarez Arronte; y el tercero, 
Rolando López Villaseñor. 
http://www.retodiario.com/interna-columna.php?-Posdata-Campanas-pobres&id=1776 

 

 
 
(Cuitlatán/Fermín Alejandro García) 

 
Puebla, uno de los cuatro estados prioritarios del Panal 

La gira que ayer realizó en la capital el secretario general del SNTE, Juan Díaz de la Torre, no solamente fue para 
inaugurar la Villa del Jubilado, sino para marcar directrices muy claras del proyecto electoral del Partido Nueva 
Alianza (Panal), en el cual Puebla es uno de los cuatro estados prioritarios para que esta fuerza política del 
magisterio conserve su registro electoral nacional. 

En el acto que se realizó en la colonia San Bartolo Coatepec –al sur de la capital– sirvió para reunir a la 
estructura electoral de las secciones 23 y 51 del SNTE, junto con los principales candidatos del Panal, a un sector 
de las bases del magisterio, y a personajes que antes eran ajenos a la agrupación, como son: el ex secretario de 
Educación, Darío Carmona García y legislador local Víctor Hugo Islas Hernández.  
Sin embargo la parte más importante de la gira fue lo que no se vio públicamente y fue una reunión realizada 
después del acto de la Villa del Jubilado, en la cual participaron Juan Díaz de la Torre; los secretarios generales 
del SNTE 23 y 51, Eric Lara Martínez y Cirilo Salas Hernández, respectivamente; el legislador Víctor Hugo Islas 

Hernández; el dirigente del Panal, Gerardo Islas, entre otros. Ahí, el líder nacional estableció tres aspectos 
fundamentales: 
1. Que Puebla es uno de los cuatro estados fundamentales para el Panal, ya que si no se obtiene una alta 

votación en la entidad, el partido corre el riesgo de no conservar su registro nacional y para lo cual, dicha fuerza 
política está obligada a tener más de 2 por ciento de la votación total que habrá el 1 de julio. 
En ese sentido, Juan Díaz de la Torre les advirtió a los asistentes que el Panal tiene que mostrarse altamente 
competitivo y no conformarse con hacer una campaña de mediano impacto, tal como ocurría antes de 2010. 

Dicho de otra manera, lanzó el mensaje –entre líneas– de que ahora no se va a tolerar que se desvíen los fondos 
de financiamiento de las campañas o que el Panal sirva para fortalecer a otras fuerzas políticas, y no al proyecto 
político–electoral del magisterio. 
2. Se dice que en ese encuentro se estableció que una de las plazas prioritarias para el Panal es Tepeaca, en 
donde el candidato será el secretario general de la sección 23, Eric Lara Martínez. 
La razón por la cual se le dio esa categoría es que, de todos los distritos, en Tepeaca es donde el Panal tiene las 

más altas posibilidades de ganar. 
Esa condición se debe a tres factores: los priistas están divididos y la mayoría de las facciones del PRI no quieren 
al candidato del tricolor, Jesús Morales Flores; es el distrito donde se asientan los grupos políticos más poderosos 

del SNTE; y en esa demarcación el sindicato ha estado aglutinando a grupos de otras fuerzas, entre ellas del PAN 
y del PT. 
La deferencia hacia Eric Lara se notó desde el acto de la Villa del Jubilado, la cual es del SNTE 51, pero quien fue 
mejor recibido en el acto fue Eric Lara. Mientras, en lugar de Cirilo Salas, el secretario general de la sección 51, 

quien era el anfitrión e hizo esfuerzos para  darse a notar en el acto al que también asistió el gobernador, Rafael 
Moreno Valle Rosas. 
Y es que Cirilo Salas será candidato en Ajalpan y tendrá nulas posibilidades de ganar, toda vez que ese distrito es 
uno de los principales bastiones del PRI, partido que le cedió la candidatura a un destacado miembro de la 
poderosa organización Antorcha Campesina. 
3. Juan Díaz de la Torre les recordó a los asistentes al encuentro que como parte del respaldo al actual proceso 
electoral, el Consejo Nacional del SNTE decidió prorrogar un año más los periodos de Eric Lara y Cirilo Salas al 

frente de las secretarías generales de las dos secciones locales del sindicato. 
Ese recordatorio se interpretó, por algunos de los asistentes, como una orden de que todos los recursos humanos 

y materiales de las dos secciones del SNTE se deberán emplear a fondo para aumentar el índice de votación del 
Partido Nueva Alianza. 
Dicho de otra manera, que el poder de las campañas de Nueva Alianza descansará en el sindicato. 
Y que las lealtades o las traiciones de los miembros del sindicato en la campaña serán recompensadas o 

castigadas por la presidente del SNTE, Elba Esther Gordillo. 
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/puebla-uno-de-los-cuatro--estados-prioritarios-del-
panal_id_4341.html 

 

http://www.retodiario.com/interna-columna.php?-Posdata-Campanas-pobres&id=1776
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/puebla-uno-de-los-cuatro--estados-prioritarios-del-panal_id_4341.html
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(Editorial) 
 
"De Panzazo" 
Un debate que por momentos pasó por la tensión y la descalificación gratuita generó ayer en el pleno de la 
LVIII Legislatura el documental De Panzazo, en el cual se hacen severas críticas al Sindicato Nacional de 

Trabajadores de la Educación (SNTE) y particularmente a su lideresa, Elba Esther Gordillo Morales. 
Cierto es que las deficiencias del sistema educativo mexicano son abundantes y profundas, y que la 
responsabilidad de la organización gremial de Gordillo y de la propia maestra en este asunto no es menor. 
Sin embargo, hasta ahora poco se ha cuestionado la calidad moral de los artífices y de los promotores del 
documental. De entrada, resulta inaudito que un personaje como Carlos Loret de Mola dispare críticas tan 

agudas cuando trabaja para Televisa, una empresa mediática cuyos productos son de una 
calidad deleznable y que contribuye en mucho a la ignorancia y hasta a las supersticiones de buena parte de los 

mexicanos, particularmente de los niños que tienen en la televisión el principal instrumento de entretenimiento y 
a veces, el único elemento de socialización. 
Otra es la historia del presidente de Mexicanos Primero, Claudio González Guajardo, y otros prominentes 
integrantes de ese organismo, patrocinador del filme, pues pertenecen a una clase sumamente acomodada 
que ha sido beneficiada por el Estado cada vez que sus empresas han quebrado o han estado a punto de hacerlo, 
consumiendo recursos públicos que bien podían haberse dedicado a mejorar el sistema educativo. 
La crítica es un sustento de la democracia y no puede actuarse con ligereza en materia educativa. Sin embargo, 

antes de levantar el dedo flamígero para señalar sería conveniente que los actores políticos, mediáticos, 
sindicales y empresariales hagan un examen de sus propias actuaciones y se dediquen a enmendar antes de 
iniciar campañas de ataque. 
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/de-panzazo_id_4337.html 

 

 
 
(Primera Columna/Oscar López) 
 
• El escozor de las encuestas 
• La inquietud por los nuevos partidos  

• Tras las prerrogativas 
Tras la publicación de la encuesta de GEA-ISA que da solamente 7 puntos de ventaja a Enrique Peña Nieto de 
Josefina Vázquez Mota, ayer la dirigencia nacional del PRI manifestó su protesta por todos los medios posibles, 
mientras la panista, claro, festejó las cifras 
Enrique Peña Nieto a través de su cuenta de twitter animó a sus seguidores a seguir firmes en el camino que 
ha iniciaron y que desde hace varios meses, los mantiene a la cabeza de sus demás contrincantes. 

@EPN: México tiene un gran potencial que necesita encauzar. Nuestro país requiere certidumbre, requiere que 

regrese la paz y que las cosas sucedan… 
Mantengámonos firmes y decididos. Seremos parte activa del cambio con rumbo. ¡Juntos forjaremos la 
grandeza de México 
Por la tarde, el director de la empresa encuestadora, Ricardo de la Peña, se curaba en salud al explicar que los 
resultados se trataban de un reacomodo de las fuerzas políticas, pero que de ninguna manera había nada 
definido. 
La veda electoral es solo para que ninguno de los candidatos promueva sus propuestas ni pida el voto, para lo 

demás, está permitido que puedan hablar o usar las redes sociales y vaya que ayer lo hicieron. 
La solicitud de los defraudados por las cajas de ahorro, parece mas bien que intentan buscar lo que perdieron 
en los recursos públicos a los que podrían acceder en caso de que les fuera aceptado su registro como partido 
político. 
Ya se verá cuáles son sus verdaderas intenciones y para eso no va a pasar mucho tiempo, aunque de entrada, 

no hay mucho que pensar, el objetivo está clarísimo: dinero y poder. 

Quienes parece que no dejarán pasar el registro de Compromiso por Puebla, son los diputados que llegaron al 
Congreso del Estado gracias a la coalición del mismo nombre y que ahora dicen, se pretende plagiar para 
beneficio de algunos que ni conocen, según se ha dicho. 
Tony Gali del PRD, Mario Riestra del PAN y José Juan Espinosa del hoy Movimiento Ciudadano, fueron quienes 
de plano calificaron de plagio al usar la marca que les dio el triunfo en el 2010, aunque su inconformidad no es 
por el nacimiento en sí, de este partido político. 
Quienes de plano les dieron la bienvenida a los tres presuntos nuevos partidos, fue el PANAL y en voz de su 
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dirigente Gerardo Islas, dijo que no le tienen miedo a la competencia y que estarán listos para que en un año, 
se peleen por las diferentes posiciones de elección popular, en los ayuntamientos y en el Congreso del Estado. 
CONFETI…el nombramiento de José Antonio Díaz García, mejor conocido como “El Mosco”, como nuevo 
secretario particular del presidente Eduardo Rivera, no cayó muy bien entre algunos funcionarios 
municipales…que las balas encontradas en las instalaciones del Colegio Humbolt corresponde balas de cacería 

que un padre de familia depositó en el contenedor de reciclaje de la escuela…después de tremendo alboroto. 
http://www.opinion.com.mx/columna-desp.php?id_columna=4268 

 
(Juicio/Mauro González Rivera) 
 

TRES PARTIDOS MÁS COMO EL DE “ESPERANZA CIUDADANA” 
¿Se acuerda de Esperanza Ciudadana? (así lo bautizaron en el 2007 y al que le achacaron la paternidad a 
JAVIER LÓPEZ ZAVALA, en el gobierno Marinista). Pues bien, el mismo dirigente que tuvo el patrocinio y 
reconocimiento en el 2006, CARLOS FROYLÁN NAVARRO CORRO, regresó a las andadas y presentó la solicitud 

de registro de un nuevo partido político ante el Instituto Electoral del Estado, ahora bajo las siglas de Pacto 
Social de Integración (PSI) y con la intención de participar en los comicios locales de noviembre de 2013, que 
se avizoran competidos porque serán las piedras del cimiento para el 2017. 
Pero también llegaron corriendo y con documentos bajo el brazo los interesados en hacer la formal petición de 
registro ante el IEE del Partido Compromiso por Puebla (PCP), que bajo los objetivos de participar en la 
contienda electoral del 2013, busca su posicionamiento. De entrada recibe las críticas del dirigente estatal del 
Partido Acción Nacional, JUAN CARLOS MONDRAGÓN QUINTANA, quien califica a ese instituto de usurpador al 

utilizar el nombre de la alianza que nació en el 2010 con los partidos Acción Nacional, de la Revolución 
Democrática, Nueva Alianza y Convergencia. La entrega de la documentación estuvo a cargo de los ex 

funcionarios públicos GERMÁN JIMÉNEZ y BRENDA ISLAS, presidente y secretaria general, respectivamente. 
Y como para morirse de risa por aquello de que cualquiera puede hacer “su partidito”, ahora lo hacen no “Los 
Indignados”, sino “Los Defraudados” quienes entregaron su bonche de papeles al IEE por parte de ELIÉSER 
POPÓCATL CASTILLO y ALFREDO SÁNCHEZ FUENTES, quienes en calidad de presidente y secretario general, 
respectivamente, del Partido Ciudadano Anticorrupción, anuncian que la creación del partido se conforma desde 

hace dos años como una organización política ciudadana con el propósito de fusionar la diversidad ideológica, 
democrática y plural.  
Así las cosas, el “PEZETA” (Partido Zavalista), como llamó en su tiempo el populacho al ex Partido Esperanza 
Ciudadana, hoy, con su anterior estructura y mismos líderes pero llamado Partido Social de Integración, vuelve 
a saturar el escenario político con los intereses que buscan siempre los dirigentes de los partidos. No hay duda 
que el Partido Compromiso por Puebla, luce mucho mejor en el papel de los otros dos, porque no nace de una 

sola persona, sino de una estructura que tiene todo para consolidarse en el tiempo por delante y tener una 
participación más eficiente en el proceso local del año entrante. 

Veremos que pasa con el partido de “Los Defraudados”, que por lo visto nacen para su defensa y aprovechando 
el viaje buscan las canonjías que da la institución electoral para hacer menos onerosos sus gastos, pues en el 
reparto de los dineros, poco que sea les caerá muy bien. ¿O no? 
Por lo pronto, la chiquillada política viene dispuesta a causar dolores de cabeza, sin importar de que sus filas, 
en sus casos, puedan llenarse de la llamada morralla política. 

RECHAZO TOTAL A LA CANDIDATURA DE  FILIBERTO GUEVARA 
¡Hoy, día clave para favorecer la resolución final del CEN del PRI, sobre el candidato que representará el distrito 
de Izúcar de Matamoros! 
Indestructible la unidad de “los seis” aspirantes a la candidatura de diputados por el XIV Distrito Federal 
Electoral, quienes durante el transcurso de este día se reunirán con el Secretario de Organización del CEN del 
PRI, MIGUEL OSORIO CHONG, para que delante del presidente del tricolor en el estado, que les acompañará, 
FERNANDO MORALES MARTÍNEZ, le hagan saber de su repulsa a la pretendida candidatura de FILIBERTO 

GUEVARA GONZÁLEZ. 
Por cuestiones naturales a este encuentro no asiste el afectado del grupo “de los 9”, como tampoco lo harán 

RAÚL CASTILLO RAMÍREZ, ni quien de última hora se retiró del grupo, el profesor CUTBERTO CANTORÁN 
ESPINOSA, quien por su cuenta y riesgo sigue aspirando a ser el elegido, aunque las cosas no le sean del todo 
favorables, pese a ser un decidido adversario de la profesora ELBA ESTHER GORDILLO MORALES.  
Así las cosas, los guerreros matamorenses que este día soltarán de su ronco pecho contra el principal enemigo 

del grupo, FILIBERTO GUEVARA GONZÁLEZ, donde sus oponentes son: Saúl Coronel Aguirre, Maritza Marín 
Marcelo, Juan Manuel Vega Rayet, Erika Suck Mendieta, Roberto Juan López Torres y Fausto Rendón.  
ES CUESTIONADO EL TRIUNFO DEL NUEVO LIDER DEL SETEID 

http://www.opinion.com.mx/columna-desp.php?id_columna=4268
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Con un poco más de dos mil profesores afiliados al Sindicato Estatal de Trabajadores de la Educación 
Independiente y Democrático, pero con un costal de mañas cargando sobre sus espaldadas, como es 
tradicional en la mayoría de las organizaciones sindicales de nuestro país, se dio paso al reconocimiento del 
triunfo que obtuvo el pasado 27 de febrero, el candidato ANDRÉS FIDENCIO LÓPEZ ORTIZ (1.329 votos), pese 
a las impugnaciones que se dieron por parte de sus opositores, entre ellos los propios competidores como 

ALBERTO MARTÍNEZ GONZÁLEZ, quien se colocó en segundo término con 391 sufragios, por solamente 214 de 
la aguerrida DULCE MARÍA RUSSI PÉREZ, mientras que el colero de la clasificación fue SIMÓN HERNÁNEZ 
MARTÍNEZ, con solo 25 boletas en las urnas a su favor. 
Vía correo electrónico JUICIO recibió la inconformidad de varios profesores, los cuales resignados a que ya 
nada se puede hacer, porque ya la constancia de mayoría el ganador la tiene en sus poder, sí hacen público 

que el proceso para el relevo de UVER ROMERO, fue programado para que un dirigente a modo, se alzara con 
la victoria, “Ya lo sabíamos porque en todos los sindicatos se hace lo mismo. Estamos acostumbrados a ver 

imposiciones, pero lo que no se vale que el dirigente saliente, bravucón y prepotente, lance amenazas de 
proceder por la vía legal contra los que no considera sus compañeros, sino sus enemigos”.  
A CUENTA GOTAS  
SORAYA CÓRDOVA MORAN, priísta, pero antorchista de cepa, al ocupar el cuarto lugar en la lista por la cuarta 
circunscripción plurinominal hay que apostarle desee ahora como segura ocupante de un escaño en la Cámara 
de Diputados al Congreso de la Unión. Ella es esposa del líder estatal de Antorcha Campesina, JUAN MANUEL 
CELIS AGUIRRE, ex regidora del ayuntamiento 2008-2011 y muy cercana en los afectos de la ex presidenta 

municipal BLANCA ALCALÁ RUIZ. Basta recordar la concentración antorchista que se dio en la amplia explanada 
del Complejo Cultural Universitario, donde el líder nacional, AQUILES CÓRDOVA MORÁN, elogió a la 
administración municipal y en especial a su conductora….. Y ya en el terreno de los legisladores de 
representación proporcional, el candidato perdedor la gubernatura del estado en el 2010 y aspirante a senador 

de la República en el 2012, JAVIER LÓPEZ ZAVALA, finalmente fue gratificado por el presidenciable ENRIQUE 
PEÑA NIETO, con el quinto lugar de la cuarta circunscripción, con lo que se da por segura su participación en la 

próxima legislatura federal, pero sin ninguna posibilidad de que vaya a ser tomado en cuenta por el PRI 
llegados los momentos de la sucesión…..Encabezados por el presidente municipal de Tlatlauquitepec, la 
regidora de gobernación, el agente del Ministerio Público y representantes de seguridad pública, entre otros, el 
lunes 5 del presente marzo se llevará a cabo una junta informativa con la presencia de todos los directores de 
escuelas, prestadores de servicios y habitantes del municipio, donde se les presentará la edición de 10 mil 
trípticos donde se dan a conocer las estrategias y diversas formas en las que operan los delincuentes que 
amenazan y obligan a las familias a la entrega de recursos económico utilizando para ello las extorsiones por la 

vía telefónica. Todo esto en apoyo a las tareas de seguridad que promueve en forma permanente el gobierno 
del estado. 
http://www.opinion.com.mx/columna-desp.php?id_columna=4265 

 

 
 
(La Radiografía/Fabián Gómez) 
 
Víctor Hugo Islas pedía obras al marinismo 
Corrían los años dorados del sexenio marinista, cuando el flamante político Víctor Hugo Islas Hernández, no salía 
de lo que era la Secretaría de Obras. 
Sí. Ahí en donde despachaba el Ingeniero Javier García Ramírez, hoy perseguido por el gobierno morenovallista. 

Ni crean que Víctor Hugo formaba parte de una comisión de obras en algún Poder Legislativo. Mucho menos era 
el encargado de vigilar la calidad de las obras. 
Víctor Hugo Islas Hernández iba a pedir su obrita para salir de jodido. 
“Javier: Tengo gente que necesita obras de todo tipo, dame las obras, yo las construyo y sirve que me ayudas”, 
suplicaba el político honesto que de repente pedía su maicito y decía ser marinista. 

Visionario para sumar voluntades, en más de una ocasión Víctor Hugo obtuvo los favores del tesorero del 
marinismo y jamás reportó lo que se dice un diezmo, pues literalmente todo se lo tragó. 

Hoy, de repente Islas Hernández se ha convertido en el más férreo crítico del marinismo. Parece que la amnesia 
política crónica que padece, hoy ha regresado porque se avecinan tiempos de campaña. 
Sí: Esos tiempos que tanto ama Islas Hernández, pues es donde se despacha con la cuchara molera con quien 
se deja, pues gusta pedir cantidades estratosféricas para repartir y solo reparte ropa vieja, despensas del DIF y 
artículos inservibles. 
Sus primos y sobrinos de Islas lo recuerdan cuando era líder del PRI: “Es un ojete. Lo íbamos a ver al PRI y nos 

http://www.opinion.com.mx/columna-desp.php?id_columna=4265
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regalaba un reloj usado  del PRI que no valía nada. Eso sí: siempre nos ha pedido ayuda”. 
Dicen los que conocen a Islas Hernández, que gusta mamarse la vaca y hasta se la lleva completa a su corral. 
http://www.contraparteinformativa.com/interna-columna.php?id_columnista=01 

 

(De Buena Fuente/Carlos Macias Palma) 
 
Todos Unidos Contra Elba Esther 

Ayer se inauguró en Puebla la Villa del Jubilado de los maestros afiliados a la sección 51 del Sindicato Nacional 
de Trabajadores de la Educación. Es una obra que costó 50 millones de pesos y que se construyó de manera 
rápida y supongo, bien hecha. Al margen de los temas políticos que esta obra encierra, vale decir que debe ser 

aprovechada por los maestros jubilados y en activo. Y es que en el futuro, pocos logros como éste tendrá, en 
Puebla y el país, el sindicato magisterial. 
No es ocioso echar una mirada a la andanada de ataques (tal vez más que merecidos) de la que es objeto la 
presidenta nacional del SNTE Elba Esther Gordillo Morales. Sus lazos políticos se han roto paulatinamente en los 

últimos años y sus mejores amigos le han dado la espalda: Felipe Calderón, Miguel Angel Yunes Linares y Jorge 
Castañeda Gutman, por mencionar a los publicitados. 
Y es que queda claro que a la maestra Gordillo le llueve por todos lados. Es decir, ya no siente lo duro, sino lo 
tupido: la ruptura electoral del PANAL con el PRI, la elección de Josefina Vázquez Mota como candidata 
presidencial panista, las derrotas electorales sufridas en el 2011 (Michoacán y Guerrero), así como el desdén 
ciudadano hacia el Partido Nueva Alianza, su partido. 

A ello habrá que sumar a un importante sector de la iniciativa privada nacional, que contribuye a que disminuya 
el poder político de la señora Gordillo y su sindicato, además de cortarle su brazo político, el PANAL. Lo que 
intentan no es acabar con el SNTE, sino reorientar sus fortalezas en favor de la educación. 

Y bueno, este sector de la IP está encabezado por la organización civil Mexicanos Primero, patrocinadora de la 
película De Panzazo, cuyo presidente es Claudio González Guajardo, también presidente de la Fundación 
Televisa (tal como di cuenta ayer). Además, el consejo directivo lo integran: Vicepresidente: Alejandro Ramírez 
Magaña y como vocales, José Ignacio Ávalos, Pablo González Guajardo, Sissi Harp Calderoni, Fernando Landeros 

Verdugo, Alicia Lebrija Hirschfeld, Antonio Prida Peón del Valle y Roberto Sánchez Mejorada Cataño. Si con estos 
nombres no se entiende el mensaje, pues estamos locos, Lucas. 
El Verdugo 
Tiene mes y medio (más-menos) que se giró orden de aprehensión contra Javier García Ramírez y es el día que 
no aparece para las autoridades judiciales poblanas el exsecretario de Obras Públicas, quien anda viviendo y 
huyendo en centroameérica. El Verdugo dice: ¿más pruebas?. Claro que hubo acuerdo con el "góber precioso", 
para entregar a Alfredo a cambio de Javier, David y Valentín. 

Gracias 
http://www.contraparteinformativa.com/interna-columna.php?id_columnista=22 

 

 
 
(Contrastes/Carlos Gómez) 

 
Orden de aprehensión vs Romero Razo 
En la vida no hay casualidades y la justicia antimarinista va por el ex juez penal de Cholula y ex juez Noveno de 
lo Civil, Enrique Romero Razo, quien enfrenta en estos momentos una orden de aprehensión por el delito de 
tráfico de influencias y ya pidió un amparo para evitar ser detenido. 
Datos recabados por este reportero indican que la orden de aprehensión fue otorgada a la Procuraduría General 

de Justicia por parte del Juzgado Primero de lo Penal en los primeros días de febrero pasado y no hay que 
olvidar que es el mismo juzgado del que salieron las órdenes de arresto contra Alfredo Arango García y Javier 
García Ramírez. 
En el caso de Enrique Romero Razo actualmente está en calidad de prófugo de la justicia debido a que su 

amparo 374 / 2012 del Juzgado Primero de lo Penal no ha sido otorgado y le fijaron una fianza de 80 mil pesos 
para seguir el trámite del juicio de garantías y tiene hasta el miércoles de la próxima semana para cubrir el 
monto. 

El pasado 21 de febrero el bien informado periodista, Rodolfo Ruiz, adelantó el trascendido de la orden de 
aprehensión y nos regaló una pista del origen de la demanda penal por el delito de tráfico de influencias: “Los 
enterados sostienen que el delito por el cual se le persigue está relacionado con su participación en 
el juicio por el cual Ricardo Henaine Mezher se hizo del control accionario del equipo Puebla de futbol 

http://www.contraparteinformativa.com/interna-columna.php?id_columnista=01
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de primera división, después de que su anterior presidente Francisco Bernat Cid fue encarcelado”. 
Las fuentes consultadas por este reportero coinciden en que se trata de una demanda de los abogados de 
Francisco Bernat contra Romero Razo por ayudar a Ricardo Henaine y ya sabe que en este sexenio lo que huela 
a Mario Marín o Henaine será investigado a fondo. 
Así que la justicia antimarinista ya tiene uno más en su lista. 

¿Quién sigue?  
**      **      **  
Eric Lara Martínez, líder de la sección 23 del SNTE, terminó ayer una maratónica jornada de trabajo con una 
inevitable sonrisa al escuchar de forma personal el apoyo de su líder nacional, Juan Díaz de la Torre. 
El secretario General del SNTE, Díaz de la Torre, estuvo en Puebla para la inauguración de la Villa del Jubilado y 

después se reunió en privado con Eric Lara, Cirilo Salas, líder de la sección 51, Gerardo Islas, líder estatal del 
PANAL, y Víctor Hugo Islas, aspirante al Senado. 

En ese encuentro trascendió que Juan Díaz reiteró que Puebla es una prioridad para el SNTE y en el caso de Eric 
Lara recalcó que es considerado como un candidato competitivo y con altas posibilidades de triunfo en el distrito 
de Tepeaca por lo que recibirá todo el apoyo. 
Por eso se vio tranquilo y sonriente a Eric Lara la noche de este jueves y la verdad no es para menos.  
**      **      ** 
http://eluniversitario.com.mx/contrastes/ 
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El factor Antorcha y Peña Nieto  
A 38 años de su fundación en un municipio pobre del sur del estado de Puebla, Tecomatlán, Antorcha 
Campesina tendrá en el 2012 por primera vez la oportunidad de tener dos diputados federales –Soraya Córdova 
Morán, plurinominal y su sobrino Lisandro Córdova, por el distrito XVI- y será por el Revolucionario Institucional, 
partido al que por años le ha ofrecido sus votos y el que le escamoteó antes posiciones políticas, dejándole 
nunca más de 5 presidencias municipales en el estado. 
Al explicar su fundación, los antorchistas recuerdan: 

“No hay una fecha exacta del momento en que nació el Movimiento Antorchista, aunque éste reconoce como 
oficial el año de 1974. De hecho, cuando oficialmente se reunieron cerca de 30 elementos y decidieron formar el 
grupo (en Tecomatlán, “la cuna de Antorcha”), lo que se estaba haciendo era materializar la idea que había ido 
creciendo desde tiempo atrás. En la fundación estaban presentes el ingeniero Aquiles (Córdova Morán), algunos 
de sus hermanos, dos o tres profesionistas y el resto eran campesinos. Es decir, Antorcha Campesina nació de 
los campesinos, de personas muy modestas que vieron bien el proyecto y se pusieron a trabajar para llevarlo a 

cabo.  
“Cuando empezamos a discutir cómo le íbamos a poner a esta nueva organización que queríamos formar, mi 
madre (Margarita Morán), que estaba cerca de allí, mencionó que había conocido una revista que se llamaba 
‘Antorcha Campesina’ (…) pero, además, nos dijo: ‘si lo que ustedes quieren es ayudar al pobre, ayudar a los 
del pueblo en la oscuridad, pues pónganse Antorcha, porque ustedes son los que van a alumbrar a los 
campesinos en el camino oscuro en el que vive”, explicó. 
En los últimos seis años y a partir de la consolidación antorchista en la región de Texcoco y municipios aledaños 

del Estado de México, que eran bastión del PRD, construyeron una sólida relación con el entonces gobernador 
priista Enrique Peña Nieto, quien mantendrá su alianza con el grupo que tiene presencia en los 32 estados de la 
República y cuenta con una militancia probada de 800 mil personas, la mayoría pobre y marginada que ha 
encontrado en ellos respaldo político y solución a sus demandas. 
Esa es la razón por la que Antorcha como grupo político será útil electoralmente en julio próximo, máxime si se 
cierran las elecciones y los porcentajes se reducen. Unos cientos de miles de votos pueden ser la diferencia 

entre el triunfo y la derrota. Por primera vez, el grupo tendrá dos candidatos a diputados federales por el estado 

de Puebla, ambos de apellido Córdova. La hermana de don Aquiles, Soraya, y su sobrino Lisandro. Nunca antes 
habían tenido poblanos postulados al Congreso federal. 
La tendencia a que el proceso se cerrará de acuerdo a resultados de encuestas recientes donde la panista 
Josefina Vázquez Mota se colocó a siete puntos del priísta Enrique Peña Nieto en las preferencias electorales, 
según se deriva de la trimestral de GEA/ISA Escenarios Políticos 2010-2012 Gobernabilidad y Sucesión, que hizo 
pública la noche del miércoles Milenio Televisión. 

“A la pregunta ¿Por quién votaría?, Enrique Peña Nieto obtuvo 36% de las preferencias de los ciudadanos, 
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Josefina Vázquez Mota 29% y Andrés Manuel López Obrador, precandidato de la coalición Movimiento 
Progresista, 17%. Sólo 1% de los encuestados respondió que votaría por Gabriel Quadri de la Torre, 
precandidato de Nueva Alianza, y 17% correspondió a indecisos. 
El presidente ejecutivo de GEA-ISA, Ricardo de la Peña, dijo en entrevista con Ciro Gómez Leyva que esta 
encuesta “muestra un escenario de una clara ventaja de un contendiente a un cierre de brecha” a siete puntos 

entre el primer y segundo lugar de las preferencias en la elección presidencial, lo que refleja cambios 
importantes de noviembre a febrero tras la difusión de la última encuesta. 
Grupo Milenio tomó la decisión de presentar todos los días los resultados de sondeos de opinión respecto a los 
cuatro presidenciables y se aportará una quinta cifra del número de indecisos que es un aspecto fundamental 
para tomar en cuenta. 

El periodista señaló que “GEA-ISA no sólo es una de las encuestadoras más prestigiadas en México por su 
trabajo altamente profesional, sino que fue la empresa que presentó los sondeos más precisos de las elecciones 

presidenciales de 2000 y 2006” y la primera que anunció que López Obrador estaba perdiendo su amplia 
ventaja ante el panista Calderón y después que éste lo había rebasado. 
Al cerrarse la elección, los votos de grupos como Antorcha Campesina serán determinantes, no en balde las 
posiciones al Congreso que por primera vez le concede el PRI poblano al influyente grupo de Aquiles Córdova, lo 
que siempre le negó. Hoy, Peña Nieto los necesita. 
http://www.ngpuebla.com/node/13793 

 

(Angelopolitanas) 
 
¿Cuál fue la verdadera razón por la que el equipo del candidato priista a la presidencia de la República, Enrique 
Peña Nieto, le impidió el paso al antorchista Lisandro Córdova, precandidato del distrito XVI con cabecera en 

Ajalpan, para tomarse la foto, lo que si hicieron los otros 13 aspirantes poblanos el martes pasado?  
Hay distintas versiones de la decisión por la que el equipo que pasó uno a uno a los precandidatos a la sesión de 

fotografías con Peña le dijo: “usted, no” al sobrino del dirigente nacional de Antorcha Campesina.  
Uno de los más acertados trascendidos es que como la suya fue una decisión del Comité Ejecutivo y no hubo 
asamblea de por medio, esperan antes a que se formalice su nominación para darle rango de oficial, pero es eso 
una versión no confirmada. ¿Ese será el trato para Antorcha? Es pregunta con intuición Campesina.  
@  
Este fin de semana en la ciudad de México, se llevará a cabo el Consejo Nacional del Partido de la Revolución 
Democrática donde confeccionarán la lista de senadores y la de los diputados plurinominales; y aunque los 

lugares que les corresponden a cada tribu perredista están predeterminados, los jaloneos y negociaciones 
seguirán hasta el final.  
Tienen un lugar asegurado en la lista de senadores: Angélica de la Peña, esposa de Jesús Ortega Martínez; 
Manuel Camacho Solís aparecerá con la recomendación de Marcelo Ebrard; Dolores Padierna por Izquierda 

Democrática Nacional; en cuanto a Alejandro Encinas y los lugares restantes siguen en disputa en cada una de 
las corrientes.  
Por eso, el poblano Luís Miguel Barbosa Huerta presiona fuerte y compite con quien fuera el tesorero nacional 

del partido del sol azteca. Sino va entre los primeros siete primeros lugares será muy difícil que llegue al 
Senado de la República, uno de sus sueños de opio.  
@ 
Por lo que respecta a las diputaciones plurinominales, la batalla más fuerte la da el profesor Jorge Méndez 
Espínola, de Izquierda Democrática Nacional (IDN) para logar que su corriente nacional lo ubique en un lugar de 
la lista con posibilidades de llegar a la Cámara.  

La cholulteca Roxana Luna Porquillo, que es cercana colaboradora del dirigente nacional de Alianza Democrática 
Nacional, Héctor Bautista, también hace lo necesario para ser impulsada por su "padrino" político. 
@   
Ayer, el secretario General de Gobierno, Fernando Manzanilla, dependencias y organismos del Gabinete 
Económico informaron de sus proyectos estratégicos para este año con la finalidad de discutir las políticas 

públicas, dar seguimiento a las acciones de gobierno y tomar decisiones que conjunten esfuerzos entre las 
dependencias.   

El Gabinete Económico está conformado por las secretarías de Turismo, Desarrollo Rural y la de Competitividad, 
Trabajo y Desarrollo Económico. La intención es impulsar el desarrollo de la entidad a través de la atracción de 
la inversión privada y la promoción del estado.  
@  
Los gobiernos de México y Brasil acordaron continuar con los trabajos y el diálogo a nivel técnico, sobre el 
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alcance y profundidad que tendrá la revisión del ACE 55, informó la Secretaría de Economía. Se descartó un 
supuesto aplazamiento de las negociaciones entre ambos países, como lo señalaron algunas versiones 
periodísticas brasileñas.  
El ACE 55 entró en vigor en 2003 y ha permitido que las industrias automotrices de los dos países avancen en la 
integración de sus procesos de producción, mediante el libre comercio de sus bienes (vehículos y autopartes). El 

51% del comercio bilateral se genera en el marco del acuerdo. 
http://www.ngpuebla.com/node/13794 
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